ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO EL DÍA 22 DE JULIO DE 2010

En la Casa Consistorial de la ciudad de Huelva, a veintidós de julio de dos mil diez, bajo la Presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde Presidente D. Pedro Rodríguez González, se reúnen los señores Tenientes de Alcalde D. Francisco Moro Borrero, Da Juana Ma Carrillo Ortiz, D. Juan Carlos Adame Pérez, Da Ma del Pilar Miranda Plata, D. Enrique Juan Pérez Viguera, D^a M^a del Carmen Sacristán Olivares, D. José Manuel Remesal Rodríguez, D. Saúl Fernández Beviá y D. Felipe Antonio Arias Palma, y los señores Concejales D. José Luis Barragán Baquero, Da Ma Isabel Valle Gaona, D. Angel Andrés Sánchez García, Da Carmen Céspedes Senovilla, Da Mercedes Sánchez López, Da Elena Ma Tobar Clavero, Da Isabel María Delgado Barrera, D. José Maria Benabat Arroyo, Da Ma Isabel Franco Ligenfert, Da Rosario Macías López, D. Francisco Sánchez Nogales, Da Irene Concepción Tato Pérez, D. Francisco José Balufo Ávila, Da Amelia Bermúdez Vázquez, D. Eduardo Bacedoni Bravo, D. Pedro Jiménez San José y Da Dolores Muñoz Carrasco, con la asistencia del Secretario General D. Angel Baselga de Ojeda y del Interventor de Fondos Municipales D. Fernando Valera Díaz, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, la sesión extraordinaria del Ayuntamiento Pleno convocada para el día de hoy para tratar el asunto comprendido en el Orden del Día que a continuación queda reseñado:

"Asunto único: Debate sobre el estado de la ciudad".

Siendo las diez horas y cincuenta y cinco minutos la Presidencia abre la sesión con el carácter de pública y se pasa a examinar el Orden del Día.

ASUNTO ÚNICO: DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA CIUDAD

Seguidamente hace uso de la palabra el Ilmo. Sr. Alcalde D. Pedro Rodríguez González manifestando: Querida Corporación Municipal, compañeros, señoras y señores representantes de Asociaciones de Vecinos del pueblo de Huelva que están aquí presentes, Partidos Políticos, Onubenses todos, en general que nos ven a través de la televisión.

Comparezco ante el Pleno con objeto de propiciar un análisis en profundidad sobre la situación de nuestra ciudad y exponer las realizaciones y los retos de futuro.

En este debate se nos ofrece, un año más, la oportunidad de describir los logros que han cambiado esta ciudad y de intercambiar propuestas sobre la pluralidad política y la diversidad de puntos de vista sobre el modelo de ciudad.

Esta mañana espero que estemos todos a la altura de lo que los onubenses quieren de nosotros, debate, pero debate para aportar, para construir, para mejorar la situación de la ciudad.

Los ciudadanos esperan soluciones a los problemas del paro, de la vivienda, de la falta de crédito, de las hipotecas, de los excluidos, de las familias que van maltirando o incluso que no llegan a final de mes, para ellos debe enfocarse el debate de esta mañana. Por eso quiero empezar acordándome de los que peor lo están pasando y dedicarles unas palabras especiales a los trabajadores y familias de dos industrias cerradas en nuestra capital desde hace meses, a los trabajadores de NILEFOS y de Astilleros.

El futuro de NILEFOS parece que puede resolverse con la adquisición de la industria por un empresario aragonés, en cambio el de Astilleros es más complicado porque depende de la voluntad de la Junta de Andalucía que hasta ahora ha jugado con el trabajo y los sentimientos de los trabajadores de Astilleros de Huelva.

Como Alcalde de la ciudad, y aprovechando la solemnidad del debate, quiero reclamarle a la Junta de Andalucía que apueste por la salvación de Astilleros de Huelva abonando los retrasos de los salarios de los trabajadores y avalando los buques pendientes de finalización a través de PYMAR.

Quiero acordarme de todos los trabajadores que se encuentran afectados por las regulaciones de empleo en industrias y pequeñas empresas y de aquellos autónomos que han perdido su trabajo.

También me gustaría tener presente esta mañana a los trabajadores de la construcción, que han sido hasta ahora la locomotora de la economía onubense, a los que con su esfuerzo y sudor han colaborado estrechamente con la transformación urbana de esta ciudad en los últimos 15 años. Albañiles, gruistas, encofradores, pintores, escayolistas, todos los que participan en la construcción. Un sector que estoy seguro de que volverá a participar en el avance y en el desarrollo de Huelva a través de los importantes proyectos urbanísticos de Isla Chica, Ensanche, Montija y todos los equipamientos nuevos que se construirán en esta ciudad.

Nos hemos referido a la crisis económica que tiene rostro humano reflejado en aquellas personas que han perdido su empleo o que han tenido que abandonar proyectos personales o familiares, especialmente los jóvenes que sufren la realidad existente y la incertidumbre del futuro.

Los principales problemas de la sociedad onubense son la falta de empleo y el acceso a la vivienda.

No existe una familia en la que al menos uno de sus miembros no esté teniendo problemas de falta de empleo, agotamiento de los subsidios o pérdida de la vivienda.

Los Ayuntamientos no tenemos competencias directas ni en empleo ni en vivienda y la responsabilidad, por Ley, recae en el Gobierno Central y en la Junta de Andalucía. No obstante estamos comprometidos en la búsqueda de soluciones a estos problemas.

La Empresa Municipal de la Vivienda ha atendido a más de 2.000 familias con problemas de vivienda.

Hemos construido 250 viviendas sociales en Parque Moret y Seminario que pondremos en el mercado en régimen de alquiler con derecho a compra.

Las políticas activas de empleo son una responsabilidad de la Junta de Andalucía, sin embargo el Ayuntamiento de Huelva contribuye a la creación de empleo con programas de formación e inserción laboral. El Patronato Municipal de Empleo y Desarrollo Local ha facilitado una línea de microcrédito a 31 empresas, ha ayudado a 25 proyectos empresariales creando otros 73 puestos de trabajo estable, ha asesorado a 240 onubenses que han recurrido a nosotros con una idea de negocia, de los que 84 de ellos han conseguido formar su empresa. Durante el pasado año hemos formado para un trabajo y facilitado un salario a 115 onubenses en diferentes talleres, uno de los Programas Municipales más demandados ha sido la inserción en obras públicas, que se ha destinado a 30 onubenses de entre 35 y 51 años desempleados en el sector de la construcción en Marismas del Odiel y Cardeñas, donde por primera vez este Ayuntamiento ha incluido la cláusula social en contrato de obra pública de modo que las empresas que realicen actuaciones en esta zona están obligadas a reservar el 30% de la mano de obra a estos desempleados. Asimismo hemos posibilitado el empleo a casi 1.500 onubenses en las obras procedentes de la gestión de los fondos de inversión nacional y autonómico.

Sras. y Sres. ante una situación como esta nos parece inadmisible la subida del IVA, porque esta subida agravará la crisis y aumentará el paro. Sólo con la subida del IVA cada onubense perderá 360 euros al año, lo perderá en su poder adquisitivo y será más grave para las familias que menos ingresos tienen.

El Gobierno ha subido el agua, el gas, ha congelado las pensiones, ha bajado el sueldo a los funcionarios un 5%.

El Gobierno de Rodríguez Zapatero pasará a la historia por haber batido el récord de desempleo en Huelva, por subir el recibo del agua, el gas, la luz, la cesta de la compra y por hacer los mayores recortes sociales de la democracia y también por acumular el mayor déficit público de la historia democrática.

Este Gobierno ha pretendido trasladar a la opinión pública la idea de que somos los Ayuntamientos los primeros responsables del déficit público del Estado y eso lo estamos escuchando y leyendo en los medios de comunicación. Eso no es verdad, porque el 13% del actual déficit público del Estado a los Ayuntamientos sólo les corresponde un 0,5% y a las Comunidades Autónomas sólo les corresponde un 3,3%, el resto de ese déficit todo es del propio Estado, del propio Gobierno Central. Por eso no entenderé nunca que a las Comunidades Autónomas se les haya subido en su financiación 11.000 millones de euros y en cambio a los Ayuntamientos se les haya limitado su capacidad de crédito. Por esto, por la caída de los ingresos fiscales, por la caída en la venta de suelo los Ayuntamientos estamos más endeudados que nunca, incluso algunos con dificultades para pagar la nómina de su elevada plantilla de empleados públicos. Situación que podría resolverse con una nueva Ley de Financiación Local que aporte a los Ayuntamientos más ingresos a través de la participación en los Presupuestos del Estado y se garantice de esa forma el sueldo de todos los empleados públicos.

El caso de Huelva es más grave, pues nos han recortado anualmente más de 6 millones de euros del Fondo Estatal.

Sras. y Sres, vivimos la peor crisis económica de hace 80 años, pero de todas las crisis se ha salido y también vamos a salir de esta.

Tenemos que aprovechar esta crisis para convertirla en una oportunidad.

Tenemos que salir de esta crisis fortalecidos, pero para salir fortalecidos tenemos que convertir nuestras esperanzas en ilusiones, la imposibilidad en oportunidad y nuestro deánimo en entusiasmo.

Nuestro objetivo es avanzar y no retroceder. Podemos avanzar y hacerlo basándonos en nuestra estructura económica. La estructura de nuestra economía está sustentada en la agricultura moderna, la industria, los servicios, el comercio y cada vez más el turismo.

Huelva resulta una ciudad atractiva a los inversores por la singularidad de su territorio y por pujanza de sus sectores económicos.

Huelva es una ciudad ideal para vivir, en unos barrios cohesionados social y territorialmente en un centro histórico rehabilitado y accesible.

Huelva es una ciudad universitaria, con una universidad joven, de calidad y reconocida.

Huelva es una ciudad participativa, con más de 600 Asociaciones que cuentan con el apoyo de este Equipo de Gobierno.

Huelva es una ciudad para trabajar en la industria, en el comercio o en la construcción.

Huelva es una ciudad para pasear, comprar y comer a través de sus calles peatonales, las grandes superficies, el comercio especializado, el nuevo Mercado de Abastos del Carmen o en sus restaurantes de gran calidad.

Huelva es una ciudad para disfrutar del medio ambiente en el Parque Moret o en Marismas del Odiel.

Huelva es una ciudad moderna donde se han mejorado las comunicaciones de fibra óptica, banda ancha o telefonía móvil.

Sras. y Sres. con la Gran Vía ha concluido el proyecto de peatonalización del centro de Huelva, seña de identidad para los onubenses y orgullo de todos como obra de ciudad. La obra de la Gran Vía es un anhelo para nuestros antepasados y es un futuro para nuestros hijos.

Junto a la remodelación del centro histórico, con la peatonalización y la mejora de alumbrado y jardinería hemos de destacar la importante inversión que hemos realizado en casi todos los barrios de la ciudad. La reforma de la Avda. de Adoratrices o calles de Villamundaka o Morana, las calles Diego Morón, Plaza Tagores, Juan Pablo II, Montevideo, Legión Española, Parque de los Olivos, unión de c/Artesanos con Diego Morón en la Orden, la nueva rotonda del Colegio Montessori o del Humilladero de la Cinta, el nuevo acceso al Paseo Marítimo por Cardeñas ampliando la circunvalación y liberando al tráfico a barrios como Marismas, la Navidad o las Colonias, la reforma de la c/Pescadores en Santa Marta, Planes Integrales de reforma de la Hispanidad, Pérez Cubillas, Isla Chica, Huerto Paco, Nueva Huelva, Matadero, las Colonias, el Carmen o el Molino donde hemos mejorado acerado, iluminación en el 80% de sus calles, la rehabilitación y mejora o la creación de pistas deportivas de Marismas del Odiel, Zafra o la Ribera, la nueva Comisaría de Policía en el Torrejón, el nuevo acerado de Sanlúcar de

Guadiana, Antonio machado o la c/Sansón Carrasco en los Rosales. Estas son algunas de las obras que hemos hecho durante este año en los barrios de Huelva.

Este año también se ha puesto en marcha el Saladillo, el mayor centro deportivo y de salud de la Provincia de Huelva.

Sras. y Sres. el deporte es para nosotros una apuesta para la salud, el ocio y la cohesión social en la ciudad y esto se refleja en todos los barrios a través de las escuelas deportivas municipales, la gimnasia de mantenimiento con los mayores y en definitiva el dinamismo deportivo que hay en todos los centros sociales y en toda la ciudad.

El Ayuntamiento ha invertido más de 2 millones de euros en la reforma del Polideportivo Municipal Andrés Estrada, en proyectos de rehabilitación y mejora del Centro Deportivo de los Rosales, en la Bda. Nueva Huelva, en la Bda. Licinio de la Fuente, en c/Jabugo y el Polígono San Sebastián, en el Molino de la Vega, en el Polideportivo Diego Lobato, entre otras actuaciones.

Huelva puede presumir de tener el mayor parque urbano de Andalucía, el Parque Moret, de 72 hectáreas que bordean los barrios de la Hispanidad, la Orden, Torrejón, Santa Marta o Tres Ventanas. Barrios que se embelesan mirando al Parque Moret. Parque en el que hemos invertido este año cerca de 700.000 euros en la reforma y rehabilitación de la Casa Garrido Perelló para ser el centro de recepción de visitantes de este Parque. Se está construyendo el bar-restaurante con servicios públicos para todos los visitantes.

Huelva, como vemos, es cada día más una ciudad verde y sostenible. Hemos invertido 495.000 euros en la primera fase del carril bici y en los servicios Huelva también se ha convertido en una ciudad sostenible. En este sentido tenemos que destacar el nuevo Plan de renovación del alumbrado público de la ciudad puesto en marcha esta misma semana, con un plazo de ejecución de cinco meses. Se trata de una inversión superior al millón y medio de euros para ahorrar energía y contribuir al medio ambiente creando 60 empleos directos.

El sector servicios es el principal pilar de la economía de Huelva y el turismo es cada vez más influyente dentro de este sector, por eso nos hemos marcado el reto de hacer de Huelva una ciudad turística, para lograr este objetivo hemos hecho un Plan Estratégico de turismo sostenible, un Plan realizado en consenso y diálogo con todas las fuerzas, económicas, políticas, sociales y culturales de la ciudad. El Plan ya está terminado y define con claridad las fortalezas y debilidades turísticas de la capital. El Plan nos recomienda 78 actuaciones para sacarle el máximo rendimiento a nuestro rico patrimonio histórico, geográfico, antropológico, natural, gastronómico y cultural. Este Plan pretende, desde el realismo y la rigurosidad, hacer de Huelva un producto turístico, un producto único, diferente y competitivo con otras capitales y que los propios onubenses vean el sector turístico local una oportunidad de crecimiento y de futuro. El Plan avanza complementando con más de 120 actuaciones de promoción y difusión cultural y turística que se desarrollan anualmente desde el centro de visitantes Huelva Puerta del Atlántico, en este Centro se están realizando en este momento obras de reforma y de ampliación para adaptarlo a las próximas necesidades turísticas a partir del mes de septiembre, junto a ello la reciente constitución de la Mesa del Turismo, primer órgano participativo en esta

materia en la ciudad, es un ejemplo del avance desde el diálogo junto a los profesionales del sector.

Para el Ayuntamiento es una prioridad la política social y más en tiempos de crisis, en total se han destinado 13 millones de euros del Presupuesto Municipal a los Servicios Sociales para las ayudas directas a las personas más afectadas por la crisis, aportando prestaciones económicas a comedores sociales, a ONG's y a entidades que comparten la pobreza, la marginación o la exclusión social.

En este año han crecido las ayudas de atención a domicilio, de las que se han beneficiado 820 familias y se ha trabajado en la aplicación de la Ley de Dependencia aplicándose 3 millones de euros para ayudas directas a las familias más necesitadas.

Los Servicios Sociales del Ayuntamiento han atendido a más de 10.000 personas y se han realizado 6.500 intervenciones sociales, hemos incrementado los programas de intervención comunitaria, se han beneficiado de todas estas intervenciones comunitarias 40.000 onubenses de distintos barrios, 10.000 onubenses más que en años anteriores.

Pensando en los que más lo necesita el Ayuntamiento ha devuelto la Tasa de Basura a los pensionistas, a establecidos bonificaciones y ventajas fiscales en diversos impuestos municipales y hoy, en este debate, anuncio a todos los ciudadanos que el año que viene este Ayuntamiento congelará los impuestos, es decir que en el año 2011 estarán congelados los impuestos para todos los onubenses.

Sras. y Sres. entre los sectores más afectados por las dificultades económicas se encuentran los mayores y aquí quiero acordarme especialmente de Antonio Gil, que ha sido hasta ayer Presidente del Centro de Mayores del Lazareto, hace un momento acabamos de asistir a su Misa y a su entierro, para Antonio Gil, gran persona, maravilloso Presidente del Lazareto nuestro recuerdo emocionado, nuestro cariño y que sepa desde allí arriba que aquí tiene un amigo en su Alcalde y seguro que amigos en todos los Concejales de este Ayuntamiento.

Entre los sectores más afectados, como decía, se encuentra el de mayores. Por ello vamos a seguir manteniendo el servicio de autobús gratis, la tarjeta de compra con descuento en los distintos comercios de la capital, el Gran Teatro o la Casa Colón, facilitándoles el acceso gratis al Programa de Cultura en los Barrios y a la piscina polideportiva municipal. Asimismo los mayores se benefician de un ambicioso programa municipal con más de 200 actividades durante todo el año que les favorece su participación activa en la sociedad onubense.

La participación ciudadana es una de las señas de identidad de nuestro proyecto de ciudad.

El Programa de Cultura en los Barrios beneficia a más de 16.000 personas y es de las cosas que estamos más orgullosos. Creo que de las políticas sociales más importantes que hacemos en este Ayuntamiento, porque los 16.000 onubenses que acuden a la Cultura de Barrio no sólo aprenden cualquier actividad sino que entre ellos se crea una corriente de amistad y de convivencia que hace que este Programa sea de los más deseados, de los más queridos por casi el 10% de la población onubense. Junto a ello quiero destacar las subvenciones y convenios con las Asociaciones de la ciudad, con los equipamientos para locales de nueva construcción o reformados en este año, como han sido la Asociación de

Vecinos de la Morana, Los Rosales, Príncipe Juan Carlos, las Amapolas o el Club Municipal Cristina Pinedo, el lazareto y la nueva Bda. de Cardeñas.

La Oficina de Atención al Ciudadano ha atendido este año a más de 25.000 personas, nuestro compromiso es lograr cada día una mayor eficiencia en los servicios públicos que se prestan a los onubenses, en este sentido la institución del Defensor del Onubense desempeña un papel esencial en la atención al ciudadano y en la defensa de sus derechos ante otras Administraciones.

En materia de igualdad la Concejalía de la Mujer ha realizado actuaciones encaminadas a combatir situaciones de exclusión, de desigualdades legales, de discriminaciones laborales o violencia física y hostigamiento social. Nos honra decir que el Ayuntamiento de Huelva ha sido el primero de España en incluir a la Asociación Colega en el Consejo Local de Igualdad.

La crisis afecta a todos los ámbitos, incluso al mundo de la cultura. No obstante con esfuerzo, imaginación y creatividad hemos mantenido una programación cultural de primer nivel, muy valorada por todos los onubenses y basada en la apuesta por los artistas de Huelva.

Por otro lado en el Área de Seguridad quiero destacar la construcción de la nueva Comisaría del Torrejón y de la Orden, que prestará servicio al 25% de la población de Huelva y la puesta en marcha de la Torre de Telecomunicaciones que supondrá un salto de calidad para el trabajo de nuestra Policía Local.

Hemos reformado y modernizado el Parque de Bomberos y se ha firmado un nuevo Convenio con la Autoridad Portuaria para dar un avance en la dotación de medios y en la formación de los Bomberos. Quiero recordar aquí a los Bomberos de Huelva que realizaron una labor encomiable en el terremoto de Haití.

Concejales del Ayuntamiento de Huelva les quiero decir que del balance que hemos hecho este año o que estamos haciendo, nos sentimos muy orgullosos del nuevo Mercado del Carmen. Este Mercado del Carmen es un símbolo del progreso y del bienestar de los onubenses. Ha satisfecho una demanda histórica, ha supuesto un repulsivo para el comercio tradicional, un incentivo para los consumidores y un motivo de orgullo para todos los onubenses. El nuevo Mercado de Abastos ha supuesto una inversión de 18 millones de euros y cuenta con más de 700 plazas de aparcamientos. Es un generador de empleo y riqueza de la ciudad como el Parque Empresarial que también está en estos momentos en fase de lanzamiento. En el Parque Empresarial se acaba de inaugurar la última empresa allí instalada, el Centro de Transformación de Productos Pesqueros y acuicolas del Grupo Martín Peix.

En el campo de las inversiones la empresa CARREFOUR acaba de anunciar que va a invertir en Huelva 100 millones de euros en un nuevo centro comercial y de ocio en la capital onubense que generará un total de 6.000 empleos entre indirectos e inducidos desde que comiencen las obras y una vez que el centro comercial está abierto mantendrá 1.500 empleos. Les anuncio en este momento que vamos a firmar desde el Ayuntamiento un Convenio de Colaboración con CARREFOUR para poner nuestro servicio de empleo a su disposición, es decir para que el Ayuntamiento ejerza de intermediario en la contratación de estos 7.500 trabajadores y vele especialmente para que estos sean de

Huelva. A este proyecto se unirá el que se proyecta en el Gran Centro Comercial EROSKI, centro comercial que irá instalado en el Ensanche. Este centro también creará miles de empleo. Se trata por tanto de proyectos comerciales que reactivarán la economía onubense y que abren nuestro horizonte de esperanza, un horizonte frente a la crisis al que me he estado refiriendo a lo largo de toda mi intervención.

Sras. y Sres. Huelva es una ciudad de presente, pero también lo es de futuro.

El Ayuntamiento de Huelva avala los grandes proyectos urbanísticos del Ensanche Sur, de Isla Chica, la Estación del AVE y la llegada de la alta velocidad.

En Ensanche acercará la ciudad a la Ría y tendrá la Estación del AVE, el Palacio de Congresos y nuevos hoteles, el Paseo Marítimo, modernos centros sociales, una red de Museo, urbanizaciones de viviendas, parques, colegios, la Ciudad de la Justicia, la Ciudad del Tenis y otros equipamientos.

Isla Chica se convertirá en el segundo centro de Huelva con la construcción de un gran proyecto de Centro Comercial, hotel, un nuevo centro de salud, un nuevo centro social, viviendas, aparcamientos y parque para mayores y niños.

Este desarrollo interno de la ciudad es para que Huelva no siga aislada, para que Huelva que está al sur tenga comunicaciones. Nosotros podemos crecer dentro, podemos hacer nuestra tarea pero para que Huelva se desarrolle, para que avance necesita, sin duda, comunicaciones. No podemos tener diferencias y desventajas con otras Provincias Andaluzas y Españolas que sí tienen ya esas comunicaciones.

El Convenio firmado entre el Ayuntamiento y ADIF por el que cedemos al Ministerio más de 80.000 m2 de suelo para que construyan la Estación y la infraestructura ferroviaria del AVE constituye un hito histórico para la ciudad que anhela desde hace muchos años la llegada del tren de Alta Velocidad y la construcción de la Estación. El comienzo de las obras del AVE supone un antes y un después del debate que hemos sostenido en esta ciudad sobre el agravio que suponía construir un apeadero en vez de una Estación. La llegada del AVE y la construcción de una nueva Estación constituirán la tercera revolución económica y social de Huelva como ha ocurrido en otras ciudades cuando ha llegado este medio de transporte y comunicación. No tengo más remedio que mostrar mi satisfacción personal, y en nombre de mi Grupo, por la firma del Convenio y asimismo felicitar a la sociedad onubense, auténtica protagonista de este cambio de la Estación por el apeadero. Ha sido la sociedad onubense en la calle reivindicando la Estación la que ha ganado este pulso y la que realmente tiene éxito del logro. La sociedad ha demostrado su fortaleza para evitar que se produjera un agravio irreparable con Huelva. Ahora también anuncio desde aquí que vamos a exigir diariamente que se terminen y que continúen las obras de la red ferroviaria hasta Sevilla. Aquí se van a construir 4 kilómetros, pero señoras y señores faltan 96 hasta llegar a Sevilla. Por lo tanto será una petición permanente desde este Ayuntamiento el que continúen las obras porque si no lo hacen no sirven de nada los 4 km. que se han empezado a construir en Huelva.

Sras. y Sres. en los próximos años la ciudad de Huelva seguirá creciendo hacia el sur a través del Ensanche, hacia el oeste por Montija y hacia el norte por la autovía de Gibraleón. Estos Planes parciales contemplan la construcción de miles de viviendas que satisfarán las demandas de los jóvenes y las jóvenes generaciones presentes y futuras.

La ciudad crece y mejora su aspecto.

Asistimos a la mejora de los accesos a la ciudad con un nuevo boulevart en la Avda. del Decano, la antigua Vía de Tráfico Pesado desde Nuevo Parque, en los Rosales, hasta Pérez Cubillas, que se convertirá en la segunda Avda. de Andalucía con una mediana de zona verde y una circulación más fluida con doble carril por cada sentido.

Los barrios seguirán mejorando, desde la Hispanidad a Licinio de la Fuente, desde el Higueral a los Rosales, desde nuevo Rosales a Nuevo Parque, desde Nueva Huelva a San Antonio, desde la Morana al Polígono San Sebastián, desde Isla Chica a la Bda. del Rocío, desde Pérez Cubillas a Marismas del Pinar, desde Vicente Yánez a la Plaza Houston, desde el Polvorín a Huerta Mena, desde el Matadero al Barrio Obrero, desde el Centro a Pescadería, desde Zafra al Molino de la Vega, desde las Colonias a la Navidad, desde Marismas del Odiel al Carmen, desde Virgen de Belén a Cardeñas. Huelva hoy es más bella, más moderna, más abierta, más monumental. Son precisamente sus monumentos los que han ido dotando de una personalidad propia a esta ciudad porque a través de ellos mostramos nuestra historia, nuestra cultura, nuestras tradiciones.

Hoy anuncio una serie de medidas de ahorro para combatir la crisis, ahorros en el Ayuntamiento que, en primer lugar, vamos a someter a estudio y discusión en los próximos meses un Plan Municipal de Reducción del Gasto Corriente que ha rebajado en los últimos años en más de un 15%, se trata de un nuevo mecanismo de austeridad y de aumento de la prioridad en el destino de los recursos públicos municipales.

Igualmente anuncio un Plan de Renegociación y Estudio de los contratos de alquiler que nos permitan ahorrar un mínimo del 25% de la partida de arrendamiento de edificios.

Mantendremos el Plan de Ahorro Energético puesto en marcha hace dos años por el Ayuntamiento de Huelva con el que ya se ha ahorrado más de 1 millón de euros. Vamos a reducir gastos en luz, teléfono y nuevas tecnologías adaptando los recursos hasta conseguir un ahorro neto de más de 200.000 euros al año.

En definitiva se trata de dar preferencia a lo que las circunstancias demanda cuando la situación cambia.

La suma de todas estas propuestas y algunas otras, una vez estudiadas a fondo, planteadas y ejecutadas, permitirá al Ayuntamiento, sus Organismos y Empresas Públicas un ahorro importante para las arcas municipales.

Onubenses, señoras y señores a lo largo de este discurso he anunciado diversas propuestas de futuro para la ciudad a las que quiero unir proyectos de interés de ejecución inmediata.

La congelación de los impuestos municipales para el año 2011. La mejor medida que podemos anunciar en tiempos de crisis.

El boulevard desde el Nuevo Parque a Pérez Cubillas.

Una Avda. de Andalucía con zonas verdes, con doble carril en cada sentido, cuyas obras han empezado hace un mes.

Una nueva rotonda en el cruce de los Rosales con Príncipe de las Letras, Fuerzas Armadas y c/Honduras. Esta nueva rotonda empezará en breve y permitirá comunicar y cohesionar barriadas onubenses entre si y con las principales arterias de acceso a nuestra ciudad.

Un nuevo Centro Social en Cardeñas para que los vecinos de este barrio puedan disponer de un espacio municipal de encuentro para la cultura y el ocio en una de las zonas que mayor cambio ha sufrido en los últimos años.

Les anuncio que vamos a encargar un proyecto para un nuevo Centro Social en Pérez Cubillas.

La peatonalización de la Avda. de Portugal. Un espacio para pasear que se convertirá en el pasillo de entrada al centro de la ciudad y a los pasajeros de la Provincia que llegan a DAMAS, los que llegan a la estación central de EMTUSA y a los vecinos de Zafra y de Avda. de Alemania, así como mejorar el acceso al Parque de Zafra.

Un Plan Municipal de alquiler de viviendas sociales que facilitará el acceso a la vivienda de jóvenes y de personas desfavorecidas que no pueden acceder a una hipoteca.

Un Plan Municipal de Asfaltado de la ciudad de Huelva. Se van a asfaltar las diez principales avenidas de la ciudad, 25 calles en todos los barrios con un total de 50 km de extensión de asfaltado y una inversión de 1.200.000 euros, el mayor Plan de Asfaltado de la historia de la ciudad.

Anuncio que se ha encargado un Monumento al Almirante más universal, Cristóbal Colón, que se inaugurará en la ciudad el próximo Día de Huelva en enero de 2011. El Monumento a Colón lo anuncié aquí, en el debate del año pasado.

Anuncio el encargo del proyecto Palacio de Congresos en el Ensanche. Voy a encargar un proyecto ambicioso y de vanguardia para un Palacio de Exposiciones y Congresos en el Ensanche Sur, esto permitirá conseguir uno de los grandes retos que tiene esta ciudad, convertirse en destino turístico y de congresos. La nueva Estación y la llegada del AVE complementarán a este Palacio de Congresos para que Huelva sea destino turístico de congresos.

Finalmente un nuevo Centro de Salud en Marismas del Odiel. El Ayuntamiento de Huelva ya ha puesto a disposición de la Junta de Andalucía los terrenos para el Centro de Salud de Isla Chica y también para el Centro de Salud de Marismas del Odiel. Los terrenos necesarios para la construcción de ese Centro de Salud necesario en el Distrito III. En este momento dejamos clara la voluntad inequívoca del Ayuntamiento de Huelva para que se construya por parte de la Administración Autonómica, por parte de la Junta de Andalucía.

Me gustaría cerrar mi intervención con palabras de ilusión y de esperanza, que creo que ha sido con las palabras con las que ha estado teñido todo mi discurso.

Al cabo de cuatro legislaturas siento que mi Equipo de Gobierno lleva en su haber logros que han cambiado esta ciudad hasta dejarla irreconocible, que han embellecido sus entradas, que han mejorado sus aspectos urbanos, que han recuperado el emblemático pulmón verde del Parque Moret, que han resuelto el problema histórico de las inundaciones de la ciudad, han construido obras que han sustituido a edificios centenarios como el Nuevo Mercado, el Nuevo Colombino, el Muelle del Tinto, la Gran Vía, la Bda. de Cardeñas o el Parque Moret, ha crecido más el sentimiento de pertenencia del onubense que se siente cada día más orgulloso de ser onubense.

Además de estos logros aún quedan proyectos pendientes y que con toda seguridad y confianza espero verlos ejecutados prontos.

Es cierto que tal vez se hubiera podido conseguir más si hubiéramos contado con una leal colaboración de la Oposición y que lo ha impedido el interés partidista, pero en todo caso lo hecho está ahí y creo que con nuestros logros hemos devuelto a los onubenses parte de la confianza que ellos depositaron en nosotros en 1995 y que estoy convencido que van a seguir depositando en las próximas Elecciones.

Nadie puede esconder hoy a los ojos de los ciudadanos lo que hemos hecho porque está ahí, esta es Huelva, una Huelva que va tomando aires de capital y de referente de una Provincia que cada día le está más vinculada. Por ello y por eso nos gusta decir que Huelva no es sólo la capital oficial sino que es también la capital real de la Provincia.

En estos 15 años como Alcalde, junto a mi Equipo de Gobierno, hemos puesto las bases del gran cambio que reclamaba la modernidad y el progreso de Huelva.

Por supuesto que quedan muchas cosas por hacer, precisamente porque la ciudad es algo dinámico, que no se agota nunca, porque nosotros cogimos el relevo de Juan Ceada y Juan Ceada de José Antonio Marín Rite, cada uno aporta la que puede, lo que sabe al desarrollo de la ciudad. Por eso, como no está nunca terminada sino que se prolonga a si misma generando proyectos y nuevas perspectivas, nosotros seguiremos trabajando para hacer que esta ciudad sea cada día más moderna, sea una gran ciudad. Para esta tarea pendiente que la ciudad reclama creo necesaria, además de la imprescindible imaginación política y de nuestra voluntad firme, la colaboración de todos, sin distinción de colores ni de apellidos, aunque sin perjuicio de la diversidad en que se funda nuestro sistema democrático y todo ello desde la dialéctica imprescindible de una relación razonable y leal entre poder y Oposición para que los ciudadanos entiendan que su presencia en la vida pública es algo más que un gesto electoral.

A este Equipo de Gobierno le satisface la conciencia del deber cumplido, pero además me siento obligado a exigirme a mi mismo y a los que me ayudan en mi tarea la más absoluta lealtad, la más absoluta dedicación al sueño de futuro, a un sueño que hoy es reconocible ya en el presente.

No tengo mayor deseo ni mejor esperanza que contribuir a que con fé en si misma Huelva pueda contemplar durante los próximos años como cuaja y culmina el proyecto de una ciudad que ya no es ni sombra de lo que era cuando llegamos a este Ayuntamiento, es la ilusión intacta, son las ganas, más que nunca, de seguir trabajando con todos, para todos y por Huelva. Siempre por Huelva.

El Portavoz del Grupo Municipal de IULV-CA, D. Pedro Jiménez San José, indica: Muy buenos días a todos/as, compañeros de Corporación y ciudadanos/as que nos acompañan en este debate.

Este es el tercer debate del estado de la ciudad que afrontamos desde el Grupo Municipal de IU y en todos ellos hemos pretendido que los mismos tengan una utilidad y por tanto que sirvan para algo más que una simple exposición de ideas.

Nunca hemos sido partidarios de la crítica por la crítica y siempre hemos preferido unir, junto a la crítica rigurosa y razonada, la propuesta. Eso debería haber servido, al menos, para ponernos de acuerdo en el diagnostico, en la radiografía y sobre esa realidad hacer propuestas que sirvan a esta Ciudad.

Sin embargo en los Plenos anteriores celebrados del Estado de la Ciudad, no ha sido posible. Y no lo ha sido porque, en nuestra opinión, simple y llanamente se ha negado la realidad.

Muchos de los problemas de este Ayuntamiento y de esta Ciudad no son nuevos, al menos para IU, que desde hace tiempo viene insistiendo en la necesidad de asumir, desde el reconocimiento de la realidad, que los problemas existen, que están ahí y que mientras no se reconozcan no se podrán solucionar.

La diferencia entre la situación actual de este Ayuntamiento y de esta Ciudad con respecto a la de años anteriores, es que han surgido nuevos problemas y que los que existían, se han agravado.

De poco ha servido que lo dijéramos. De muy poco ha servido que aún desde la Oposición y con dos Concejales, hayamos hecho en reiteradas ocasiones, contrariamente a lo que acaba de decir el Sr. Alcalde, sincero ofrecimiento sinceros de asumir corresponsablemente las medidas difíciles, pero necesarias, que había que aplicar.

Si repasamos las actas de los Plenos de presupuestos o las del Estado de la Ciudad, se puede comprobar lo que decíamos en determinados momentos sobre el Presupuesto Municipal, sobre la crisis económica, sobre la situación de Huelva y las propuestas que cada uno ponía encima de la mesa.

A la gente de IU nos pasa que muchas veces hasta nos gustaría no llevar razón.

Nos gustaría habernos equivocado cuando vaticinábamos que era completamente insostenible el ritmo de acumulación de déficit y despilfarro que el Ayuntamiento lleva desde hace ya demasiado tiempo. Que fiar todo a los ingresos extraordinarios de la burbuja inmobiliaria era demasiado peligroso, que confeccionar un Presupuesto en el que los ingresos y los gastos eran mentira nos llevaría al desastre, que no podíamos seguir basando el futuro de Huelva en fiestas, populismo y puro marketing.

En este caso no había que ser Nostradamus para predecir lo que podía pasar en Huelva. No había que mirar las estrellas o consultar a mago alguno.

Bastaba con leer los informes del CES sobre los Presupuestos. Informes aprobados por unanimidad de todos sus componentes y que por poco le cuestan su propia existencia como órgano.

Bastaba con leer los informes económicos de nuestro Interventor, Presupuesto tras Presupuesto, liquidación tras liquidación.

Bastaba observar la situación a la que se ha ido llevando a determinadas empresas municipales con las que todavía se sigue practicando lo que un famoso economista denominó "contabilidad creativa" o "ingeniería financiera".

Bastaba observar síntomas claros como el nivel de impagos del Ayuntamiento a los proveedores, muchos de los cuales han cerrado sus empresas esperando que se les abonen sus facturas.

Como las asociaciones culturales, sociales, vecinales e incluso las que practican la solidaridad no cobran desde hace años las subvenciones comprometidas.

Bastaba ver el urbanismo que se ha venido practicando en determinadas zonas de Huelva con el objetivo de hacer caja y mantener una política populista y rentable

electoralmente, pero claramente insostenible e insolidaria con los verdaderos problemas de esta Ciudad.

Bastaba ver la deuda con las empresas concesionarias de servicios como el de basuras y limpieza viaria, la deuda acumulada con EMTUSA, con ENDESA o la autoconcesión del uso de la red de saneamiento previo pago por adelantado.

Bastaba ver que todo esto era el humo que avisaba claramente que había fuego y que ese fuego cada vez era mayor.

Hay por ahí teorías sobre las catástrofes que vienen a decir que los grandes desastres siempre responden a la confluencia de muchas causas que de manera aislada no serían tan graves. Sin embargo, el problema de la situación de Huelva es que ésta responde a la confluencia de muchas causas que son todas ellas graves por si mismas y por separado.

El desprecio absoluto o la indolencia crónica ante la realidad económica municipal que viene marcada por la negativa reiterada de Vd., Sr. Alcalde, a confeccionar unos Presupuestos ajustados en ingresos y gastos y que consecuentemente convierten el Presupuesto Municipal en una herramienta inútil y generadora de más déficit.

Una economía municipal excesivamente basada en los ingresos provenientes del urbanismo depredador e insostenible que se ha venido practicando en Huelva desde hace mas de una década y que por tanto viene sufriendo con especial virulencia la estrepitosa caída de este sector.

Un sistema de financiación de los entes locales españoles que sigue provocando insuficiencia financiera crónica y que ninguno de los Gobiernos del PSOE y del PP han querido corregir y que ahora se agravará de manera bestial con las medidas de ajustes previstas (prohibición de operaciones a corto y a largo plazo, disminución de fondos destinados a inversiones, etc....).

Una política de gastos alejada de la austeridad, de la orientación social como valor ético y político, y sólo preocupada en costosas operaciones publicitarias, populistas y de imagen con el objetivo claro de, por encima de todo, ganar elecciones municipales.

Una nefasta gestión de las empresas de servicios, que lastran todavía más la economía municipal y en la que las empresas municipales saneadas, como Aguas de Huelva, sólo se ven como un recurso económico para hacer caja de manera urgente con su venta, agarrándose a ella como a un salvavidas en el naufragio económico en el que está sumido el Ayuntamiento. A riesgo incluso de que, ante el estado de desesperación que se esta demostrando en esta operación, los especuladores se puedan aprovechar de tanta urgencia.

Una negativa total a cuantificar de manera transparente la verdadera situación económica municipal, como paso previo para tomar las medidas de ajustes necesarias.

Un Alcalde y un Equipo de Gobierno que han demostrado fehacientemente en los últimos años que les preocupa sobretodo su futuro político.

El deterioro creciente de los Servicios Públicos de todo tipo debido precisamente a la situación económica del Ayuntamiento que está provocando además la desesperación de pequeños proveedores, asociaciones de todo tipo, etc.

Todos estos factores hacen que nos encontremos ante un Ayuntamiento de Huelva sin credibilidad ni solvencia. Una institución en la que no confían los proveedores porque no cobran, ni los bancos que conocen los informes de los Presupuestos, ni las asociaciones que adelantan el dinero para poder seguir funcionando, ni los trabajadores y trabajadoras de las distintas empresas municipales y del propio Ayuntamiento que viven cada mes con más incertidumbre el cobro de sus nóminas precisamente porque conocen, mejor que nadie, la grave situación económica municipal.

IU y este Portavoz creen que la economía municipal tiene solución a medio plazo aplicando criterios de austeridad, realismo y responsabilidad. Pero tenemos muy pocas esperanzas en que Vd., que se ha caracterizado durante su mandato por todo lo contrario, pueda liderar la solución. Precisamente, y se lo digo con total sinceridad, creo mas bien, Sr. Alcalde, que es Vd. el problema mas grande que tiene este Ayuntamiento en este momento y que el agujero negro se agrandará de manera directamente proporcional al tiempo que siga al frente de la Alcaldía.

Ud., Sr. Alcalde, ha vivido la época dorada del negocio de la construcción, durante el cual, la Gerencia Municipal de Urbanismo ha sido una fuente inagotable de ingresos. Ingresos, Sr. Alcalde, que le han permitido durante años pasearse por los barrios de nuestra ciudad visitando obras, repartiendo dinero y recibiendo el cariño de la gente. Ingresos que le han permitido durante años no tener que decir nunca que no y realizar su política populista sin ningún tipo de cortapisas. Ingresos que a Vd. le permitía organizar bodas, comuniones y bautizos a cualquier hora, cualquier día de la semana.

Durante años Vds. han dilapidado cientos de millones de euros que han entrado en este Ayuntamiento a través de la venta de suelo, de convenios urbanísticos, de impuestos por licencias de obras, etc., y que Vds. pensaban que nunca tendrían fin.

Uds. pusieron en marcha la revisión del Plan General de Ordenación Urbana con el argumento de que el Plan actual estaba desarrollado casi en su totalidad. La razón era bien distinta. La realidad es que lo que pretendían de verdad era elaborar un nuevo Plan de Ordenación para poner en valor más suelo y poder seguir manteniendo a través del negocio de la construcción, la fuente de ingresos que le ha permitido a Vd., Sr. Alcalde, durante todos estos años hacer su política populista.

Sin embargo, y por desgracia para todos, les cogió la crisis y eso les paralizó.

A Vd. y a su Equipo, Sr. Alcalde, la crisis les cogió con el paso cambiado.

De repente hubo que parar la revisión del Plan General de Ordenación Urbana y donde dije digo, decir Diego, porque veamos, a día de hoy, los terrenos del antiguo Hospital Manuel Lois están en baldío, Isla Chica sigue sin desarrollarse, Marismas del Odiel sigue siendo un proyecto y los vecinos de Santa Lucia, los del casa por casa – de vergüenza – siguen sin sus viviendas, de Montija afortunadamente ni se habla muy poco, el Parque Moret y las Laderas del Conquero siguen estando pendientes y el Ensanche Sur sigue siendo lo que era, el lugar de celebración de las Fiestas Colombinas.

Esa es la realidad a día de hoy en materia de crecimiento urbanístico en Huelva. Todos los proyectos importantes están paralizados.

Vd., Sr. Alcalde, tiene "arte" más que suficiente para vender humo durante mucho tiempo y es capaz de sonreír y de que, como buen jugador de póquer, no se le note que tiene malas cartas.

Vd. tiene la capacidad ilimita para estar en el sitio justo y en el momento oportuno, aunque sea para encender la mecha de algún castillo de fuegos artificiales.

Pero Sr. Alcalde no son tiempos para fuegos de artificio y afortunadamente para esta ciudad ya son muchos los onubenses que empiezan a darse cuenta de que una ciudad es algo mas que todo eso y de algo mas importante todavía, de que no hay bienestar social sin trabajo y sin empleo, algo que peligra en este Ayuntamiento y también fuera de el sin que Vd. muestre el más leve ademán de preocupación o de querer hacer algo serio para evitarlo.

Vd., Sr. Alcalde, no duda en utilizar el onubensismo para enmascarar su desastrosa gestión económica y su apuesta por una política en la que la creación de empleo es solo una falsa promesa electoral. La prueba de ello la vivimos en el Pleno del mes de junio pasado, en el que no dudo en suprimir de un plumazo una partida económica de 2 millones de euros del presupuesto del 2010 destinada a cubrir 44 plazas de distintas categorías en este Ayuntamiento para traspasarla a la Empresa Municipal Huelva Deportes y poder llevar a cabo, de esa manera, una ampliación de capital del Recreativo de Huelva. Operación que, aún pudiendo ser necesaria, nunca debería de hacerse a costa de sacrificar la creación de empleo.

Vd., Sr. Alcalde, no se implica lo necesario en el drama social que viven miles de trabajadores y trabajadoras y pequeños autónomos de esta ciudad en este momento:

¿Se ha preguntado cuantas pequeñas y medianas empresas han cerrado en Huelva en los últimos dos años como consecuencia de la crisis ?.

¿Se ha preguntado cuantos trabajadores y trabajadoras han ido al desempleo en esta ciudad en ese tiempo?.

¿Se ha planteado si desde un Ayuntamiento arruinado como este se puede hacer algo para evitar este drama social o piensa Vd. como yo que un Ayuntamiento con la caja vacía no es útil para nada?

¿Está preparando usted esta ciudad para el momento socioeconómico al que nos enfrentamos y para la situación de crisis que nos esta destrozando?.

Sr. Alcalde, yo soy de los que piensan que este Ayuntamiento no es un instrumento adecuado en estos momentos para intentar evitar las consecuencias de esta crisis que nos golpea a cientos de familias. Que no estamos para nada, que no estamos a la altura que debería estar la institución municipal tal y como la entendemos desde IU.

En el momento en el que más se necesita un Estado fuerte y los Ayuntamientos también son Estado, con margen de maniobra para equilibrar lo que el mercado desequilibra gravemente, es cuando mas débiles estamos después de haber dilapidado recursos de todo tipo en los años del negocio del ladrillo.

A día de hoy Sr. Alcalde, ¿han puesto Vds. en marcha en el CES alguna iniciativa para, al menos, analizar como estamos y a donde vamos en esta ciudad?. ¿Puede ofrecer alguna línea de actuación novedosa, alguna iniciativa, alguna orientación, algún camino que recorrer a corto, largo o medio plazo para los cientos de pequeños autónomos que han

perdido su empresa y su empleo en estos últimos años?. ¿Han conveniado Vds. con la Universidad de Huelva alguna línea de investigación para conseguir algún objetivo social, económico o medio ambiental?.

Yo creo que no Sr. Alcalde y lo creo porque en mi opinión, dicho con todos los respetos, Vd. ya esta de paso.

Vd. esta ya cansado, falto de ideas, sin ilusión y sin el impulso necesario para abordar los momentos difíciles que vive esta ciudad y este Ayuntamiento, se lo digo desde el máximo respeto, pero con total sinceridad.

Esta Ciudad esta paralizada. Paralizada por la situación económica municipal. Paralizada por el estancamiento económico y la crisis que vivimos y paralizada también por la falta de protagonismo y de liderazgo político de Vd., Sr. Alcalde.

No es aceptable de ninguna manera que infraestructuras y servicios que necesita Huelva y que dependen de otras Administraciones estén paralizadas o en medio de una bronca permanente por los intereses del PSOE o de su Partido.

Es una autentica vergüenza lo que esta sucediendo en Huelva con el AVE. En primer lugar porque una inversión y una obra publica necesaria se dilate en el tiempo de manera que hoy nadie, y digo nadie, sea capaz de fijar una fecha en la que la gente de Huelva pueda disfrutar de ese servicio. En segundo lugar por la falta de escrúpulos del PSOE y del PP que no dudáis en utilizar las instituciones que gobernáis para desarrollar estrategias políticas de desgaste del contrario a costa de proyectos muy necesarios para esta Ciudad y en tercer lugar porque ambos demostráis vuestros verdaderos intereses cuando ante cualquier pequeño avance que se produce, lo mejor y lo mas rápido que hacéis es tratar de rentabilizarlo de manera partidista.

El AVE, como todo el mundo sabe, vendrá a Huelva gracias a la magnifica gestión de D^a Petronila Guerrero, según el PSOE. Perdón, mentira, vendrá a Huelva gracias a la magnifica gestión de D. Pedro Rodríguez, según el PP.

Lamentablemente el resultado para esta ciudad de esta estrategia en la que el PSOE demuestra permanentemente su poder a través de las instituciones en las que gobierna y el PP y Vd. Sr. Alcalde jugáis permanentemente a ser victimas de ellas, da como resultado que el centro de salud de Isla Chica no se construye, el de Marismas del Odiel ya veremos, los centros educativos de carácter público que se necesitan, sobre todo en el centro, nunca vienen, la Ciudad de la Justicia no sabemos cuando toca y así en todo para perjuicio de esta ciudad de la que Vd. es su máximo representante.

Sr. Alcalde en el momento en el que mas impulso político se ha necesitado para afrontar los problemas mas graves de esta ciudad Vd. ha estado ausente y de entre todos ellos en el que quizás mas clamorosa haya sido su ausencia ha sido en el grave problema medio ambiental que padece esta ciudad y que se ha discutido en nuestras calles, en nuestras instituciones y en Bruselas.

Con su ausencia Vd. se ha despreocupado del grave crecimiento de las cifras del paro y poco o nada ha puesto en marcha para evitarlo de manera alguna, no se ha implicado en la crisis industrial que padecemos mas allá de salir en la foto ni en la necesidad de cubrir la demanda de viviendas sociales, ni en el aumento de la exclusión social y la pobreza.

La máxima autoridad de esta ciudad, el Alcalde de Huelva, se ha convertido en los grandes debates, en las grandes preocupaciones, en los grandes problemas de esta ciudad, en la "minima autoridad".

En este momento se necesita un Ayuntamiento y un Alcalde con ganas de intervenir y que se rebele contra todos los molinos, los de viento y los del mercado. Un Ayuntamiento y un Alcalde que no se instale con tanta facilidad en la comodidad y en la resignación. Un Alcalde y un Ayuntamiento que haga algo para evitar las consecuencias de la crisis en esta ciudad y no siga agarrado a que la crisis es una especie de maldición divina que pasará algún día. La crisis tiene responsables y víctimas y a Vd., Sr. Rodríguez, se le exige éticamente que esté del lado de las víctimas. Por eso ahora cabe recordar las veces que han rechazado Vds. la realización de un Plan Estratégico en este Pleno que analice, estudie y aborde la situación y las orientaciones económicas que deberíamos poner en marcha para sostener el empleo y una economía que ya decíamos que tenía los pies de barro y fecha de muerte anunciada por insostenible. Por eso tenemos que recordar ahora las veces que han rechazado abordar la situación de la economía municipal, debate de Presupuestos tras debate de Presupuestos, y como han preferido falsear la situación económica y trasladar la ruina municipal a las próximas generaciones. Por eso cabe recordar las veces que hemos traído el debate sobre la crisis en Huelva a este Pleno, las veces que hemos traído la situación medio ambiental o la situación social.

En el discurso sobre el Estado de la ciudad del pasado año terminaba usted diciendo: "Sueño con una Huelva con autoestima y confianza en sus posibilidades y, por tanto audaz, universal, abierta y tolerante. Esa Huelva nos llama a todos a nuestro esfuerzo y a nuestra responsabilidad.

Ahí fuera los onubenses nos están esperando".

Efectivamente nos están esperando, sobre todo a Vd., Sr. Alcalde, para que les demos respuesta a los problemas de viviendas sociales, a los problemas medioambientales, al desempleo, a la crisis de Astilleros, a la desesperación de muchas familias sumidas en la exclusión social, a los trabajadores de Aguas de Huelva que están en desacuerdo con la privatización que Vd. pretende llevar a cabo.

Sr. Rodríguez en muchos sentidos y en muchos asuntos pienso que vamos tarde, demasiado tarde. Pero le voy a pedir dos últimos esfuerzos, que llevan en si dos generosas invitaciones a que Vd. termine su vida política bien, a que no quede Vd., como ya le dije en una ocasión, para la historia, como el Alcalde que dejo la ciudad arruinada para muchos años y después se fue.

Ponga Vd. las bases para afrontar de manera rigurosa y entre todos, aquí está nuevamente el ofrecimiento de nuestro Grupo Municipal, la situación que hoy vive este Ayuntamiento para poder afrontar con las mejores garantías la situación que hoy vive esta Ciudad.

¡Huelva no puede permitirse esperar hasta las próximas elecciones municipales para comenzar a recuperarse de las consecuencias negativas de su ya largo mandato;

La Portavoz del Grupo Municipal del PSOE, D^a Elena Tobar Clavero, manifiesta: Sr. Alcalde, señoras y señores Concejales, onubenses que estén presentes en este Salón de Plenos y que estén siguiendo esta sesión desde sus casas.

Lo primero que me pregunto ante este Debate del Estado de la Ciudad es en qué ha cambiado Huelva en el último año. Miro a mi alrededor y observo con atención, recorro calles, hablo con la gente, me detengo en barrios, sobre todo me siento con los vecinos/as y busco algún indicio de que Vd., Sr. Alcalde, ha estado haciendo su trabajo en este tiempo.

Como una onubense más, una que está a pié de calle todos los días, espera que después de doce meses, desde el último Debate haya indicios de una gestión municipal destacable por su parte. Que en un año se hayan hecho cosas buenas por esta ciudad por parte de Vd. y de su Equipo de Gobierno y de nuestro Ayuntamiento. Considérelo, como tantas otras veces lo ha considerado, una ingenuidad si quiere, pero cualquier persona, cualquier onubense esperaría que en este último año, en el que las familias onubenses han pasado muchas dificultades, Vd. hubiera hecho un esfuerzo especial como Alcalde y como onubense.

Confiaría en que Vd. se hubiera dejado la piel por impulsar nuestra ciudad, por permitir que avanzara pese a los momentos difíciles y cualquiera habría deseado que Vd., Pedro Rodríguez, se hubiera volcado en resolver los problemas de nuestros vecinos y vecinas, en promover actuaciones para dinamizar nuestra economía y en ayudar a los que más lo necesitan.

Cualquiera, como yo, habría aspirado a que su Alcalde pusiera en marcha medidas para combatir la altísima tasa de paro que arrastra nuestra ciudad.

Como le decía, antes de esta intervención y antes de prepararme este discurso, he analizado lo que Vd. y sus Concejales del PP han hecho por Huelva en este último año. Y créanme, porque no les miento ni les exagero ni soy catastrofista cuando digo que su gestión en este tiempo se define con una sola palabra de tan solo cuatro letras que es la palabra: NADA.

Sin duda, el año 2010 pasará a la historia como el año del inicio de la recuperación económica a nivel mundial. Aunque desgraciadamente, este año también será histórico para Huelva porque nuestra ciudad está viviendo la mayor bancarrota municipal de toda su historia.

Los onubenses y las onubenses estamos viviendo la crisis "mundial" del gobierno, pero la crisis mundial de Pedro Rodríguez. Un Alcalde sin iniciativa ya y cansado de gestionar.

Desde hace muchos años, Sr. Rodríguez, Vd. está llevando a cabo una nefasta gestión municipal que, junto a su Equipo de Gobierno, se ha hecho visible y constatable a pie de calle, por mucho que se dedique a negarlo, la realidad es que existe y existe porque la ven y la pagan diariamente las familias de Huelva. Sr. Alcalde una de las consecuencias de ello ha sido que, año tras año, Vd. y su Equipo de Gobierno, no han tenido reparos a la hora de llevar a cabo unos Presupuestos Municipales que nada tienen que ver con la realidad económico-financiera de este Consistorio. Es práctica habitual suya engordar, de manera desmesurada, los ingresos por impuestos Directos e Indirectos. Así, por ejemplo,

vemos en 2009 el desfase entre lo presupuestado y lo recaudado que está en una media de tan solo el 20%. Lógicamente esta previsión al alza de los ingresos les faculta para hacer un Presupuesto de gastos que luego, claro está, no se puede cumplir por falta de tesorería.

Los onubenses se han acostumbrado a escuchar muchos compromisos y que, a lo largo de su mandato, no se materialice ninguno de ellos.

Desde 1999, han pasado más de diez años, Sr. Rodríguez el déficit de tesorería del Ayuntamiento ha sido como una carrera sin frenos, demostrando que los planes de saneamiento que Vd. y su Equipo de Gobierno han puesto en marcha la verdad es que caen en saco roto. Así vemos como desde 1999, cuyo remanente de tesorería era de -5,3 millones de euros, hemos pasado en 2008 – último dato disponible real y legal que tenemos, como bien sabe aún no tenemos la liquidación definitiva del año 2009- a -91,8 millones de euros. Con total seguridad, aún no teniendo la liquidación definitiva del 2009 porque ni siquiera se ha dignado a presentarla como marca la Ley, el remanente negativo superará con creces los 100 millones de euros.

La crisis internacional ha solapado y disimulado el vacío de Gobierno de la capital de la Provincia. La disposición de fondos públicos de otras Administraciones como el Gobierno Central, con el Plan E y la Junta de Andalucía, con su Plan Proteja, le han dado aires a esta ciudad. Además, ha permitido generar algunos puestos de trabajo y soportar la debilidad de nuestra ciudad. Y digo, algunos, porque Vd., Sr. Rodríguez; ha derrochado y desperdiciado mucho dinero que nos ha llegado a esta ciudad para crear empleo y sepa Vd. que esos fondos con los que Vd. en su intervención ha dicho que se han creado más de 1.500 empleos, tienen que saber los onubenses que el Sr. Alcalde ha vuelto a mentir, con estos fondos por una mala proporción a la que se ha aplicado y dirigido, que era prioritariamente para crear empleo, este Alcalde tan sólo ha creado un total de 738 empleos y esos fondos nos llegaron a través de la Junta de Andalucía y del Gobierno Central, no para otra cosa ni para malgastarlos ni para desperdiciar esa gran cantidad de dinero que llegó para crear empleo y cuanto más, mejor.

En 2009, si quitamos los 30 millones del Plan E, que han sido sobretodo una buena inversión en la ciudad en cuanto a obras se refiere, todas las obras que el Sr. Alcalde ha relatado en su intervención han sido realizadas con Fondos del Plan E y del Plan Proteja, pues bien, tienen que saber también que teníamos un Presupuesto Municipal en el año 2009 dedicado a Inversión Directa de nuestro Ayuntamiento, con 9 millones de euros, de los cuales, según la liquidación provisional, sólo se ha ejecutado al día de hoy 305.230 euros, lo que supone una cantidad ridícula del 3,35 % de lo presupuestado. Ese es el empleo que ha creado el Sr. Rodríguez y su Equipo de Gobierno.

Además, dentro del capítulo II, en los gastos de bienes y servicios, con un presupuesto de más de 46 millones de euros, sólo se destinan a políticas sociales tan necesarias en los barrios de nuestra ciudad, un total de 13 millones de euros, de los que se ejecuta absolutamente nada. Lo que deja bien claro todo este asunto es que el Sr. Alcalde, el sentir del PP por nuestros barrios, por nuestra ciudad pero sobre todo por lo social, por las personas, por los onubenses es prácticamente en estos momentos un sentimiento más bien nulo, pobre, sentimiento que además tengo que recordarles, como tantas veces he

hecho, que una ciudad es su gente y si no se invierte ni se apuesta en ellos, en resolver sus problemas, le aseguro que al día de hoy Vd. no está haciendo las cosas bien.

En cuanto a la deuda del Ayuntamiento, como bien saben ya todos los onubenses, la cifra asciende con seguridad a más de 300 millones de euros con todas las facturas que siguen escondidas en los despachos de este Ayuntamiento. Además, la deuda bancaria reconocida por su propio Equipo de Gobierno es de 120 millones de euros. Tan sólo con la deuda que Vd. ha adquirido con los bancos los onubenses están pagando ya, al día de hoy, más de 42.000 euros al día.

Este endeudamiento coloca a Huelva, con sólo Madrid por delante, que es la capital de España y con muchos más habitantes que esta ciudad, como la ciudad con mayor deuda per cápita de todo el país. Una ciudad que cuenta con menos de 150.000 habitantes.

Además son más de 200 millones de euros los que Vd. debe a proveedores, provocando la asfixia de centenares de empresas de nuestra tierra que algunas ya han tenido que cerrar por sus impagos, además de despedir a muchos onubenses solamente porque Vd. no paga los servicios que ha contratado.

Así, Vd. reúne varias denuncias interpuestas por diferentes empresas incluso por sus propios funcionarios, funcionarios de esta Casa, por la falta de pago de las nóminas y otras retribuciones que les debe al día de hoy. Estos impagos de las nóminas del Ayuntamiento han tenido estos días pasados en vilo a decenas de familias onubenses, de trabajadores de esta Corporación y de este Equipo de Gobierno, de EMTUSA, de los Patronatos de Desarrollo Local, de Deportes o de Cultura que ya no se pueden fiar de Vd., Sr. Rodríguez, ni para cobrar a final de mes el dinero, además cobrar un dinero que se han ganado de forma honrada con su esfuerzo y su trabajo diario en este Ayuntamiento.

Por ello y de esta forma, al Grupo Municipal Socialista no le sorprende que nuestro Ayuntamiento suspenda en transparencia según el estudio del Índice de Transparencia de Ayuntamientos (ITA), desarrollado por la organización de Transparencia Internacional España. Este estudio, que ha sido publicado hace escasamente unos días, creo que el pasado martes, sitúa a nuestra ciudad, desgraciadamente, en penúltimo lugar respecto al resto de ciudades andaluzas.

La transparencia económico-financiera del Consistorio gobernado por el PP ha sido calificada con un cero, tal y como les digo y les cuento, quedando en el penúltimo lugar de todos los Ayuntamientos de España, debido a que este Ayuntamiento, este Alcalde y este Equipo de Gobierno no ha prestado información en lo relativo a esta área. ¿Qué tienen que ocultar Sr. Rodríguez, Vd. y su Equipo de Gobierno cuando este Ayuntamiento ha sacado, como bien le digo, un cero en transparencia? Cuanta más transparencia, sepa Vd., Sr. Rodríguez, menos corrupción y sobre todo más calidad de vida democrática.

Además, sin contar este dato, la menor puntuación la hemos sacado en contrataciones de servicios, hemos quedado el penúltimo de todos los Ayuntamientos españoles. Y ni siquiera aprueba en lo relativo a relaciones y transparencia con los ciudadanos quedando, de una forma penosa, la última en puntuación respecto a todos los Ayuntamientos de Andalucía.

En total Huelva ha sacado 40 puntos sobre 100. Suspendiendo en cuatro de las cinco áreas en las que se compone este estudio. Esto es imperdonable Sr. Rodríguez y los onubenses, mucho dudo que algún día puedan perdonarlo.

Otro capítulo especialmente reprochable es sin duda su política de despilfarro.

Vd. en estos momentos no sólo está siendo un mal Alcalde para esta ciudad, sino que es un Alcalde despilfarrador.

Vd., Sr. Rodríguez, se está ganando a pulso ser recordado como el Alcalde más derrochador de toda nuestra historia.

Mientras los onubenses sufren la situación en la que Vd. ha puesto a la ciudad Vd solito, Sr. Rodríguez, se gasta al año en alquilar edificios como sedes municipales 625.000 € mientras mantiene cerrado a cal y canto o, dejándolos caer, edificios que sí son de propiedad municipal. Le estoy hablando del Centro de Iniciativas Empresariales cerrado tras más de 11 años y del que todavía aún hoy no sabemos nada o de la Antigua Comisaría del Paseo Santa Fe abandonada a su suerte por Vd y que además se ha tenido incluso que derribar una parte de ese edificio por peligro de derrumbe de ese edificio.

Vd., Sr.Rodríguez, decidió en plena crisis montar un TV municipal, una TV que al día de hoy sí nos acompaña, pero a la que incluso ha prohibido retransmitir todos los Plenos Municipales ordinarios y extraordinarios que se realizan mensualmente en este Ayuntamiento. Una TV que, con escasamente dos años de puesta en marcha, ya nos está costando a todos los onubenses más de 3 millones de euros y es su Televisión Municipal porque muchos vecinos y vecinas de Huelva, muchas asociaciones y colectivos saben hasta que punto carecen de presencia en esta cadena local, cadena local que prefiere repetir diez veces al día los publirreportajes del Alcalde antes que dar voz a las AA.VV. y a las organizaciones sociales de nuestra ciudad. El análisis de esto que digo, el Consejo Audiovisual de Andalucía arroja datos que deberían avergonzarle.

Asimismo, Sr. Rodríguez, Vd. sigue manteniendo en su Equipo de Gobierno a 9 Tenientes de Alcalde. Vd. nos ha convertido en la ciudad, junto con Cádiz, con más Tenientes de Alcalde de Andalucía y que cada uno nos cuesta a los onubenses 20.000 € más que si fueran Concejales Delegados de Área. O los asesores de la Corporación, más de 40, con un gasto anual de 1.186.000 € y a la mayoría en lo que va de mandato no hemos tenido el gusto de verlos por esta Casa.

Además, Sr. Rodríguez, encerrado en su burbuja, ignorando los informes realizados por otros órganos independientes al Consistorio, las voces de la Oposición y de la misma ciudadanía decide el pasado año no tener en cuenta los Dictámenes del Consejo Económico y Social, vaciado de competencias de un plumazo con el nuevo Estatuto por no bailar al son del poder. Este año, Sr. Alcalde, Vd. ha roto la sana tradición democrática llevada a cabo desde 1996 de contar con el informe preceptivo de este Consejo integrado por sindicatos, universidad, empresarios y representantes sociales que siempre, por acuerdo, han aprobado los distintos Dictámenes no vinculantes para el Equipo de Gobierno.

Sr. Alcalde no cuadran los ingresos, no ejecutan las inversiones, desvían las partidas sin dar explicaciones haciendo abuso de su mayoría absoluta.

Su mala gestión, Sr. Rodríguez, escudada y tapada ahora en la crisis internacional, ha traspasado todos los límites y se ha hecho evidente entre los onubenses.

Es especialmente llamativa su reclamación de un Pacto por la Financiación Local justo cuando en el Parlamento Andaluz, Vd. como Parlamentario y miembro del PP, ha votado en contra de las dos leyes autonómicas para nuestro Ayuntamiento, un aumento en los ingresos, concretamente de 5,6 millones más en beneficio de los onubenses a los que Vd. les ha dicho un no rotundo. Ha demostrado estar empeñado en los últimos tiempos en obedecer las decisiones de su Partido aunque ello perjudique a la ciudad que gobierna y, sobretodo, a las personas que viven en ella.

Esta ciudad necesita el impulso de personas que crean en ella no sólo con palabras. Esta ciudad necesita, lo he repetido en varias ocasiones, el impulso de personas que crean en ella a través de hechos.

Lo he dicho en varias ocasiones, pero a Vd. hay que reconocerle las cosas buenas que ha hecho por esta ciudad, porque por supuesto que las ha hecho, si no las hubiera hecho faltaría más que en casi 16 años no hubiera realizado nada positivo por Huelva. Vd. bien sabe que esta Portavoz siempre se lo ha reconocido a Vd. por todos y cada uno de los barrios de nuestra ciudad. Vd. ha hecho cosas buenas por la ciudad en su momento, pero sí es verdad que esta ciudad en estos momentos no le necesita a Vd.

Vd. ha basado sobretodo su gestión en temas como el embellecimiento de determinadas zonas de la ciudad o en el reforzamiento de nuestras tradiciones y repito que esto es algo que hay que aplaudirle, pero que no puede ser lo único que Vd. al día de hoy siga haciendo.

No hemos visto ni el pago a los proveedores, ni a las organizaciones sociales, ni a las pequeñas y medianas empresas, ni la dinamización de nuestra economía local, ni la creación de empleo, ni la gestión cultural del nivel que merece una ciudad como Huelva, capital de la Provincia que la están realizando a día de hoy otras Administraciones, ni la lucha por el equilibrio entre barrios, ni la lucha contra la desigualdad social.

En los quince años que lleva gobernando la ciudad, Sr. Alcalde, hemos vivido épocas de bonanza, especialmente con el impulso del sector de la construcción, donde se dedicó a vender todo lo vendible recaudando muchos millones de euros; por lo que nadie podría presagiar la situación de ruina a la que Vd. estaba encaminando a nuestra ciudad, sin embargo el Grupo Municipal Socialista durante todo este tiempo ha estado alertando de su mala gestión y de su despilfarro.

En varias ocasiones, a lo largo de todo este tiempo, desde el Grupo Municipal Socialista le hemos advertido y recordado que en época de vacas gordas hay que aprovechar para hacer importantes inversiones en la ciudad y en los onubenses que son los verdaderos protagonistas de Huelva.

Lamentablemente, Vd. y su Equipo de Gobierno, se ha dedicado a despilfarrar el dinero que, a día de hoy, aún seguimos sin saber a dónde ha ido a parar porque no lo vemos por los barrios, vemos barrios abandonados en su gran mayoría por este Equipo de Gobierno desde hace varios años y muy necesitados de actuaciones urgentes.

Tampoco vemos esos millones recaudados en la nueva urbanización de la zona del antiguo Colombino, ni en la aceleración de los suelos de los centros de Salud de los que

aquí anteriormente se ha hablado, que sigue prometiendo y promete, pero la realidad es que no acaba de ceder los terrenos, ni en la apertura y uso del Edificio de la Antigua Comisaría del Paseo de Santa Fe, ni en la terminación del Parque Huelva Empresarial, ni en la puesta en marcha del Centro de Transeúntes por el cual Vd. ya ha recibido la subvención de la Junta de Andalucía y un infinito etcétera de promesas y compromisos incumplidos por Vd.

Además, Sr. Alcalde, no contento con malgastar el dinero de todos los onubenses en época de solvencia económica, sin tener en cuenta los intereses y necesidades de éstos y de nuestra ciudad; Vd. tiene la desfachatez de desacreditar continuamente aquellas Administraciones, Administraciones que, por cierto y aunque le moleste, Socialistas que han invertido en Huelva a través de los fondos anticrisis y de medidas extraordinarias, un total de casi 50 millones de euros en los dos últimos años, esto supone 8.200 Mptas., cantidad importante, la mayor inversión en toda la historia de la ciudad de Huelva y que no ha venido por un Gobierno Municipal, ha venido de la mano de la Administración Central y de la Administración Autonómica. Por ello y por el enorme esfuerzo que supone esta cantidad en un momento tan delicado como el que estamos viviendo, momento que es normal que no valore este esfuerzo, porque Vd. desconoce cómo se esfuerzan las Administraciones responsables en estos momentos, porque como le he dicho lleva siete años sin invertir en infraestructuras en la capital y ha reducido la inversión en los Presupuestos municipales de una forma atroz. Además se cambian partidas de años anteriores para pagar gastos financieros a los bancos sin generar dotaciones, patrimonio en la ciudad, ni un solo empleo con fondos municipales tan necesarios en los tiempos que vivimos.

Como le decía los Fondos del Plan E del año 2009 – que le recuerdo que hacían un total de 26 millones de euros- y los del Plan E actual del año 2010 –que hacen un total de 16 millones de euros-, así como las inversiones procedentes del Proteja de 2009 – que son 4 millones de euros- y las que van a llegar ahora del 2010 –por un total de 3,2 millones de euros- no han servido, desgraciadamente, ni servirán para aumentar las inversiones en nuestra ciudad porque Vd. las ha sustituido por las que tenía que haber hecho este Ayuntamiento.

La propia elección de obras no ha atendido de la misma manera las necesidades del conjunto de la ciudad. Muchas zonas de la capital se han quedado sin inversión y siguen esperando alguna sensibilidad por su parte, si aún le queda a día de hoy alguna sensibilidad. Vd. ha nombrado un sinfín de barrios en su intervención pero se ha olvidado de decir los barrios en los que no se ha invertido a día de hoy absolutamente nada, esos barrios son Verdeluz, Barrio Obrero, Vicente Yánez Pinzón, La Merced, Pescadería, Vicente Mortes, José Antonio, Bda. Guadalupe, Príncipe Juan Carlos, Santa Marta, Pasaje el Greco y Nuevo Parque, hay otros barrios que ya anunciado que en ellos invertirá a través de los Fondos Estatales y de los Fondos Autonómicos a lo largo de este año, son escasamente cuatro barrios que son la Navidad, Viaplana, Nueva Huelva y Supracomunidad San Sebastián. Como ve, Sr. Alcalde, ha preferido invertir 1 millón de euros con el nuevo Plan E en dotaciones para la TV Municipal frente a otras con incidencia directa en la población y creadoras de empleo. Ha demostrado muy claramente,

que le preocupa más seguir con su campaña de publicidad y autobombo que solucionar los verdaderos problemas de los onubenses.

Y es que, Sr. Alcalde, su impacto en el empleo ha sido muy inferior a lo posible y deseado, teniendo como referencia la proporción de empleo generada frente a otros Municipios de la Provincia que sí han sabido gestionar estos Fondos. En este sentido, con el Proteja 2009, la capital onubense recibió 4 millones de euros y creó tan solo 95 puestos de trabajo. Esto supone un coste por empleo de más de 41.000 euros mientras que otros Municipios de la zona más pequeños que la ciudad, como puede ser el Municipio de Isla Cristina donde el coste por empleo ha sido de 20.000 euros, menos de la mitad Sr. Alcalde, así si Huelva hubiera creado proporcionalmente el mismo número de empleos esto hubiera sido de 280 nuevos puestos de trabajo. Estos números demuestran su pésima gestión para la creación de empleo y su ineficacia a la hora de hacer un buen reparto de los fondos públicos.

No hay que olvidar que el desempleo en la ciudad concentra 1/3 del provincial, sin ser este su correspondencia poblacional, pero la mala gestión y la deslealtad institucional continua de Vd. no se queda sólo en el Plan E o el Proteja, también con los Fondos Europeos como jefe de fila de proyectos metropolitanos. Así, Sr. Rodríguez, se ha apropiado descaradamente de 1,3 millones de euros pertenecientes a los fondos europeos que no le pertenecen que son de los Municipios de Palos de la Frontera, Aljaraque, Punta Umbría y Gibraleón. Esta situación, que se puso de manifiesto hace dos años, está recibiendo en los últimos días las denuncias de estos Municipios porque no pueden tolerar durante más tiempo a un Ayuntamiento y a un Alcalde "traidor" que aún no ha dado explicaciones del destino de esos 1,3 millones de euros.

Sin embargo nada nos sorprende ya de Vd. al Grupo Municipal Socialista y consideramos que después de 15 años y tras anunciar la puesta en funcionamiento del Centro de Iniciativas Empresariales hasta la fecha este edificio, financiado con Fondos Europeos también, no tiene abierta sus puertas. Hasta el día de hoy es en el Centro de Formación de los Rosales donde se dispone de despachos para ocho iniciativas empresariales en régimen de viveros de empresas.

Situación muy similar es la del Parque Huelva Empresarial donde ningún proyecto ha prosperado satisfactoriamente a pesar de los reclamos y ofertas entre emprendedores. Es cierto que el escenario actual es poco propicio pero también es cierto que la demora del proyecto y la posición estratégica no explotada en tiempos de bonanza económica han desencadenado esta trágica situación.

Después de tres años de las 200 empresas comprometidas de las que Vd. alardeó insistente nada se sabe.

En el 2006 se dio el pistoletazo de salida a un gran parque de 183 hectáreas aportadas por el Ministerio de Vivienda con un gasto de 90 millones. Las firmas instaladas se cuentan con los dedos de la mano.

No ha prosperado la Ciudad del Transporte, ni el Palacio de Congresos, ni Huelva Alimentaria.

Sin duda, Sr. Alcalde, ha fracasado su política de empleo porque básicamente en todos estos años no ha puesto ninguna en marcha, a pesar de los trágicos datos de

desempleo de la capital. Prefieren seguir, como siempre, como nos tienen acostumbrados, echar balones fuera a otras Administraciones, para seguir plácidamente en este Ayuntamiento, su reino del victimismo y de la incompetencia.

Vd., Sr. Rodríguez, la única política que conoce al día de hoy es la de malvender el suelo y el patrimonio de Huelva para después despilfarrarlo en campañas de autobombo que es lo que mejor ha hecho en los últimos años.

Y su solución a toda esta sinrazón política y gravedad en su gestión, la gran y única solución que nos presenta en el último año para salvarse de toda culpa no es otra que vender la "Joya de la Corona". Y la joya no de Vd, porque si fuera suya podría hacer lo que quisiera. Pretende vender la joya de todas y todos los onubenses. La única empresa con números azules que ha dado y da beneficios y que lleva a cabo un trabajo impecable.

Sr. Alcalde, Vd. sabe bien que me estoy refiriendo a la Empresa Municipal Aguas de Huelva. Una empresa que no se merece que Vd la utilice para salir del agujero negro en el que ha metido a este Ayuntamiento y a esta ciudad. Se lo ha dicho toda la ciudadanía, por activa, por pasiva y con miles de voces. No ha habido una sola voz en Huelva que se posicione a favor de este atropello que hipotecaría a varias generaciones de onubenses.

Vd. quiere vender Aguas de Huelva en contra de toda la opinión política y pública. Además la intención de este Equipo de Gobierno por venderla a cualquier precio y de cualquier manera supone toda una falta de respeto a esta ciudad. Desde este Grupo se le ha exigido que retire esta venta y la lleve en su programa electoral para que sean los propios onubenses quienes decidan con su voto. Además las innumerables irregularidades desde que comenzara este proceso de venta no han dejado impasible a nadie. Intentó vender Aguas de Huelva por todos los medios, pero ha fracasado.

Han fracasado los planes macabros que Vd. y su Equipo de Gobierno han puesto en marcha con el único objetivo de recaudar dinero para despilfarrarlo en las próximas elecciones.

Ni siquiera lo quiere para pagar a aquellas empresas que están cerrando sus puertas y despidiendo a trabajadores por el impago de este Gobierno Municipal. Ni a las asociaciones vecinales ni a los colectivos sociales que trabajan altruistamente por mejorar la calidad de vida de los onubenses, la gran mayoría personas con muchas necesidades.

Así primero intentó conseguir un crédito de 30 millones de euros que le fue rechazado por todos los bancos del país. La pésima situación del Consistorio no es para menos. Después ha puesto a la venta el 49% de la Empresa Pública del Agua mediante un concurso al que no se ha presentado ninguna empresa. Y es que, Sr. Rodríguez, esta operación situaría tanto a Aguas de Huelva como a la empresa privada que la obtuviera en una delicada situación económica.

Es evidente que lo único que piensa este Equipo de Gobierno es sacar rentabilidad y sin importarle el resultado en el que quedaría una empresa que funciona bien y da beneficios al conjunto de la sociedad onubense.

Ahora, Sr. Alcalde, lo único que le queda a su Gobierno es negociar a la carta para que alguna empresa se decida a quedarse con Aguas de Huelva y tenemos constancia, lo sabemos, que en estos momentos es lo que se está haciendo de espaldas de toda la sociedad onubense y traicionando a todos y cada uno de los onubenses una vez más.

No tenga duda, Sr. Alcalde, que el PSOE no le va a permitir cambiar el pliego de condiciones ni bajar el importe de la venta de EMAHSA para que Vd. después ese dinero no lo dedique en pagarse a los onubenses y sólo lo dedique a pagarse su campaña electoral.

Sr. Rodríguez, su Equipo de Gobierno, con Vd. a la cabeza, supone al día de hoy un freno y un lastre para Huelva. Sólo ha sido experto para llevar a esta ciudad a una crisis municipal, pero no ha movido un solo dedo para poner en marcha medidas anticrisis y de recuperación económica. Además no dudan en criticar las medidas propuestas por otras Administraciones, Administraciones Socialistas, que han sido las únicas en tomar decisiones duras, muy duras pero enormemente necesarias para sacar a nuestro país de una trágica situación.

En el PSOE hemos dejado a un lado los intereses políticos para solucionar un problema grave en la economía de la nación, un problema que no prestaba otra salida, ha sido una decisión dura pero que hemos tenido que tomar. Por ello además, a nivel municipal, el Grupo Municipal Socialista hemos sido los primeros en dar ejemplo mientras Vd. ha intentado salirse por la tangente para evitar que le toquen el bolsillo. Sr. Rodríguez Vd. ha sido obligado y forzado por su propio Partido a bajarse el sueldo cuando toda España se ha enterado de la barbaridad que cobraba y se ha enterado, entre otras cosas, porque desde el Grupo Municipal Socialista llevábamos más de un año y medio pidiéndole que se bajara su sueldo y el de toda la Corporación Municipal, incluida la que ahora mismo desde este atril les está hablando, por ello más de 100.000 euros anuales, que era la barbaridad que Vd. cobraba hasta hace exactamente un mes, para un Alcalde que gobierna una ciudad de menos de 150.000 habitantes y que lo único que ha hecho ha sido derrochar y meter las arcas municipales en un agujero sin fin con cientos de gastos en viajes, comidas y publicidad a la que nos tiene acostumbrados desde su entrada en este Consistorio nos parece un dato y un hecho lamentable y muy injusto para toda la sociedad onubense.

Tampoco hay que olvidar que en este año ha vuelto a coger el camino del silencio y del bloqueo cada vez que se habla de los problemas de Huelva. Se ha ocultado en su despacho y no se ha enfrentado a una realidad que le gritaba y le exigía que trabajara por esta ciudad. Y cuando ha tenido que trabajar, se ha negado a hacerlo, como si no tuviera ya ningún interés en dar más de sí mismo. Eso es lo que está demostrando día tras día a todos los onubenses.

Mire, Sr. Rodríguez, en los últimos años ha habido problemas en Huelva, problemas muy críticos, muy duros en nuestra ciudad, problemas muy serios como la situación de empresas del Polo Químico o como los que a día de hoy están sufriendo los trabajadores/as de Astilleros. Y yo sólo he visto, y sigo viendo, a representantes Socialistas del lado de los trabajadores/as con un compromiso sincero y buscando las soluciones, metidos en el tajo y de verdad a fondo buscando las soluciones. He visto, veo y sigo viendo a muchos otros representantes políticos con un compromiso sincero, de verdad y buscando las soluciones sólo al día de hoy siguen estando los representantes del PSOE y Vd., Sr. Rodríguez, es de los últimos, de los que no ha tenido un compromiso sincero y tampoco está buscando las soluciones, sólo aparece cuando hay por medio una foto o una

imagen de televisión que le interesa o cuando existe algún elemento de desgaste para las Administraciones en las que el PSOE estamos gobernando como son el Gobierno Central o la Junta de Andalucía.

Sr. Alcalde Vd. es experto en subirse al carro cuando las cosas van bien y en cruzarse de brazos y esconder la cabeza cuando van mal.

¿Le recuerdo lo que ha hecho con el Recre?, quizás hoy no sería un buen día para eso pero pocas veces le he visto durante esta temporada en el palco porque las cosas no han ido bien tan bien como queríamos todos los onubenses. ¿Cuántas fotos se ha hecho con el equipo esta temporada y con el Club?, compárelas con cuando el equipo tuvo una temporada mejor que cuando al equipo le iban las cosas mejor.

Tampoco le he oído defender nuestra ciudad cuando la han atacado desde fuera, cuando han intentado dañar su imagen incluso en instancias como el mismísimo Parlamento Europeo, cuando han tratado de hacer ver que aquí no se puede vivir, que esta ciudad no merece la pena o que esta ciudad está contaminada. Me detengo en este punto para recordar un tema en el que ha demostrado hasta que punto puede ser usted frívolo sin medir las consecuencias que eso tiene para nuestra economía, para el empleo, para la atracción de nuevas empresas, para Huelva en general, me estoy refiriendo a las balsas de fosfoyesos y quiero que Vd. sepa, Sr. Rodríguez, y su Equipo de Gobierno que ha sido el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero el que va a permitir que se cierren las balsas y que serán las Administraciones Socialistas las que desarrollen actuaciones para recuperar esa zona para la ciudad. Es un tema en el que debería haber estado a la altura como Alcalde de esta ciudad y no lo ha estado. El cierre de las balsas tenía que hacerse con responsabilidad, con consenso, con alternativas de empleo y de actividad económica sostenible, por ello ya anuncio que votaremos a favor de una de las Resoluciones que en este sentido propone el Grupo Municipal de IU, pero como Alcalde, tendría que haber actuado de forma responsable y ayudar en la solución, pero como tantas otras veces ha preferido usarlo como arma arrojadiza contra el PSOE.

Otro ejemplo destacable es el AVE, Vd ha bloqueado de forma diaria la llegada del AVE a nuestra ciudad lo antes posible.

El Presidente de la sesión, D. Pedro Rodríguez González, indica: Sra. Tobar vaya terminando porque ha superado Vd. en 20 minutos el tiempo y el Sr. Jiménez tiene el mismo derecho que Vd. para tener su tiempo.

Se ha saltado a la torera el acuerdo que tenemos los Portavoces.

La Sra. Tobar Clavero manifiesta: Espero, Sr. Alcalde, que sea flexible con el tiempo de los Portavoces.

Entiendo que le molesta mucho lo que estoy diciéndole pero sea un poco más flexible teniendo en cuenta que es el último debate del Estado de la Ciudad de este mandato.

Entiendo que me quiera cortar el tiempo pero todos los medios de comunicación tendrán ahora en estos momentos mi discurso y los onubenses también lo tendrán.

Por resumir, presentar las resoluciones del Partido Socialista, Partido que vuelve a tenderle la mano. Partido que está trabajando en el presente porque tiene ansias, ganas e ilusión de ganar el futuro de la mano de todos los onubenses. Cosa que Vd., a día de hoy, no está demostrando. Vd. está demostrando sólo un bloqueo, ser un estorbo, entiéndase cuando digo esto por esta ciudad y sobre todo lo único que le pido es que lo que le queda de mandato, exactamente menos de un año, que intente acabarlo de la forma más honesta posible y que vote a favor de las Resoluciones del PSOE.

La primera de las Resoluciones como algo fundamental el pago a todos y cada uno de los trabajadores municipales y asimismo comprometer el pago de todas esas nóminas hasta el final del mandato, para que no pueda pasar lo que ha pasado en los últimos días.

Asimismo un Plan urgente de pago a todos y cada uno de los acreedores de este Ayuntamiento, tanto a las empresas onubenses como a las organizaciones sociales, como a las organizaciones vecinales y a todo aquel onubense que lo está pasando mal por culpa de los impagos de este Ayuntamiento.

También, como segunda Resolución, algo que le hemos pedido en varias ocasiones, algo que desde el Grupo Municipal Socialista defendemos de una forma rotunda, la apuesta por lo público, porque nuestras Empresas y Servicios Municipales sean públicas, porque es una apuesta por la calidad en el servicio y en el mantenimiento de los empleos. Por eso le pedimos que apueste por lo público el Equipo de Gobierno y que apruebe nuestra Resolución.

Como tercera iniciativa el Grupo Municipal Socialista y el PSOE, que es el único que a día de hoy trabaja incansablemente, de una forma muy directa y cercana en todos los barrios de nuestra ciudad no va a olvidarse en este Debate del Estado de la Ciudad de nuestros barrios, por eso pedimos que se apruebe una resolución urgente para que se ponga en marcha por este Ayuntamiento unos planes específicos e integrales y transversales en todas y cada una de las Concejalías y Áreas para que se invierta en nuestra ciudad, sobretodo para que aquellos barrios, los más discriminados y los más necesitados de actuaciones urgentes tengan lo que se merecen que es lo mismo que se merece donde se encuentra este Ayuntamiento, que es el centro de la ciudad.

Esas son las tres Resoluciones del PSOE, Sr. Alcalde, y son las que le pedimos que se aprueben por los tres Grupos Políticos, especialmente que las apruebe el Sr. Alcalde porque es necesario un cambio en nuestra ciudad. El cambio es necesario, es posible, es tiempo de creer en él. Es tiempo para la ilusión, para la esperanza y los onubenses saben que la mejor alternativa para hacerlo realidad en estos momentos esa alternativa, esa fuerza, esa ilusión, esa cercanía de cambiar esta ciudad está en el PSOE y en todos los onubenses.

El Ilmo. Sr. Alcalde Presidente, D. Pedro Rodríguez González, indica: Sr. Moro a ver si Vd. es capaz de mantener el pacto de los Portavoces.

Sra. Tobar se ha pasado Vd. 20 minutos, a Vd. le da igual porque es el último debate de su vida, pero el Sr. Moro tiene que cumplir igual que el Sr. Jiménez.

El Portavoz del Grupo Municipal del PP, D. Francisco Moro Borrero, manifiesta: Ilmo. Sr. Alcalde, miembros de la Corporación Municipal, compañeros del Equipo de Gobierno, señoras y señores, onubenses todos.

Como Portavoz del Grupo Municipal del PP y del Equipo de Gobierno en primer lugar voy a agradecerle al Alcalde su discurso centrado en la defensa de Huelva y de los onubenses. Discurso que ha reflejado que este Ayuntamiento y esta ciudad, con su Alcalde a la cabeza, no se va a rendir a la crisis económica sino todo lo contrario, vamos a plantarle cara a la crisis porque en todos estos años al frente del Ayuntamiento de Huelva y de esta ciudad, hemos construido unos nuevos parámetros para estar preparados y para superar la crisis.

Ilmo. Sr. Alcalde este Equipo de Gobierno comparte con Vd. la confianza en esta ciudad y en sus ciudadanos, en Huelva y en los onubenses, para luchar por mantener la calidad de vida, los niveles de libertad alcanzados en estos últimos tiempos, para poner rumbo, después de 15 años de trabajo, para estar preparados dentro y fuera y para afrontar la crisis.

Como Vd. ha dejado claro en su discurso, la autoestima y la confianza de los onubenses, su denostado onubensismo se une a infraestructuras, dotaciones y servicios inimaginables en 1995.

Huelva ahora está preparada para afrontar el enorme reto que supone superar la actual crisis económica manteniendo siempre como máxima la defensa de los intereses de Huelva y de los onubenses por encima de todo. Gracias Alcalde.

Hoy toca analizar en profundidad la situación de nuestra ciudad y exponer las realizaciones y los retos de futuro de este Equipo de Gobierno.

Sin embargo la ciudad no es una isla y por ello las circunstancias del país y la de la Comunidad Autónoma desgraciadamente no nos son ajenas.

Las desastrosas decisiones económicas, el desagravio y el maltrato tanto del Gobierno de la Nación como del Gobierno Autonómico ha sometido a Huelva y a los onubenses está teniendo gravísimas consecuencias, por eso hoy estamos celebrando el Pleno del debate del Estado de la Ciudad, estamos celebrando el Pleno de Astilleros, porque sus trabajadores han compartido este Salón de Plenos todo el año. Este es el Pleno de Astilleros, de ERCROS, de Nilefós, de Fertiberia y de los miles de parados y trabajadores que en precario durante todo el año han llamado a las puertas del Ayuntamiento buscando el apoyo que les negaba el Gobierno de la Nación y la Junta de Andalucía. Trabajadores que están aterrados y que temen el abandono final después de traiciones y mentiras, como ha ocurrido con nuestros dineros y con Astilleros, a los que la Junta de Andalucía hace un mes les instaba a que buscaran empleo como al resto de los ciudadanos. Han traicionado a los trabajadores de Huelva, a los onubenses y a Huelva.

Es cierto que la recuperación económica española es ya un problema de dimensiones globales y que el futuro de nuestro país se decide en Europa y hasta en

América, porque los Gobiernos Internacionales se han visto obligados a intervenir ante los desmanes de Zapatero, pero lo cierto es que Huelva se ha convertido en una diana, en el centro en donde aparecer haber apuntados los dardos envenenados de las políticas económicas del PSOE.

En mitad de este naufragio nacional, el PSOE ha dejado Huelva a la cola de los Presupuestos Generales del Estado.

El Ayuntamiento de Huelva ha recibido en el año 2010 el 25% menos de inversiones y 7 millones de euros del Gobierno de la Nacional han quitado a los onubenses en los Presupuestos Generales del Estado. Menos inversión para Huelva y más impuestos para los onubenses, lo que supone que el Gobierno de la Nación ha recaudado en el año 2010 un 43% de lo que no ha invertido en Huelva.

Las medidas de urgencia que han supuesto el mayor recorte social de la democracia, que además se ha sumado a la mayor caída de la financiación local de la historia, la ha hecho el Sr. Rodríguez Zapatero.

Los recortes han alcanzado de lleno al bienestar y a la calidad de vida de los españoles y de los onubenses, porque además atacando a la financiación municipal, como lo ha hecho, ha limitado las posibilidades de los Ayuntamientos, de este Ayuntamiento, que lleva años asumiendo competencias impropias ante la desidia de la Administración Socialista.

El mayor recorte Socialista en Huelva está centrado en las infraestructuras. 6.000 millones de euros restados en inversiones para los onubenses. Hemos visto pasar un año más, sin mover un dedo, un solo papel referentes a inversiones tan importantes como el aeropuerto, el desdoble de la N-435, la Presa de Alcolea, el transvase del Condado o el canal de Trigueros.

¿Qué decir del AVE?, sin fecha de llegada a Huelva a pesar del triunfalismo Socialista por el inicio de unas obras que sólo suponen el acondicionamiento de 4 km, los primeros 4 km de los 96 que necesita la unión de la Alta Velocidad de Huelva con Sevilla. El inicio de estas obras sí ha servido para destapar la mentira Socialista entorno a la disponibilidad y la propiedad de los terrenos. Una polémica que deja sin argumentos, sin excusas a la Junta de Andalucía por el retraso de las obras emblemáticas prometidas y olvidadas hace décadas como la Ciudad de la Justicia, el Centro de Salud de Isla Chica, el Centro de Salud de Marismas del Odiel, el Archivo Histórico Provincial y los necesarios colegios en el Centro de la ciudad.

La Junta de Andalucía no sólo ha dejado de invertir en Huelva sino que además ha dejado de pagar los impuestos, eludiendo el deber que exige a todos los ciudadanos. El último informe de la Tesorería del Ayuntamiento certificó que la Junta de Andalucía debe a este Ayuntamiento 9,8 millones de euros en concepto de impuestos y contribuciones. Una deuda que se suma a la del Estado, que a través de SEPES, nos adeuda 600.000 euros en concepto de pago del IBI del Parque Huelva Empresarial.

La gestión Socialista de la crisis económica para Huelva se ha convertido en el peor enemigo para la ciudad de Huelva y para sus ciudadanos, para el Ayuntamiento que ha sufrido la merma de ingresos y el incremento de las necesidades sociales que atender, para las familias que soportan la situación de desempleo de algunos de sus miembros, para los

trabajadores, comerciantes y empresarios que padecen la amenaza de quiebra de sus negocios y la pérdida de empleo y es que cada día se palpa la tragedia, la dolorosa consecuencia de la crisis económica provocada por el Gobierno Socialista y es por eso, porque estamos cerca de los ciudadanos, por lo que en estos momentos se evidencia que el Ayuntamiento de Huelva es la Administración más cercana al ciudadano hemos decidido plantar cara a la crisis y asumir como propios los problemas y las dificultades de los onubenses. Lo hemos hecho adaptando nuestras políticas y nuestras previsiones financieras a la situación económica, limitando el gasto al máximo, pero manteniendo la calidad del servicio al ciudadano, trabajando para mantener activa la ciudad, aprovechando las oportunidades para lograr el bienestar de los onubenses.

En este año de problemas, de necesidades la ciudad ha dado muestra de sus posibilidades, de su capacidad para escapar de la crisis gracias al trabajo realizado durante los últimos 15 años.

Este año hemos asistido a la inauguración del Nuevo Mercado de Abastos que tan solo en un mes, después de su apertura, incrementó sus ventas en un 30%.

Este año hemos inaugurado también el complejo de El Saladillo, centro deportivo que ha recibido el apoyo de todos los ciudadanos, demostrando que de los 4.500 socios con los que contaba en enero, poco más de un mes después se inauguraba y tenía el doble.

En este año hemos inaugurado la Casa Garrido Perelló para convertirla en el Centro de Recepción del Parque Moret y hemos convertido el Centro de Visitantes de Huelva Puerta del Atlántico en un Museo Turístico.

Hemos asistido a la inauguración, por parte de la Universidad de Huelva del Centro de Investigación del Parque Huelva Empresarial.

Hemos abierto al público la Plaza 12 de Octubre y la Plaza Houston, la gran vía peatonal, un nuevo tramo del Paseo Marítimo, espacios libres y parques infantiles en muchas barriadas de nuestra ciudad.

Este año más de 40.000 onubenses se han beneficiado del Plan de Inversión Social puestos en marcha por este Ayuntamiento y 20.000 menores han participado en el Plan Huelva Joven.

Huelva cuenta ahora con un Ayuntamiento on line que nos han felicitado desde el Ministerio de Sanidad y Políticas Sociales por el Programa Municipal de Mayores.

Seguimos ofreciendo a los onubenses el bonobús más barato de toda Andalucía.

Esta ciudad, Sr. Alcalde, va a salir de la crisis porque en mitad de la tempestad hay conatos de esperanza que vienen firmados por el Ayuntamiento de Huelva y por los propios onubenses.

Este año ha retomado su actividad TIOXIDE, ENCE va a invertir en la planta de biomasa más de 80 millones de euros, MARTI PEIX ha ampliado su plantilla en un 64% y hemos asistido a la presentación de dos macrocentros comerciales que empezarán a construirse en este mismo año en el Ensanche Sur y en Carrefour.

Huelva tiene futuro y este Ayuntamiento cree en las posibilidades de esta ciudad, por eso hemos conseguido que la Junta de Andalucía apruebe nuestro proyecto San Antonio-Montija tras cinco años de bloqueo y de poner obstáculo en la reforma del P.G.O.U., nos va a permitir soñar con las reservas de suelo de Huelva Norte.

Huelva está mejor preparada que en el año 1995 y vamos a salir de esta crisis económica a pesar de ser la ciudad más perjudicada por los Gobiernos Socialistas. Vamos a salir de esta crisis y la prueba irrefutable de ello es el resultado del trabajo incansable de este Ayuntamiento, de todos los empleados públicos y municipales a los que hoy quiero agradecer su colaboración y confianza, al igual que a los sindicatos que lo representan, a los funcionarios capitaneados por este Equipo de Gobierno y por este equipo de Concejales con su Alcalde a la cabeza.

Hoy más que nunca me siento orgulloso de mi responsabilidad como Portavoz, porque me hacéis el regalo de mostrar a los ciudadanos el resultado de un trabajo que sin duda tiene mucho más valor ahora, cuando la deriva del Gobierno de España nos ha obligado a reforzar la imaginación, el ingenio y la eficacia en la gestión para afrontar las consecuencias de esta dañina crisis económica.

En esta legislatura hemos conseguido que el Ayuntamiento de Huelva, a través de sus Servicios Sociales Comunitarios, esté presente en todos los barrios de la ciudad donde existe una ausencia total de Técnicos de otras Administraciones. Hemos conseguido el reconocimiento de Pérez Cubillas como zona de necesidades de transformación social, lo que implica conseguir financiación para intervenir en esta barriada. El Ayuntamiento de Huelva es la única Administración que ha luchado en este sentido ya que el PSOE mintió cuando aprobó en el Pleno Municipal y cuando fue rechazado con su voto en contra en el Parlamento de Andalucía.

Este año el Ayuntamiento de Huelva ha incrementado significativamente su Programa de Intervención Social, 39 Programas de Intervención Social destinados a miles de familias onubenses.

Desde el año 2007 el Ayuntamiento de Huelva ha informado, asesorado y gestionado casi 8.000 solicitudes de onubenses para acogerse a la Ley de Dependencia, de estos expedientes se han resuelto definitivamente unos 3.000, lo que supone que 3.000 familias onubenses ya están percibiendo las ayudas y los servicios. Del Catálogo de prestaciones que ofrece la Ley, los Ayuntamientos se hacen cargo de la ayuda a domicilio y la teleasistencia, por ello además de contratar a Técnicos para la realización de las ayudas, el Ayuntamiento de Huelva en los últimos años ha incrementado paulatinamente estas Partidas, en este sentido el Ayuntamiento de Huelva renovó a finales de 2009 el contrato del servicio de ayuda a domicilio, además de la atención y garantizar la consolidación de los 300 puestos de trabajo y supone una inversión anual de más de 28 millones de euros, en este asunto demuestra especial vocación social el Ayuntamiento de Huelva y es que a pesar de la puesta en marcha de la Ley de Dependencia seguimos ofreciendo y poniendo casos nuevos de ayuda a domicilio a personas que lo necesitan, aunque no sean consideradas dependientes por la Ley de Dependencia. Más de 1.000 onubenses, más de 1.000 familias onubenses se benefician actualmente de estos servicios gracias al Ayuntamiento de Huelva de manera independiente de la Ley de Dependencia.

En el año 2010 el Ayuntamiento ha reforzado el Convenio con la Cruz Roja para el servicio de teleasistencia domiciliaria. Es importante destacar que el Ayuntamiento de Huelva presta este servicio de teleasistencia domiciliaria de manera totalmente gratuita para el beneficiario, mientras que la Junta de Andalucía cobra por este servicio.

El Ayuntamiento de Huelva está haciendo un importante esfuerzo para poner en marcha la Ley de Dependencia en la ciudad. Ahora es necesario que tanto la Junta de Andalucía como el Gobierno Central respondan y pongan sus recursos al servicio de esta Ley para atender todos los servicios específicos que son de su competencia exclusiva con Residencias, Centros de Día y Ayuda.

Ante la crisis económica que azota al país con repercusiones extremas en familias que han pasado en apenas dos años de una situación normalizada a la precariedad por culpa del paro, el Ayuntamiento de Huelva ha apostado por incrementar las ayudas directas destinadas a cubrir cuestiones de primera necesidad de las familias onubenses más desfavorecidas. En este sentido los Presupuestos Municipales del año 2010 contemplan una partida de 550.000 euros destinada a ayudas económicas familiares, además el Ayuntamiento de Huelva ha incrementado las Partidas de Convenio con algunas organizaciones no gubernamentales que atienden directamente cuestiones de primera necesidad de familias desfavorecidas, aunque desde los Servicios Sociales Municipales no tenemos competencias para aportar soluciones integrales ya que necesitaríamos la Unidad de Acción con las demás Administraciones que tienen competencias en empleo, vivienda, salud y asuntos sociales. Al ser el Ayuntamiento la Administración más cercana al ciudadano hemos decidido mantener nuestra apuesta por los más desfavorecidos. Sin embargo en cuestiones sociales es preciso, en este año, denunciar que el Ayuntamiento de Huelva ha elaborado un Plan de Inclusión Social que ha supuesto un importante esfuerzo no sólo del presupuesto de los Técnicos sino también del Presupuesto Municipal, documento elaborado a pesar de que la Ley de Inclusión Social de Andalucía prometida por la Junta de Andalucía en el 2003 todavía no ha visto la luz y el Plan de Inclusión de Andalucía caducó en el año 2006, para su puesta en marcha es imprescindible la colaboración interadministrativa y por ello este año el Ayuntamiento se ha comprometido a igualar el Presupuesto que tanto la Junta como el Gobierno Central destinarán a la puesta en marcha del Plan de Inclusión Social de Andalucía. Sin la implicación de la Junta y del Gobierno es imposible poner en marcha el Plan de Inclusión Social de Andalucía, tanto por la financiación como por las competencias. De las 150 medidas que contempla el 80% son competencias de la Junta y el Gobierno Central, entre ellas destaca la Renta Básica de Inserción para Personas que están en paro y no tienen derecho a prestaciones por desempleo, una medida muy necesaria en tiempos de crisis que incluye el Plan de Inclusión Social de Huelva y depende exclusivamente de la Junta de Andalucía. A pesar de los continuos requerimientos realizados desde el Ayuntamiento de Huelva ni el Gobierno ni la Junta de Andalucía han dado señales de vida, no han mostrado el más mínimo interés no ya por participar ni siquiera por conocer el Plan de Inclusión Social de Huelva, pero como defiende el Alcalde la mejor política social es la del empleo.

Como todos sabemos el Ayuntamiento no tiene competencias en materia de empleo pero aún así, su incapacidad para emprender políticas activas en el último año no hemos dejado de trabajar ni un solo minuto para frenar el incremento del desempleo en nuestra ciudad en la medida de todas nuestras posibilidades.

En estos momentos tan difíciles hemos conseguido dar estabilidad a más de 1.400 empleos que dependen del Ayuntamiento, porque los trabajadores tienen que saber que

para este Equipo de Gobierno darle estabilidad y asegurar el pago puntual de sus nóminas es una prioridad indiscutible.

Hemos llevado a cabo un programa importante de actuaciones encaminado a la formación, preparación e inserción laboral de muchos onubenses que se encuentran a la búsqueda de su primer empleo y que en estos tiempos han perdido su trabajo. Les hemos enseñado un oficio y además le hemos ofrecido la posibilidad de cobrar un sueldo mensual.

Asimismo los Fondos de Inversión Nacional y Autonómica nos han permitido ofrecer un empleo a un total de 1.416 onubenses, aunque desgraciadamente se tratan de empleo de muy corta duración por la imposición de unos fondos limitados en su importe y de un plazo de ejecución muy corto.

En esta ciudad empleo e industria van de la mano y por ello este año hemos reafirmado la apuesta incondicional del Ayuntamiento por el empleo y por la actividad industrial de la ciudad, prueba de ello son las alegaciones realizadas al Plan de Ordenación del Territorio de Aglomeración Urbana de Huelva, que está redactado por la Junta de Andalucía y en nuestras alegaciones dirigidas a reclamar al Gobierno Autonómico que la Punta del Sebo y las transversales sean consideradas como un área de oportunidad con el objetivo de mantener en el futuro las fuentes de riqueza y empleo que supone la Punta del Sebo para la ciudad de Huelva. Un compromiso claro y decidido por el mantenimiento de la actividad industrial en la Punta del Sebo hasta el fin de su ciclo de vida, para defender a la industria onubense de una Junta de Andalucía que prefiere desviar las inversiones al Parque Tecnológico de Aljaraque obviando los incuestionables atractivos tanto de la Punta del Sebo como del Parque Huelva Empresarial. Se trata de los mismos planteamientos que ha venido manteniendo el Ayuntamiento de Huelva desde su adhesión a los acuerdos consensuados en el año 1991, ratificados en el Pacto por la Industria como el Plan Especial del Sistema General Portuario, otorgando seguridad jurídica a las empresas para defender su continuidad y la búsqueda de soluciones que impliquen la conservación de los puestos de trabajo actuales en Huelva y en su entorno. Los mismos planteamientos y argumentos que hemos defendido con Astilleros, al blindar los terrenos donde está ubicada la empresa y su calificación como suelo industrial.

También en esta ciudad industria y medio ambiente van de la mano y por ello en este año en el que la situación medioambiental onubense se ha visto debatida en Europa con el resultado de un informe sobre la contaminación de la Ría, en el que la Comisión del Parlamento Europeo pide un Plan de Rehabilitación de la Zona y que las empresas responsables asuman los costes de la limpieza, el Ayuntamiento de Huelva tiene que recordar que fuimos pioneros en la puesta en marcha de proyectos medioambientales de recuperación, prueba de ello es que el proyecto de recuperación paisajística de la zona degradada de las Marismas de Mendaña que desarrolla la Concejalía de Medio Ambiente se encuentra en su fase de culminación tras 15 años de trabajo, un proyecto que ha implicado la restauración por parte del Ayuntamiento de unas 60 hectáreas de terrenos anteriormente degradados a través de un sistema de recuperación cuya eficacia ha sido avalada por los organismos y comisiones medioambientales competentes.

Junto a los Servicios Sociales y el empleo el Ayuntamiento de Huelva considera la vivienda otro de los pilares fundamentales de la política social. Este año hemos atendido a más de 2.000 familias en situación de necesidad por no poder mantener su vivienda en compra o en alquiler al verse dramáticamente destruida su economía familiar por el paro. Ayudas que han estado encaminadas a contribuir a su acceso a la vivienda en alquiler y seguir manteniendo la que viven. La realidad es que este problema ha crecido de forma alarmante y lejos de tratarse de personas marginadas o con problemas de integración son familias normales, que de la noche a la mañana pierden su empleo y su vida se desmorona ante la imposibilidad de encontrar otro trabajo que les permita llevar una vida digna y mantener su casa. Para afrontar esta necesidad el Ayuntamiento ha ido incrementando esta partida en los últimos años siendo en la actualidad 120.000 euros los que destina.

Una de las actuaciones más relevantes de este año en materia de vivienda ha sido la elaboración de los expedientes socioeconómicos de las familias de las Metas, una delicada labor que nos ha llevado a asumir las ayudas económicas para esta pueda afectarlos como inquilinos y poder abandonar los contratos y pagar las mensualidades que la Junta les exige dada la imposibilidad de conseguir hipotecas por la crisis económica, y a pesar de que el Ayuntamiento de Huelva ofrece a los onubenses las viviendas más baratas de la ciudad, hemos optado por promover la modalidad de viviendas en alquiler con opción de compra, una nueva fórmula de acceso a la vivienda que confiamos en que permita a muchas personas, especialmente a los jóvenes, adquirir una vivienda al no ser necesario disponer de importantes cantidades para la entrada ni de hipoteca.

Para afrontar el reto que supone trabajar en vivienda desde una Administración sin competencias en esa materia, hemos creado el Registro Municipal de Demandantes de Viviendas Públicas. Hasta la fecha tenemos más de 200 solicitudes, pero desgraciadamente la mayoría de las peticiones son de viviendas de promoción pública, las destinadas a los más desfavorecidos y que debe de afrontar la Junta de Andalucía, que lejos de construirlas sí que potencia la normativa para que los Ayuntamientos asumamos los trabajos administrativos y las ayudas necesarias.

Especial mención me gustaría hacer aquí al Área de Rehabilitación Concertada Marismas del Odiel, prioridad número uno para este Ayuntamiento y que la transformación social y la construcción de las viviendas para ofrecer el casa por casa a todos los vecinos ya va siendo una realidad en la Bda. de Cardeñas, en la que vamos a seguir trabajando para solucionar el problema de todos los vecinos de Marismas del Odiel.

Siguiendo con el contacto directo, con el cara a cara y la implicación municipal con los distintos colectivos el Ministerio de Sanidad y Política Social ha felicitado a este Ayuntamiento de Huelva por nuestro Programa Municipal de Mayores. El Ayuntamiento de Huelva fue pionero hace 4 años en poner en marcha la Campaña Municipal de Natación para Mayores en la que participan actualmente más de 500 onubenses, sin embargo el trabajo de la Concejalía incluye una amplia y variada programación con actividades saludables que contribuyen a mejorar la calidad de vida de los mayores y a elaborar su autoestima, fomentando también el encuentro y la participación activa de la sociedad.

En juventud este año hemos reforzado nuestro trabajo de prevención, en este sentido hemos ampliado el Plan Huelva Joven en el que han participado 20.000 jóvenes en

los diversos programas de formación, sensibilización, ocio, tiempo libre y animación en las barriadas. Sin embargo el mayor éxito en este año en materia de juventud es sin duda la consolidación del Proyecto Eje, destinado a promover el uso y aprovechamiento del Parque Moret. En estos dos años que lleva funcionando el proyecto se ha consolidado convirtiéndose en un proyecto vivo en el que se implican todas las Concejalías Municipales y donde también se ha logrado implicar a otras muchas entidades.

Con la incorporación de la Casa Garrido Perelló el objetivo del Ayuntamiento de Huelva ha sido seguir avanzando en la construcción del gran pulmón verde de la ciudad de Huelva. En esta ocasión con la construcción del Centro de Recepción que sirve de soporte al Proyecto Eje, con sus nuevas propuestas incluidas el Aula de la Naturaleza y el Centro de Documentación Ambiental.

Nuevas propuestas y nuevas iniciativas que se suman a las que los onubenses, después de 15 años de trabajo, consideran propias. Las tradiciones como la Concejalía de Cultura y las fiestas de mayores, porque nadie recuerda otra cosa que unas multitudinarias Colombinas convertidas en las Fiestas más importante del verano en la Provincia de Huelva o un Gran Teatro convertido en el único teatro provincial que mantiene una programación estable continuada durante todo el año, con propuestas hasta ahora denegadas a Huelva como los musicales, una oferta cultural que sin embargo no se para y sigue avanzando como demuestra el Otoño Cultural Iberoamericano, que ha cumplido su 2ª edición convirtiéndose en una novedosa actividad cultural de acercamiento a la literatura, a la música, al folklore y a las costumbres iberoamericanas y que junto con el Festival de Cine convierten a la Casa Colón en el epicentro cultural de otoño en Huelva. Este año gracias a la realización de espacios públicos hemos reeditado con enorme éxito la Feria del Libro más antigua de Andalucía en el nuevo emplazamiento de la Plaza del Punto y la ciudad entera se ha echado a la calle para disfrutar de la brillante salida de las Hermandades Rocieras en la Gran Vía peatonal.

Este año estamos viendo la mayor inversión en materia deportiva de la historia de Huelva, inversiones para mantener los logros y poder soñar con otros, como las nuevas oportunidades que nos brinda, por ejemplo, el complejo municipal de El Saladillo o las pistas municipales del Diego Lobato, porque Huelva cuenta con el Parque Moret, hemos venido a acoger el Open de España de Bicicletas Todoterreno, porque Huelva cuenta con este pulmón verde podemos ofrecer las mejores instalaciones para los deportes al aire libre.

Ahora tenemos en Huelva campeones nacionales en deportes hasta ahora desconocidos en la ciudad como el bamintong y Carolina Madrid, porque ahora en Huelva hay verdadera igualdad, tambien en el deporte, y son las mujeres onubenses las que están trayendo a la ciudad los más destacados trofeos como esperamos que suceda con el Club Baloncesto Conquero tras lograr su permanencia. Los índices de participación y el éxito de la respuesta de público en las actividades organizadas en el Ayuntamiento de Huelva por cada colectivo se debe al enorme trabajo realizado para fomentar la participación ciudadana, un apartado en el que este año cabe destacar la inversión destinada a mantener, incrementar y mejorar las instalaciones e infraestructuras sociales y cuyo principal éxito

sigue siendo el Programa de Cultura en los Barrios en el que actualmente participan más de 16.000 onubenses en 45 centros de la capital.

Siguiendo con los esfuerzos para fomentar la participación ciudadana y pensando especialmente en las nuevas generaciones que gracias al trabajo de la Concejalía de Nuevas Tecnologías este año de crisis vamos a dar un gran salto tecnológico en el Ayuntamiento con diversos proyectos cuyos resultados empezaremos a ver en unos meses. Suponen una inversión total de 1.500.000 euros para avanzar en la modernización del Ayuntamiento y al mismo tiempo prestar más y mejor servicio al ciudadano en la gestión, una inversión que nos permite avanzar en la puesta en marcha del proyecto Huelva Tramita. En esta línea se sitúa también el trabajo que realizamos desde el Servicio de Atención al Ciudadano para la tramitación de la firma digital y electrónica en el último se ha duplicado.

El Defensor del Onubense se ha conseguido prestigiar dando respuesta y eficacia a las quejas y problemas de los ciudadanos.

En cuanto al Registro General como novedad en este último año hemos empezado a introducir trámites de forma telemática.

Las mejoras tecnológicas que además tienen importantes repercusiones económicas en la Concejalía de Hacienda y Presupuestos se ha centrado este año en la promoción de políticas de ahorro mediante el control presupuestario consiguiendo una importante reducción del gasto. En este sentido entre los aspectos más relevantes de las cuentas de 2010 destaca la reducción del gasto corriente en un 18% en todas las Concejalías y organismos municipales. Una reducción lograda gracias a la indicación de los distintos Departamentos y con la puesta en marcha de medidas de adjudicación de otros nuevos contratos. Asimismo desde la puesta en marcha del Plan de Ahorro Energético hace ahora dos años el Ayuntamiento de Huelva ha conseguido reducir en 1 millón de euros los costes municipales de alumbrado público. Por otro lado en este Departamento, como en el de Compras, el principal objetivo sigue siendo la contención del gasto con diversas medidas de ahorro y optimización de los recursos para hacerlo efectivo en una reducción de un 20%. Seguimos trabajando en la revisión anual y general de los pagos a los proveedores estableciendo un Plan de Pago por antigüedad y facturación con el fin de sanear la deuda. En relación con esto es preciso destacar las actuaciones realizadas en fomento del comercio, en este sentido cabe destacar que este año se ha puesto en marcha una Comisión Mixta de Seguimiento del Control de las obras para perjudicar lo menos posible a los comercios de la ciudad y hemos puesto un Plan de bonificación y aplazamientos fiscales destinados a atender a los pequeños y medianos comerciantes onubenses, pero aunque nos preocupa el sector comercial, especialmente sensible en épocas de crisis, el Ayuntamiento de Huelva no está dispuesto a bajar la guardia en lo referente a la defensa del consumidor, en este sentido desde la OMIC se han atendido en este año más de 6.147 consultas. Aquí quiero aprovechar para decir que la factura del agua este año subirá en Huelva sólo por la subida del IVA del Sr. Zapatero, aprovecho para abordar el tema de la Empresa Municipal de Aguas de Huelva que tantas críticas ha tenido este año por parte de la Oposición Municipal, es cierto que los onubenses han visto estos días incrementada la factura del agua por el IVA, el motivo es la subida de los impuestos del Gobierno Socialista. Es

evidente que los primeros que han notado esta subida son las familias en su vida cotidiana, porque hoy además es ir más caro ir al supermercado, llenar el depósito del coche y tomar un café, pero el único responsable de estas subidas de precios en nuestras vidas cotidianas es el Presidente Sr. Rodríguez Zapatero. Nada tiene que ver en esta subida todo el proceso en el que está inmerso el Ayuntamiento para la búsqueda de un socio tecnológico que nos ayude a mejorar la competitividad y la eficacia en la gestión de Aguas de Huelva y que al mismo tiempo nos sirva para financiar de manera solidaria otros servicios públicos que no tienen la rentabilidad del agua. Un proceso en marcha, sin vuelta atrás, en el que lo importante es que el Ayuntamiento ha incorporado a las negociaciones una carta de garantía personalizada a cada trabajador de Aguas de Huelva que asegura sus condiciones laborales presentes y futuras.

Los servicios de calidad y a buen precio, como demuestran nuestros autobuses urbanos, se siguen manteniendo al mismo precio, es el billete más barato de toda Andalucía. A pesar de las continuas mejoras en este año protagonizadas por el amplio recorrido de distintas Áreas de las barriadas, el Nuevo Mercado de Abastos, en la eliminación de las barreras arquitectónicas en las paradas, principalmente para los invidentes. Un proyecto actualmente en marcha que pone de manifiesto la vocación integradora del Ayuntamiento de Huelva y de EMTUSA.

El objetivo es mantener la calidad de los servicios al ciudadano también en tiempos de crisis y por ello durante el último año la Policía Local de Huelva ha seguido en el proceso de modernización y transformación emprendido desde hace 15 años, en este sentido, en cuanto a la mejora de los medios materiales, destaca este año la puesta en marcha de una nueva Torre de Comunicación. El trabajo en las barriadas se ha realizado en más de 2.493 servicios. Las Patrullas de la Delegación de Seguridad Ciudadana han ayudado a otras Delegaciones, como Infraestructura, Urbanismo, Medio Ambiente, Estadística y Movilidad. Asimismo ha resultado un éxito la Patrulla creada para el control de higiene pública mientras que el trabajo del Grupo LIMA ha merecido la felicitación por la calidad de los servicios realizados en coordinación con la Guardia Civil, Medio Ambiente y SAS, un trabajo que ha supuesto que Huelva haya descendido en delitos un 12,15%, en esta línea de actuación en seguridad vial hay que destacar la colaboración que se ha mantenido con el Departamento de Movilidad y Tráfico, que también ha logrado la reducción de la siniestralidad en el ámbito urbano.

Felicitar a los Bomberos por sus servicios y por las contingencias que hace con la Autoridad Portuaria. También por la Unidad Canina de Rescate que en el pasado año participó, tanto en Perú como en Nicaragua, en la formación de guías caninos y perros en países iberoamericanos.

La Concejalía de Infraestructura en este año con su Plan Integral de Barriadas ha hecho 15.532 actuaciones, lo que supone un incremento de un 52,83% de las realizadas en años anteriores y supone 22 millones de euros de inversión para el mantenimiento de esta ciudad.

El sector de la construcción es sin duda el que más ha padecido y de las 393 viviendas que sólo se han realizado en Huelva en este año, 371 son viviendas de protección oficial para que se vea la vocación municipal por las viviendas de protección

oficial, por eso desde la G.M.U. insistimos en la construcción de viviendas de protección oficial y viviendas en alquiler, para garantizar el acceso a las familias menos favorecidas.

Hemos aprovechado los Fondos de Inversión y de Financiación del año 2010 y 2009 para agilizar los proyectos que tenemos pensados realizar en esta ciudad y por tanto ponerlos en práctica y que sean hoy una realidad.

Las infraestructuras logradas por el Plan Estratégico de Turismo Sostenible de la ciudad de Huelva ha supuesto la primera piedra para la creación del destino turístico de la ciudad del siglo XXI, un modelo que pretende afrontar el futuro con nuevos retos y esperanzas.

Sr. Alcalde aprovecho el trabajo realizado desde la Concejalía de Turismo para sacar un billete del AVE con destino a Madrid, porque así, sin darnos cuenta, con una sentada de la Presidenta de la Diputación en ADIF el AVE ha llegado a Huelva de la noche a la mañana. Ya no importan los vecinos de las Metas ni los terrenos y si hace falta se cambia el proyecto para que las vías vuelvan a pasar por donde siempre estuvieron previstas, sin necesidad de nuevo viaducto ni de atropellar las viviendas de la c/Cervantes ni la zona deportiva prevista a la altura de la c/Valverde en el Matadero, ni la puñalada de IBERIA al aeropuerto de la Diputación puede compararse con el ridículo que ha hecho el PSOE de Huelva con la historia del AVE. El Presidente del Gobierno y el Sr. José Blanco y hasta el propio Calatrava se han cubierto de gloria en estos años con cada noticia anunciada sobre la infraestructura ferroviaria. El tiempo da y quita razones y coloca a cada uno en su lugar, por ello este Ayuntamiento seguirá trabajando desde la lealtad institucional para exigir al Gobierno que ponga fecha para la llegada del AVE a Huelva. El inicio de las obras de la infraestructura es una gran noticia pero lo es aún más que el Gobierno haya dado marcha atrás al apeadero previsto para apostar por una estación digna para la ciudad de Huelva, será el traslado de la Estación lo que nos permita por fin cumplir el sueño que nos marcamos hace 15 años de tirar el muro del Matadero y ver crecer definitivamente la ciudad hacia el mar. Ese es el futuro y lo han conseguido, una vez más, los onubenses, porque fueron las firmas de los ciudadanos las que otorgaron al Alcalde de Huelva la fuerza para obligar al Gobierno a dar marcha atrás. Detalles como este son los que consiguen mantener la esperanza y la fe en Huelva y los onubenses para confiar en nosotros mismos y plantar cara a la crisis mirando al futuro de progreso que nos espera.

El Presidente de la sesión, D. Pedro Rodríguez González, manifiesta: Acabamos de escuchar los discursos de todos los Portavoces.

Como Alcalde, defensor de la mayoría de las palabras que aquí se han pronunciado, me gustaría decir lo siguiente: como todos los años el discurso de la Oposición ha sido un discurso negativo, catastrofista, en algunos momentos, dramático y sobre todo demagógico.

Vds. han centrado el discurso, fundamentalmente la Sra. Tobar, en tres temas: en primer lugar han intentado ocultar lo que hemos hecho en la ciudad durante 15 años con la oportunidad de los datos económicos, con la oportunidad de la crisis económica y en base a dar muchos datos decir que se debe mucho y han querido ocultar todo lo que hemos

hecho, en base a esos datos la ciudad está paralizada, es un desastre, hay que cambiar al Alcalde, hay que cambiar de Gobierno porque desde hace 3 años para acá tenemos una gran crisis económica en España, que no hemos sido nosotros lo que la hemos creado; el segundo es culpar al Alcalde de todos, la Sra. Tobar ha llegado a decir que yo soy el culpable de la crisis económica, ha pasado de la crisis financiera internacional directamente al Alcalde, olvidándose del Sr. Zapatero, del Sr. Griñán, de los bancos; y el tercero ha sido el creer, que ese es un error que Vds. tienen grandísimo, por eso no ganan nunca las Elecciones, creer que yo gano las Elecciones por mi onubensismo, por mi amor a Huelva, que yo soy un fenómeno, que engaño a la gente y por eso gano las Elecciones, como si la gente fuera tonta.

El problema de Vds. es que llevan 15 años en la Oposición, han perdido cuatro Elecciones y, probablemente, van a perder la próxima.

La gente no les quiere, no quiere dejar en manos de los Socialistas este Ayuntamiento. Esa es la realidad.

Comprendo que Vds. tengan que crear ese mecanismo de defensa y pensar otra cosa, sobre todo que traen el discurso hecho, eso ocurre aquí, en el Parlamento y en todos sitios. Vds. traen un discurso hecho y les da igual lo que yo diga. Vds. hacen lo mismo que el año pasado.

A Vd. no sé quién le habrá escrito el discurso pero es un discurso duro, duro, duro, de una señora que le han hecho la gran faena de anunciarle ayer que ya no pinta nada aquí. Claro, ¿con qué moral se defiende?. Sé que Vds. tienen una gran disciplina, casi una religión y a Vd. le da igual que le hayan hecho eso porque, Sra. Tobar, créame que se lo digo sinceramente, durante mucho tiempo yo creía que Vd. iba a ser la candidata. El Sr. Jiménez dijo una vez una cosa que me motivó totalmente a pensar que Vd. er la candidata, dijo la candidata o el candidato está ya todos los días por los barrios, ¿se acuerdan Vds.?, yo dije que es verdad que la Sra. Tobar no va por los barrios todos los días pero por supuesto va más que otros. Al final no sé si lo estaba diciendo para engañarnos una vez más con cosas que le voy a enseñar ahora de los engaños del PSOE, las mentiras del PSOE.

Por tanto esas tres cosas: una aprovecharse de los datos económicos y de la crisis económica para ocultar todo lo que hemos hecho nosotros; en segundo lugar para culpar al Alcalde de todo, cosa que vienen haciendo hace quince años; y en tercer lugar para hacer creer a los ciudadanos que yo gano las Elecciones por el onubensismo, porque quiero a Huelva, por las Colombinas,.... mire Vd. eso le encanta a la gente, que su Alcalde quiera a Huelva, su ciudad, es lo que más le gusta. Tenga la completa seguridad que un político para ser Alcalde de su ciudad lo primero que tiene que hacer es querer a su ciudad, lo digo de verdad, antes que al Partido. Ahí está la clave, ahí es donde yo le gano siempre 10 a 1, porque yo quiero a Huelva por encima de todo y he dicho veinte veces que no me importa mi Partido, me interesa Huelva. Eso Vd. no lo puede decir.

Este ha sido el discurso, una absoluta catástrofe, un sentido demagógico porque no se puede presentar las cosas más malas de Huelva, claro que las tiene, y muchas cosas por hacer, lo he dicho en mi discurso, pero tiene muchas cosas buena ¿no?, porque dígame Vd. ahora, cuando replique, qué le ha parecido bien de mi discurso, no de este sino del

anterior, ¿le ha parecido bien que los impuestos los vayamos a congelar?, ¿le ha parecido bien que asfaltemos 50 km de ciudad?, no me diga lo del Plan E porque después se lo voy a explicar, ¿le ha gustado que construyamos 14 km de carril bici?, ¿le han gustado las obras de Nuevo Parque, la conexión que vamos a hacer con Pérez Cubillas, la rotonda de los Rosales, todas las obras que hemos hecho por los barrios, el Centro Social de Cardeñas, el proyecto que queremos hacer para el Centro Social de Pérez Cubillas, los terrenos para el Centro de Salud de Marismas del Odiel o el Centro de Salud de Isla Chica que no hacen porque no les da la gana y no tienen dinero?. Hemos invertido en estos 15 años 300 millones de euros y hayamos creado miles de puestos de trabajos directos y otros miles indirectos.

Vd. ha planteado esto aquí como si el Ayuntamiento de Huelva fuera el Estado que tiene crear el bienestar, el progreso, la calidad de vida, el trabajo en Huelva, como si Vds., desde la Junta de Andalucía y desde el Gobierno Central, no tuvieran nada que hacer.

Se han dedicado en su discurso a criticar al Alcalde, llevan 15 años criticándome, ayer, antes de ayer, esta mañana habrá sido la última vez, insultándome, ofendiéndome, culpándome de todo. Tienen unos insultadores en su Partido perfectos para eso.

En la política hay varios grupos, están las personas que entran en la política por ideales, fundamentalmente de servicios a los demás, están las personas inteligentes, muy trabajadores, hay más grupos, pero hay un grupo que es el de los insultadores, que posiblemente hacen falta, pero bueno es que ¿sabe Vd. que está pasando?, que es que hoy, ante la crispación y la tensión de la sociedad los insultadores son los primeros y probablemente son insultadores que no tienen ni el Bachiller, pero saben insultar, les da igual las cosas, porque son fríos, no tienen alma, porque les da igual mentir, engañar, prometer y no cumplir. Ese es el problema en estos momentos de la política, por eso los políticos estamos a la cola. La política sí le interesa a la gente pero los políticos no les interesamos. Nos ven a los políticos no como los solucionadores de los problemas sino como el problema del problema, eso es lo grave, pero es por culpa de los insultadores de la política. Lo peor es que han hecho carrera y están los primeros, están de Secretario General, de Portavoces porque son insultadores, porque dicen la frase, el lema, la idea, porque le facilitan las cosas a los medios de comunicación. Vivimos una mediocracia más que en una democracia. En una mediocracia hacen falta personas que den el mensaje rápido en una palabra, en una frase si es posible que llame la atención. Así no se puede hacer política y así se coge a alguien, en este caso al Alcalde de Huelva, que no son capaces de ganarle en las urnas e intentan ganarle a base del descrédito, de mentir y de hacerle ver a la sociedad lo que no es el Alcalde.

Se han llevado un año y medio diciendo que soy el que más gana en España y es mentira, ella sería la Portavoz que más gana en España, ¿por qué no lo dicen?. El Alcalde gana aquí como el funcionario que más gana en un acuerdo que hubo hace 15 años. La Portavoz gana como el Sr. Secretario que es otro funcionario. No se ha puesto el Alcalde el sueldo porque le ha dado la gana sino porque ha habido un acuerdo aquí hace 15 años.

Alguien me dice que el Alcalde gana por trabajar y la de la Oposición por criticar, pero se diferencian y la diferencia es muy pequeñita. A mí no me gusta hablar de eso, me

he llevado mucho tiempo escuchando la crítica y sin contestar, pero ya está bien, hoy aquí también lo ha vuelto a decir, pero no dice lo que ella gana.

Ese es el problema, a los insultadores, a los Portavoces, a los criticadores no les importa la verdad el problema de los pequeños empresarios que están perdiendo su empresa por falta de liquidez, ni los trabajadores, es mentira, ni los trabajadores de Aguas de Huelva, es mentira, les importa nada más que criticar, herir, dañar, a ver como se cargan al Gobierno Local.

Todavía estoy por una vez, en 15 años, que haya llegado una persona del PSOE, sí ha llegado de IU y hay que decirlo, a pedir algo para alguien que lo necesite, con una sensibilidad social.

Por tanto el Alcalde es para Vds. la pieza a batir, se han llevado hablando cada uno muchos minutos. Lo intentan desde todos los ángulos y con todas las armas, hoy tienen lo económico, mañana otra cosa, pero siempre yo soy la pieza a batir y utilizan todas las armas y no lo consiguen. Lo siento mucho, mientras que el cuerpo aguante aquí estaré, me seguiré presentando a las próximas Elecciones y las volveré a ganar. No lo digo por petulancia, lo digo porque nosotros gobernamos, todos, el Alcalde solo no es nada, gobernamos desde la proximidad que es lo que la gente quiere, desde la cercanía. Nosotros claro que lideramos, Sra. Tobar decía Vd. que no lidero nada, pues claro que lidero. Le voy a decir dos cosas que hemos liderado, lo último, hemos liderado el asunto de la Estación que ahí está como han tenido que responder y hemos liderado Astilleros, desde el Ayuntamiento, y ¿sabe lo que pasa en Astilleros?, se lo voy a decir después, ahora mismo están quemando Astilleros. Ese es el Estado de la Ciudad, no el que Vd. dice porque se deba a los proveedores, no. El Estado de la Ciudad es este, eso es, ese es el problema.

Sra. Tobar Vd. me acaba de decir aquí a mí que yo me he aprovechado de Astilleros, pues fíjese lo que están haciendo los de Astilleros, lo que les están diciendo a Vds., no se puede ser más incongruente.

No me alegro nada de lo que esté pasando en Astilleros, en absoluto, estoy preocupadísimo porque creo que no han medido bien lo de Astilleros, se han equivocado, han creído que Astilleros es como otra industria cualquiera a las cuales se les puede cansar e incluso engañar. No, a los trabajadores de Astilleros no se les engaña, ahí lo tienen, porque ya lo han demostrado en otros sitios y no se puede subir uno a una tarima y decirles vótenme en las Europeas que les voy a resolver el problema y luego no resolverlo, luego cuando hay una manifestación decir que no tengo la agenda para poder ir a la manifestación. No, eso no vale, porque cuando Vds. provocaron la manifestación por la industria, se llevaron un mes diciendo que si este Alcalde iba a ir o no, y fui a la manifestación porque mi agenda siempre está abierta para los onubenses, Vds. allí me mataron, todos juntos iban con megáfonos por las calles de la ciudad, diciendo que ahí venía el Alcalde, lo único que faltó fue que me pegaran. Esos son Vds.

Han estado diciendo ayer y hoy que he bloqueado el AVE, siempre el Alcalde, ¿cómo voy a bloquear el AVE si el AVE lo hace Madrid?, no han hecho el AVE porque no les ha dado la gana, se han llevado el dinero a Madrid, cuando estaba Juan Ceada se lo llevaron a Córdoba y porque se han llevado el dinero de Huelva a Madrid porque les ha dado la gana, no han tenido más remedio que venir aquí corriendo a hacer la Estación.

Ahora van a presentar a la candidata al lado de la Estación para decir que gracias a ella. Eso es una tontería, como si fuéramos tontos los onubenses, creyendo que así sacan dos votos más, no, los votos son por otra cosa.

Os voy a enseñar las hemerotecas, los periódicos que son fantásticos porque se coge en renuncias, tanto a unos como a otros, a todos. El PSOE dice: En el año 2005 "el PSOE se compromete a licitar el AVE para Huelva antes del 2005", el mismo año dice "El Gobierno dice que no puede precisar si el AVE llegará a Huelva en el 2016 ó en el 2010", muy congruente ¿verdad?; En el año 2004 "El PSOE se compromete a licitar el AVE para Huelva en el año 2006", lo que están haciendo ahora; en el año 2005 "El Gobierno da vía libre a la construcción de la Estación del AVE para enero de 2006", "El PSOE resalta que el AVE empieza a tomar cuerpo después de nueve años"; en el año 2007 "Zapatero anuncia la licitación de la Estación del AVE", "El AVE no llegará a Huelva hasta el 2013", "La primera piedra de la Estación del AVE para el año próximo" esto lo dice Chaves, "Aquí está la maqueta del Sr. Calatrava con la Sra. Petronila", "La terminal una torre de 353 metros con hotel", en Fitur todos muy contentos "La Estación del AVE centra todas las miradas"; en el 2008 "Chaves califica la Estación del AVE como un avance para la conexión con España"; en el 2010 "La Diputación se escuda en su exagerado para desechar la Estación de Calatrava", como si fuera Calatrava un Arquitecto de un barrio cuando lo llamó la Ministra no sabía que Calatrava era caro, pensaría que era barato, que era un chollo; en el 2007 "El AVE a Huelva aún no tiene fecha"; en el 2010 "El PSOE ve ahora inviable el proyecto de Calatrava", "ADIF tira a la basura la Estación de Calatrava y convocará dentro de un año un concurso de ideas"; en el 2010 "El PSOE asegura que sigue la negociación con Calatrava" eso lo dice el Sr. Jiménez; 2009, Fomento, "No dice cuando llegará el AVE pero sí que lo hará a una Estación provisional", "La Estación provisional albergará un máximo de 214 viajeros", eso está bien, "El Gobierno apuesta por la llegada del AVE, las obras de los andenes comenzará en el 2009; el final, el Sr. Secretario y el Sr. Blanco, los dos mosqueteros de Griñán, "la actuación demuestra la seriedad del PSOE".

Con una cosa tan seria, con un Partido tan serio, tan serio que hoy aquí ha hablado de paro y nos ha echado la culpa del paro a nosotros. El Sr. Zapatero nos mintió y eso es lo que nos pasa en España, eso es lo que les va a costar a Vds. las próximas Elecciones Generales, por mentir en ese momento, hace dos años o un poco más, él mintió a los españoles diciéndoles que no había crisis, que lo que había era una desaceleración. Ahí está la madre del cordero y ahí está el paro de Huelva, no en que nosotros hagamos más o menos desde el Ayuntamiento, está en la mentira del Sr. Rodríguez Zapatero. A ese señor sí que lo único que le interesa son los votos, no a mí, que el Ayuntamiento tiene muy pocas competencias en materia de empleo, ninguna, pero el Ayuntamiento trabaja desde hace 15 años y ha creado miles de empleo porque hemos invertido muchos millones de euros, hemos dado empleos directos e indirectos y porque tenemos desde hace muchos años un Patronato Municipal de Empleo ayudando a quien puede encontrar empleo y que no tiene mucho otros Ayuntamientos de España. Que Vd. sepa que el culpable del paro en Andalucía y en Huelva es el Sr. Rodríguez Zapatero, lo sabe todo el mundo, pero nosotros contábamos con el Ensanche y con Isla Chica, con Montija para crear empleo, pero Vds.

lo han bloqueado, lo han parado durante 8 años porque les da igual el paro, les da igual los problemas de la gente, porque si no les diera igual no han hecho lo que después les voy a explicar de lo que han hecho con los grandes proyectos de Huelva. Cuando estoy hablando de esto tengo la impresión de que llevo razón, de que no estoy haciendo política, no estoy haciendo partidismo, que no estoy haciendo sectarismo sino que estoy relatando hechos objetivos porque nosotros, desde el Ayuntamiento, le he dicho que no tenemos competencias, por la Ley de Reforma Laboral que se ha llevado dos años para hacerla el Sr. Zapatero no la podemos hacer nosotros, porque quitarle al Ayuntamiento, como le están quitando, dinero del Fondo Estatal no lo podemos hacer nosotros, porque el Plan E que me ha dicho que vo me lo arrojo, es que el Plan E no es de Vd. ni de Zapatero, el Plan E es dinero, subvención de los Presupuestos del Estado, dinero de los impuestos de los onubenses, del dinero que reciben, que después no los está quitando a nosotros, es un señor que nos engaña a nosotros y a todo aquel que le está prestando algo y lo utiliza para salir en los periódicos. El Plan E ni ha creado más empleo ni ha resuelto los problemas del Ayuntamiento, porque en España hay más millones de parados que cuando empezó los Planes E. Vd. no puede decir que yo me arrogo los proyectos, los Técnicos, las decisiones todo es del Ayuntamiento y todo lo que se hace en Huelva es dinero del Estado, ya sea del Ayuntamiento, de la Junta de Andalucía porque los carteles que se han puesto por España para presumir el Ministerio ¿sabe cuánto han costado? 40 millones de euros, ¡qué barbaridad!, en carteles para presumir. Esto lo he hecho yo, ¿cómo que lo ha hecho Vd.?, esto es de la ciudad, a Huelva viene mucho menos dinero en inversiones de lo que nos corresponde, legalmente tendría que venir a Huelva el 1% del Presupuesto General del Estado, en función de lo que pagamos en impuestos los onubenses, no viene ni el 0,5, somos la Provincia que menos inversiones recibe de Andalucía, de la Junta y de Madrid. Por tanto ¿cómo me va a decir a mí que no presuma o que deje de presumir?. Vd. no tiene ni que nombrar lo del Plan E, además se han equivocado, se han gastado 40 millones de euros para presumir y no están presumiendo de nada. La gente ve las obras y dicen que las ha hecho el Alcalde.

Por tanto sepan dos cosas sobre la crisis, que en estos momentos el balance es en España 4.500.000 parados, Gobiernan los Socialistas en Sevilla, en Andalucía 1 millón de parados, Gobiernan los Socialistas.

Dos cosas más sobre este asunto: las dos grandes crisis de la democracia se han vivido con los Socialistas. La época de más prosperidad, de más bienestar de la democracia se ha vivido con el PP.

Han hablado Vds. de Astilleros, les decía hace un momento que hay un problema en Astilleros, me ha molestado mucho lo que me ha comentado, me ha dicho que me pongo para hacerme la foto. Mire a Astilleros lo he cuidado con un respeto máximo, además se lo he dicho siempre a ellos. No he querido hacer nada para no hacerle daño, porque sabiendo el estilo de Vds., que aquí lo ha demostrado esta mañana Vd., iban a aprovechar mi presencia para criticarme a mí y esconder el tema de Astilleros, pero cuando han venido a este Ayuntamiento una y otra vez hemos dado la cara el Sr. Jiménez, que ha dado la cara y ha batido el cobre con Astilleros, y nosotros creo que hemos estado a la altura de lo que nos han demandado. Ni he presumido, ni me he escondido, nada, he

sido una persona normal, como un Alcalde que lidera una movilización y una situación. Astilleros es un problema para Huelva y para el PSOE, que a lo mejor lo terminan resolviendo, pero llevan cinco meses sufriendo y que les quiten lo bailao. Ese es su estilo. Hoja de Ruta, piden a los accionistas que cedan sus derechos políticos, piden a los trabajadores que se tiren a la calle contra los empresarios y luego cambian a los Consejeros, dicen que les han engañado, donde decían 2 son 4 y esto es mucho y a Huelva no se le puede dar 4, pero a Cádiz sí, a Jaén sí, a Santana Motor sí ¿por qué en Huelva no?, ¿por qué a Huelva se mira con cicatería?, ¿por qué aquí no puede invertir el Estado autonómico el dinero en Astilleros?, ¿se debe mucho?, sí, ¿allí en Santana Motor y en Cádiz qué pasa?, allí se arriesga el dinero ¿verdad?, en Huelva no.

Cuando fui a Madrid para conseguir 1.000 Mptas. para Riotinto, Nerva y la Cuenca Minera se acordarán que estaban quince mineros encerrados, no me querían dar el dinero el PP, y me peleé con el PP. El Sr. Rato no me quería ni ver, casi me echó y le dije que me iba para la mina donde hay quince señores encerrados y les llevo los 1.000 Mptas., fui a la mina y les llevé los 1.000 Mptas., yo ni era el Alcalde de Nerva, ni de Riotinto ni de nadie, simplemente era alguien a quien había pedido apoyo y se lo dí. Eso es lo que tienen que hacer Vds., váyanse a Sevilla, peleense con Griñán y díganle que es verdad que la Hoja de Ruta decía una cosa y ahora es más dinero, pero que se lo gasten, que PYMAR avale, que ponga el dinero aunque sea mucho, no importa, que no cierren Astilleros de Huelva y dejen Astilleros de Sevilla, que ya hasta le han buscado un comprador, Sevilla sale en los telediarios, si lo que hoy está pasando en Huelva pasara en Sevilla hoy salía en todos los telediarios y eso a Zapatero no le gusta. Ojalá lo de hoy saliera en el telediario de la 1 y en el de Antena 3 para que el Sr. Zapatero lo viera en Sevilla y de verdad resolviera el problema de Astilleros de Huelva.

Han hablado Vds. también de defender a Huelva.

Cuando me dicen que defiendo a Huelva, que hago muchas cosas, que soy un fenómeno. Miren defiendo a Huelva antes que a mi Partido, lo he dicho, y no me van a echar de mi Partido ni nada, ¿por qué?, porque ellos saben lo que soy y se lo dije hace quince años, que con esa condición formaba parte como independiente del Gobierno del PP, pero Vds. no defienden a Huelva. Uno me dirá eso de defender a Huelva ¿qué es?, para un político defender a su ciudad ¿en qué consiste?, se lo digo la prueba del nueve para saber si un político defiende o no a su ciudad es muy sencilla, cuando un político se pone al lado del Gobierno Local en los grandes proyectos es que está defendiendo a la ciudad antes que a su Partido, esa es la prueba del nueve y siento decirles que Vds. nunca, jamás, se pusieron del lado del Gobierno local en los grandes asuntos de la ciudad, jamás, no sólo no se pusieron al lado sino que echaron agua al vino. Se han dedicado a echarle el agua al vino de todas de todas las fiestas. No han dejado disfrutar a los onubenses de las cosas buenas que han pasado aquí en quince años. Les recuerdo que han encrispado a la sociedad, han creado confusión, cuando la inauguración del Estadio, ¿se acuerdan?, quizás no se acuerden porque la mayoría del Grupo no estaban aquí, pero cuando la inauguración del Estadio nos llevaron a los Tribunales, nos sacaron el mismo día de la inauguración del Estadio una portada en un periódico amigo en el que se decía que "El Alcalde imputado", el Sr. Villar, Presidente de la Federación arremetió contra aquello públicamente. Vds.

echaron a olvido la Fiesta de la inauguración del Parque Moret, no fueron a esa inauguración, tiraron octavillas. En la primera piedra del Parque Huelva Empresarial no fueron y sí unos cuantos y nos formaron un lío, ¿se acuerdan?. Echaron agua al vino cuando en la Universidad nos recurrieron, nos llevaron a los Tribunales, cuando Huelva estaba encantada porque le habíamos dado unos terrenos, fíjense lo que hay en los terrenos de la Universidad. Nos llevaron a los Tribunales con el nuevo Mercado, fíjense lo que supone un nuevo mercado para Huelva. Con la Plaza de las Monjas la que nos formaron, con el bar que hay allí, venga recursos, venga criticar, venga polemizar, la gente ya no sabe si esto está bien o mal, al final le quitan Vds. a la gente la ilusión. Con Aguas de Huelva la que tienen formada, llevan un año. Esto es echarle agua al vino, es no querer a Huelva, es decir cuando la Junta dice que no va a recurrir la Sentencia del Ensanche y a los pocos días después decís que la Junta se resiste a desbloquear el Ensanche.

Es un problema de esta ciudad la crispación política tan grande que tiene, la tensión tan grande.

Han hablado de la financiación local, ya saben que tenemos un problema de financiación, es cierto, pero también saben, lo he dicho en mi discurso, que en este momento Zapatero quiere señalar a los Ayuntamientos como los primeros responsables del déficit público del Estado, y es mentira, el déficit público del Estado ahora mismo es de un 13% y el déficit público de los Ayuntamientos es de un 0,5%. Las Comunidades Autónomas es un 3,3% y todo el resto, que es prácticamente un 10%, pertenece al Estado. Por tanto no se le puede dar a las Autonomías 6.000 millones más de financiación y a los Ayuntamientos reducirles su línea de crédito, es cargarse el motor del desarrollo económico, social y cultural que son los Ayuntamientos, es cargarse a los ojos y a las caras de la democracia, a los que se acercan a los ciudadanos con proximidad. Los ciudadanos relacionan directamente el bienestar, la democracia con lo que le hace su Ayuntamiento, con lo que pasa en su ciudad, no lo relacionan sus impuestos con Madrid ni con Sevilla, los ciudadanos pagan impuestos y no preguntan, ni saben ni tienen por qué saber ni a quién, ni cómo ni cuándo van esos impuestos. Los ciudadanos exigen después bienestar, progreso y calidad de vida. Aquí estamos nosotros, los Ayuntamientos, como un muñeco de feria al que le lanzan todos los dardos desde las dos Administraciones, cuando ellos no responden a sus obligaciones. Somos la Cenicienta de las Administraciones. Nos invitan a comer todos los días y después tenemos que pagar nosotros todos los días. Se pone en marcha la Ley de Dependencia con todo boato, en todas las televisiones y al final tenemos que pagar nosotros parte de esa Ley de Dependencia. Eso pasa con veinte cosas, nos invitan, quedan ellos bien porque son los que invitan, lo dicen en los periódicos y luego nosotros, sin que nadie se entere tenemos que pagar cuando no podemos.

La deuda es verdad que viene de ahí y de lo que heredamos en este Ayuntamiento cuando llegamos, había 90 millones de euros de deuda cuando llegamos y nunca digo nada, la deuda más los intereses de esa deuda. Viene de todo lo que hemos invertido en esta ciudad durante quince años y está ahí lo que hemos invertido, la gente lo sabe. La gente sabe que Huelva ha cambiado en quince años más que en un siglo.

La deuda viene de que no nos paga la Junta de Andalucía 8 millones de euros que nos debe, porque no le da la gana, porque Vd., Vd. y Vd. pagan el IBI en su casa, pero la

Junta no nos lo quiere pagar a los onubenses. La Junta no nos paga, Zapatero nos quita dinero todos los años, cuando eso no ocurría antes, porque él no tiene dinero, se ha quedado sin dinero, porque él sí que gasta dinero. Vd. me ha dicho, Sra. Tobar, que la deuda que tenemos es mucha pero ¿sabe qué deuda tiene el Gobierno de Zapatero?, tiene 120.000 millones de euros de deuda, si eso lo divide entre 45 millones de españoles, cada español le toca 2.666 euros que tiene que pagar por la deuda de Zapatero. ¿Vd. sabe qué deuda tiene Griñán?, 33.000 millones de euros, que si lo divide por los 8 millones que tiene Andalucía a los andaluces les toca 4.000 euros para pagar. La deuda del Ayuntamiento es de 273 millones por 148.000 habitantes la deuda es sólo de 1.777 euros. Es que ellos también tienen deudas. El Estado es el que tiene deudas. Hay muchos Ayuntamientos de la Provincia de Huelva que no pueden pagar los sueldos a los funcionarios, hay muchos Ayuntamientos de Andalucía y de España que no pueden, que tienen más deudas que nosotros. Esto está así, por eso no se puede ocultar todo lo que hemos hecho en quince años de trabajo, de Gobierno.

La política social para nosotros es prioridad, no nos acusen del paro, de que no hacemos nada, de que no hacemos políticas sociales, vayan por los barrios, los únicos que están por los barrios son nuestra gente, los Técnicos Municipales, los políticos del Ayuntamiento de Huelva. Estamos trabajando, si no fuera por nosotros habría mucha gente que no tendría que comer, que no sabría a quién acudir. El Alcalde hace de Alcalde, de abogado, de cura, de psicólogo todos los días del año porque la gente tiene que acudir a quien sea. El otro día un señor me paró por la calle, me contó una historia larguísima, dramática y cuando terminó le dije que sentía muchísimo todo, pero Vd. sabe que sobre eso no tengo competencias, no le puedo ayudar, ¿en qué quiere que le ayude?, me contestó que en nada, que sabía que vo no podía hacer nada porque no tengo competencias, sólo quería que lo escuchara. Eso me ha ocurrido hace 20 días. Eso le ocurrirá al Defensor del Onubense y a Enrique Pérez en Atención al Ciudadano. La gente necesita desahogarse, necesita contarle algo a alguien. Nosotros afrontamos la ayuda a domicilio al 100%, afrontamos la Ley de Dependencia con dificultades, no tenemos ayuda. En definitiva ponemos en marcha cientos de actividades para los jóvenes, para los mayores, para las mujeres, queremos prevenir, pero necesitamos más fondos de la Junta, más apoyo, no vale que el Sr. Rodríguez Zapatero congele las pensiones, porque nosotros con los mayores estamos volcados, estamos volcados en los Centros de Día de mayores. Los mayores se merecen todo el apoyo de nosotros, no se le merecen que les congelen las pensiones. Por eso parece mentira que cuando Vds., que representan a un Partido que se dice obrero, que siempre han presumido de las políticas sociales, hayan hecho los mayores recortes sociales de la democracia.

Vd. me ha hablado a mí de incumplimientos, de mentiras, empezó diciendo que había mentido con no sé qué número de puestos de trabajo. Vds. mienten todos los días. Nos han mentido con el agravio de la Estación, con el timo del AVE, con el retraso de los Puentes de Punta Umbría que eso sí que clama al cielo, con las mentiras de la 435, ¿se acuerdan cuando pusieron el cartel en el año 2005 y quitaron el cartel al día siguiente de haber ganado?, el fraude de la Carretera Huelva-Cádiz que el dinero que iba para allí se lo llevaron para Algeciras-Los Barrios o el olvido de las playas o, lo que es peor y lo

veremos dentro de unos meses, han parado el tercer carril en la Carretera de Sanlúcar como hicieron en los años 90 ¿se acuerdan Vds. que la Autovía Huelva-Sevilla llegaba nada más que hasta Sanlúcar?, ¿se acuerdan que en el año 1992 ampliaron hasta Huelva?, pero de 1992 para atrás sólo llegaba a Sanlúcar, que injusticia, ahora repiten lo mismo, el tercer carril será el de Sevilla-Sanlúcar y desde Sanlúcar a Huelva no hay carril, tomen nota de esto que les digo, todavía no nos damos cuenta porque están en obras, pero eso se va a repetir la historia de los años 80, Huelva discriminada por Sevilla, parece como si los importantes son los sevillanos y a los onubenses que nos den morcillas. Tomen tona de lo que les estoy diciendo esta mañana.

Termino, les pido una cosa. Vds. tienen derecho a criticarme, derecho a decir lo que les de la gana, los onubenses son los que saben de verdad lo que está bien, lo que está mal y lo que hacemos cada uno. Las ventajas que tienen las ciudades pequeñas es que nos conocemos todos. Todos sabemos de dónde venimos y a dónde vamos, por eso tal vez las Elecciones siempre tienen el mismo ganador, pero les voy a pedir una cosa, no mientan más sin darle importancia, por lo menos cuando mientan que se les vea que están sufriendo, no jueguen más con las ilusiones y las esperanzas de los onubenses, no les digan que les van a hacer los Puentes de Punta Umbría y ahora se reúnen en la Universidad a ver qué pasa con esos Puentes, no jueguen con las ilusiones y las esperanzas. No engañen con tanta facilidad, con tanto descaro, con tanta flor, con tanta frialdad ni desfachatez. Finalmente no prometan lo que no van a cumplir. No prometan en las Elecciones porque no sé si se da cuenta de que cada vez que prometen en las Elecciones en vez de ganar votos los pierden.

El Portavoz del Grupo Municipal de IULV-CA, D. Pedro Jiménez San José, manifiesta: Sr. Alcalde en esta intervención, mucho más que en la primera, me gustaría poderle mirar y no tenerle que dar la espalda, pero inevitablemente tal y como está organizado esto tendrá que seguir dándole la espalda. Me gustaría mirarlo a la cara para pedirle a Vd. también, igual que ha hecho ahora, que cuando vengan las Elecciones tampoco prometa nada que no pueda cumplir, tampoco mienta Sr. Alcalde, porque Vd. que ha repetido en numerosas ocasiones en su intervención que las competencias en materia de empleo no son de este Ayuntamiento, Vd. prometió y recogió en su Programa Electoral en las últimas Elecciones que iba a crear 40.000 empleos en Huelva y eso fue una Promesa Electoral que recogió en su Programa, igual que recogió en su Programa que iba a construir 10.000 viviendas sociales. Por tanto quiero empezar dignificando la política y pidiéndole también a Vd. que en las próximas Elecciones, porque Vd. sí es candidato, tampoco mienta ni prometa nada que no pueda garantizar que va a hacer.

En segundo lugar quiero expresar mi rechazo por el desarrollo de este Pleno. En la Junta de Portavoces acordamos intervenciones de 20 minutos la primera y de 10 minutos la segunda. Es una falta de respeto la que habéis tenido los dos Grupos Municipales con el Grupo Municipal de IU que ha respetado lo que habíamos acordado y dice mucho del carácter prepotente con el que soléis actuar los dos Grupos cuando se trata de saltarse acuerdos que han sido discutidos previamente. Se nota mucho que los Plenos ordinarios no se televisan por televisión y sería muy bueno, por salud democrática y para que todos los

ciudadanos/as de Huelva viesen cual es el comportamiento que se tiene en los Plenos ordinarios, que se televisaran todos íntegramente. Entre otras cosas porque la intervención del Sr. Alcalde se soporta una vez al año, desde luego sería insoportable tener que escuchar Pleno a Pleno un correlato de todo lo que ha hecho y conseguido este Equipo de Gobierno durante quince años de mandato.

¿Aquí de qué estamos hablando?, ¿del Debate del Estado de la Ciudad sobre el balance de lo realizado en el último año o sobre todo lo que ha conseguido el Equipo de Gobierno del PP desde que está gobernando hace quince años?, ¿de qué hablamos aquí?, ¿de lo malo que es el Gobierno Central?.

Resulta que cambiamos el discurso catastrofista de la Oposición por el discurso victimista del Alcalde. No me dejan, no puedo, se parece a Calimero, con perdón. ¿De qué estamos hablando aquí?, ¿hablamos de la realidad o de la ficción?, ¿hablamos de la participación ciudadana?, hablemos.

Sr. Alcalde, 20.000 firmas recogidas para que se celebrara un Referéndum en esta ciudad, me quiere explicar Vd. el respeto que le tiene sobre la base del Reglamento de Participación Ciudadana a las 20.000 personas de Huelva que le pidieron a Vd. que convocase un Referéndum para que el pueblo de Huelva decidiese sobre la Avda. Francisco Montenegro. Eso es participación ciudadana, lo demás es cumplir el trámite administrativo de informar a muchos Grupos.

¿Hablamos de programas reales?, ¿del medio ambiente?, ¿del empleo y del medio ambiente?. Las dos cosas son compatibles, claro que es compatible, siempre debe de ser compatible, pero ¿cuando no lo es qué hacemos o es que no hay empresas que son insostenibles desde el punto de vista medioambiental?, ¿qué ocurre cuando se da ese caso?, que escondemos la cabeza del debajo del ala y miramos para otro lado. Eso es lo que ocurre, porque no se puede estar con Dios y con el diablo, o se está con uno o con otro, y hay veces que hay que tomar partido y posicionarse claramente.

Me he reído con sorna cuando he escuchado a mi compañera Elena Tobar que las bolsas de fosfoyesos se van a clausurar gracias al Gobierno Central, claro que me he sonreído, porque mira que ha costado que al final el Gobierno Central después de una sentencia judicial de la Audiencia Nacional por fuerza tenga que cerrar las balsas de costado movilizaciones, manifestaciones, mociones, fosfoyesos, ha iniciativas parlamentarias, concentraciones y en Europa ha costado, pero habrá que entender también que no se puede estar con unos y con otros sobre un mismo problema, que habrá que optar y que todo lo que se ha aprobado en este Ayuntamiento que tiene relación con los problemas medioambientales y con la Avda. Francisco Montenegro los ha traído esta formación política al Pleno, porque el Sr. Alcalde no se atreve, no ha querido. Yo sé las declaraciones que hizo el Sr. Alcalde a la representación de Parlamentarios Europeos que estuvieron aquí y se entrevistaron con él, son unas declaraciones, con el máximo respeto Sr. Alcalde, cobardes, echar la culpa a los medios de comunicación, que exageran el problema medioambiental de Huelva es un acto de cobardía de quien representa a una ciudad entera. ¿Es que el Sr. Alcalde desconoce los problemas de salud que hay en Huelva comparado con otras Provincias de España, a él que tanto le gusta comparar Huelva con Sevilla?. ¿No es defendible el derecho a la salud de los ciudadanos de Huelva que mueren

en un porcentaje muy superior a los de otras Provincias de España?, ¿ni hay que defender el que una Resolución de la Dirección General de Costas, que si no tengo mala memoria, dictó el Director General bajo el Gobierno del PP se cumpla y se lleve a cabo?, ¿no hay que defender la legislación con los poderosos?, ¿sólo con los desgraciados hay que aplicar la Ley?, ¿es que ENDESA no tiene nada que ver con que el Monumento a Colón no se declarase bien de interés cultural?, ¿es que el Pacto que firmó el Sr. Alcalde por la Industria no tiene nada que ver con las alegaciones que presentó ENDESA al Tribunal Superior de Justicia de Andalucía?. ¿Aquí de qué estamos hablando?, ¿de lo bonita que está Huelva?, claro que está bonita, es que con lo que se ha recaudado desde la GMU es como que estuviese fea, nos habría corrido a gorrazos, no habrían ganado tantas Elecciones evidentemente, por eso las están ganando, por eso y porque se habla poco en este Pleno de las verdaderas políticas y de los verdaderos problemas de los ciudadanos de Huelva.

Sr. Alcalde en el Pleno del Debate del Estado de la Ciudad el año pasado hizo lo mismo que ha hecho hoy, no hacer ninguna mención ni ninguna referencia a la intervención de quien está hablando en este momento sobre su primer turno y me contestó Vd. cuando no tenía ya posibilidad ninguna de volver a intervenir en su turno final, hoy hará lo mismo, porque supongo que no habrá estado muy cómodo escuchando mi intervención y porque supongo que no le bastará con haber dicho que tenemos un discurso catastrofista, seguro que entrará en alguna materia más, salvo que comparta lo que digo, cosa que dudo.

Me parece también, Sr. Alcalde, por mucho que Vd. me quiera referenciar en positivo una falta de respeto hacia mi Grupo Municipal, porque aunque piense que mi Grupo no le problema, creo que Vd. comete un error de cálculo. De entrada Sr. Alcalde Vd. tiene un Concejal menos en esta legislatura porque mi Grupo obtuvo un Concejal más y, en segundo lugar, no descarte Vd., Sr. Alcalde, que deje de ser Alcalde por el crecimiento electoral de IU. No lo descarte. Respétenos igual que siempre le hemos respetado a Vd. y a su Equipo de Gobierno. No hemos mirado nunca el número, ni la marca, lo sabéis bien. No hemos tenido nunca complejo, hemos mirado sólo las propuestas y cuando han sido propuestas que han mejorado esta ciudad nos ha dado igual que vengan de la mano del PSOE como que vengan de la mano del PP.

A Vd. no le interesa el debate de los problemas reales, le interesa la confrontación fácil con el PSOE, que hoy tiene muchos francos débiles, desde la candidata hasta la gestión del Gobierno Central, a la situación de la política económica y de la situación de crisis y no quiere debatir conmigo. Muy bien, tiempo habrá. En campaña electoral tampoco nos veremos las caras, pero nos la veremos en la próxima legislatura. Lo que tengo cierta duda es de ver en qué banco nos vamos a ver para discutir en la próxima legislatura. Esa es la duda que tengo, Sr. Alcalde.

Nosotros vamos a apoyar las tres Resoluciones que presenta el Grupo Socialista. Nos parece que son en positivo y querríamos apoyar también las tres Resoluciones que presenta el Grupo Popular, dos de ellas lo haremos sin ningún tipo de dudas, una tenemos nuestras dudas y es la que hace referencia a la congelación de los impuestos.

El Grupo Popular sabe, porque no hacemos demagogia y porque procuramos mantener la coherencia política, que no somos partidarios de la congelación indiscriminada de los impuestos. No estamos de acuerdo en que en una situación de crisis económica los que tienen mucho dinero no contribuyan con sus impuestos al mantenimiento de buenos servicios públicos. Sí estamos de acuerdo en que no paguen impuestos las personas que tienen rentas bajas, las personas humildes, las desempleadas, las que tienen problemas. Nos parece magnífico, aunque sea en año electoral solamente, que se les congele los impuesto, pero no estamos de acuerdo en que esa congelación sea indiscriminada y se le congele a todo el mundo por igual. ¿Por qué una persona que tenga una renta o un salario de 4, 6, 7 ú 8.000 euros al mes no va a pagar impuestos como una persona que está en el desempleo o que gana un salario de 700 euros al mes?, ¿por qué?, nos parece injusto, insolidario. Nosotros si eso se modifica y se corrige en la línea que estamos planteando apoyaremos también esa Resolución, porque estamos de acuerdo en que en esta situación se facilite la vida a las personas que en este momento más necesitan del apoyo de las Administraciones, pero no estamos de acuerdo en relación a ese tema.

Sr. Alcalde voy a terminar porque voy a seguir siendo respetuoso con el tiempo que habíamos acordado, a pesar de todo.

Voy a terminar diciéndole una cosa. IU no va a aceptar, venga de donde venga, el chantaje que supone hablar del daño a la imagen de Huelva.

Vd. inventó el populismo, moderno al menos en esta ciudad, Vd. es el original, lo demás son malas copias, pero hay muchas que están apareciendo a diario, una de ellas la que posiblemente sea la candidata del PSOE, que está destinando dinero público para acallar la crítica de quienes no vamos en contra de esta Provincia ni de los intereses, ni mucho menos de los ciudadanos, sino de quienes vamos en contra de una nefasta gestión política, venga de donde venga, de la Junta de Andalucía, del Gobierno Central o del Ayuntamiento.

Le pido a Vd., Sr. Alcalde, que no dé un paso más adelante en su populismo, a ver si ahora le va a querer ganar a D^a Petronila en la defensa de la imagen de Huelva, porque no voy a renunciar a criticar lo que Vd. y su Equipo de Gobierno haga mal sin que eso signifique tratar de confundir a la ciudadanía diciendo que no queremos a Huelva, no. Vd. no es Huelva, el Estado soy yo es algo que quedó atrás, ¿verdad?. Vd. es el Alcalde de esta ciudad y gestiona dinero público. El dinero que Vd. invierte en los barrios no es su dinero, no forma parte de su patrimonio, es el dinero que pagamos entre todos, como Vd. dice de lo del Plan E y de lo del Proteja, que no es dinero del Sr. Zapatero, es el dinero que pagamos entre todos. Pues el que Vd. destina a los barrios también. Lo que criticaremos es que si lo destina bien o mal, si lo destina a todos los barrios o sólo a algunos, si prioriza el gasto en las políticas sociales o en otro tipo de políticas.

No caiga en la tentación de situarnos frente a los intereses de esta ciudad, frente a querer dañar o perjudicar a Huelva, primero porque no lo va a conseguir y en segundo lugar porque es un planteamiento reaccionario y en momentos históricos fascista, fue un argumento que en determinados momentos históricos lo utilizó el propio fascismo, es querer matar al mensajero. No es responder a la crítica con una propuesta o una

alternativa, es echar la culpa a los medios de comunicación, a intereses ocultos, a determinados grupos que no quieren a esta ciudad o a esta provincia.

Nosotros trabajamos sin horas, visitamos los barrios cada vez que podemos y cada vez que tenemos tiempo, porque hay veces que nos falta. Lo hacemos con la máxima dignidad y representando a una parte de esta ciudad que confió en IU, cada votante de IU merece el mismo respeto que cada votante del PSOE o del PP, no confunda nunca el número, no es un problema de números Sr. Alcalde sino de calidad y le pido, por favor, que en los próximos Plenos que celebremos, que los vamos a celebrar, si tengo responsabilidades de Gobierno le contestaré a sus críticas y a sus intervenciones porque Vd. merece el respeto de mi Grupo por lo que representa y le pido que si sigue gobernando, que espero que no, haga lo mismo en el próximo Pleno del Debate del Estado de la Ciudad, no me ignore, Sr. Alcalde. Detrás mía hay miles de personas de Huelva que nos votaron y que gracias a ese voto han venido nueve Mociones sobre la situación de Astilleros a este Pleno, desde la utilización de los terrenos, al pago de los salarios, al aval de los buques y al respaldo y solidaridad de los trabajadores. Mucho de lo que se ha hecho en esta ciudad tiene que ver con IU y no ha sido por una cuestión de números, ha sido por una cuestión de calidad, de responsabilidad y de querer representar dignamente a las personas que confiaron en nosotros.

Pido disculpas porque en mi primera intervención no expliqué las Resoluciones que presentamos.

La Portavoz del Grupo Municipal del PSOE, la Sra. Tobar Clavero, indica: En primer lugar me gustaría pedir disculpas sobre todo al Portavoz de IU, sí es verdad que en mi primera intervención me pasé bastante en el tiempo, pero tiene que entender también que, como efectivamente escucho con atención todas las intervenciones desde este atril y escuché con atención la intervención primera del Alcalde, tuve que ampliar toda la información y el discurso que efectivamente traigo muy preparado, muy estudiado porque los Socialistas solemos ser responsables y hacer nuestro trabajo.

Dicho esto lo que hemos vivido aquí durante esta mañana nos parece al Grupo Municipal Socialista una actuación lamentable de nuestro Sr. Alcalde. Ha hecho comentarios, alusiones a los representantes del Grupo Político al que represento, a nuestro Partido Político. Alusiones tan graves como que al PSOE le da igual los problemas de la gente y de los onubenses. Yo le puedo asegurar, Sr. Alcalde, que si al PSOE y a los Concejales/as que estamos hoy aquí sentados nos diera igual los problemas e la gente de nuestra ciudad no hubiéramos aguantado ni un segundo la barbarie que hemos estado aguantando en sus dos intervenciones, haríamos, como han hecho todos los onubenses, hay que mirar como está este Salón de Plenos, está completamente vacío, Salón de Plenos que en los anteriores Debates del Estado de la Ciudad ha estado repleto de onubenses aplaudiendo y creyendo a su Alcalde, un Alcalde que a día de hoy no cree absolutamente nadie. Así que la mejor réplica hoy se la están dando los onubenses, considero que no se la vamos a dar ni el Portavoz de IU ni la Portavoz del PSOE, se la está dando los onubenses y me gustaría que las cámaras de esta televisión municipal, que nos está costando tan cara, tomara imágenes de cómo se encuentra ahora mismo el Salón de Plenos.

Sr. Alcalde, con esta prueba que puede tener para ver como los onubenses necesitan un Alcalde o una Alcaldesa serio, que sea buen gestor, que no mienta a los onubenses como miente Vd. y como ha mentido en sus dos intervenciones en todas y cada una de las palabras que hoy ha expresado aquí.

Que sea sobretodo el Presidente de un Ayuntamiento que respete a todos y a cada uno de los Concejales/as independientemente del color político que tengamos cada uno y cada una, sobretodo que sea el Presidente del Ayuntamiento, de una Administración a la que respete y no se dedique a ser el Presidente del Club de la Comedia como hoy hemos observado aquí y es lo que Vd. ha hecho. Ha hecho sobre todo un relato sacando documentación de hemerotecas, relatando un compromiso según Vd. incumplido por parte del PSOE, ha sacado toda la historia del AVE, la historia de un bloqueo, de una traición a los onubenses y de un Alcalde que no ha trabajado porque era un Partido de otro color político al de él, que era el PSOE el que iba a traer el AVE a nuestra ciudad. Ha sacado todos esos recortes que demuestran en el tiempo que hemos trabajado desde el PSOE para que el AVE llegue a nuestra ciudad. Un Alcalde que ha puesto freno continuamente a que ese AVE hubiese llegado mucho antes. Es más sigue a día de hoy poniendo bloqueo, poniendo freno y enmarronando un tema que debe de ser de alegría y felicidad para todos los onubenses. Al Alcalde se le ha olvidado decir que aún viven diez familias en los terrenos de las Metas y no, no vamos a olvidarnos. El Grupo Municipal Socialista ha defendido desde primera hora, y lo va a hacer hasta última hora, a diez familias humildes, honestas que necesitan un realojo justo, un realojo que podía ser una solución posible en las viviendas de La Florida, pero esa vivienda serán la solución para los vecinos siempre y cuando éstos reúnan los requisitos y este Ayuntamiento como tantas veces le ha exigido el PSOE a través de diferentes iniciativas a Pleno se haga cargo de las condiciones para poder acceder a esas viviendas. Hay muchas familias humildes a las que no les llega la renta para pagar unas viviendas que son establecidas y en las que no sólo van a ir los vecinos de las Metas, sino otras veintitrés familias que tienen también los mismos costes para ellas. Sería una injusticia e ilegal que esas viviendas se les pusiera a unos precios a unos y a otros, otro. Por eso Sr. Alcalde déjese de hablar de vías, de kilómetros, no se preocupe de eso porque de eso ya nos estamos encargando por parte del PSOE y ya las obras del AVE han comenzado. Sí, parece que le moleste mucho que haya sido una Socialista la que ha desbloqueado este tema, lo ha desbloqueado porque ha convencido a ADIF para que comenzara por otro sitio distinto al que en principio estaba previsto y lo ha bloqueado Vd. porque no firmaba los Convenios, porque no cedía los suelos. Hace justamente un año en el Pleno del Debate del Estado de la Ciudad fue cuando enseñó, hasta hace un año no registró los terrenos con titularidad municipal, porque es que ni siquiera eran de este Ayuntamiento, si no eran del Ayuntamiento no se les podía ceder a ninguna otra Administración. Así que este es un capítulo de la historia muy negro que sólo ha tenido un culpable, un mal gestor y una persona y un Equipo de Gobierno que ha bloqueado continuamente esto. Por eso Sr. Alcalde deje va de hablar del AVE, haga lo poquito y lo más importante para el Grupo Municipal Socialista que tiene que hacer en estos momentos que es realojar, de una vez por todas, como firmó el viernes en un Convenio, Convenio que a día de hoy no tiene cumplido de realojar de una forma justa a

los vecinos/as de las Metas, empiece por recibirlos, porque nos consta que ni siquiera los ha recibido aún ni Vd. ni su Portavoz, han estado alargando las reuniones continuamente, retrasándolas, dejando a los vecinos tirados y desesperados buscando una solución, solución que aquí sí tiene Vd. la exclusiva competencia.

Sr. Alcalde ya el Portavoz de IU le ha dicho los compromisos incumplidos, sobretodo de esas competencias que en sus momentos, cuando se va a presentar a unas Elecciones Municipales, como nos tiene acostumbrados, sí tiene Vd., pero después deja de tenerlas al día siguiente de haber ganado las Elecciones Municipales.

Ya el Portavoz de IU le ha hablado de los 40.000 empleos que Vd. prometió, también hemos hecho referencia a las 4.000 viviendas protegidas que se iban a realizar en esta ciudad.

Yo también tengo papeles y tengo hemeroteca, Sr. Alcalde, aquí están los 161 compromisos, promesas vacías que Vd. llevaba en su Programa Electoral, 161 mentiras a la ciudad de Huelva y a todas las personas que le votaron y a las que no, para las que a día de hoy todavía es Vd. Alcalde. Por eso, Sr. Alcalde, no alardee de las cosas que ha hecho mal, porque aunque se han hecho con fondos del Gobierno Central el carril bici, le puedo asegurar que es la mayor chapuza de toda la historia en la ciudad de Huelva, es el hazme reír de todos los carriles bici del mundo, la verdad es que nunca se ha visto un carril bici tan mal hecho como el que Vd. ha hecho en nuestra ciudad.

Sr. Alcalde la verdad es que en este estilo que tiene Vd., sobre todo de eludir su responsabilidad y de empezar a hablar de otros temas que no son los temas reales de la ciudad, de hablar de candidaturas del PSOE, de hablar de cómo no pinto nada aquí y en ese sentido Sr. Rodríguez a Vd. no le voy a pedir el principal responsable de su Partido Político a nivel nacional, no voy a ser tan irresponsable y le voy a decir que se vaya Sr. Rodríguez ni le voy a decir que Vd. aquí no pinta nada. Yo estoy acostumbrada a trabajar, a ejercer la responsabilidad que tengo en cada momento y en este momento y hasta que acabemos este mandato no se puede olvidar Vd. ni se puede convertir en adivinador del mandato ni de eludir lo que está ahora mismo delante de Vd., porque ni siquiera ha puesto este Pleno para que le pudiésemos ver la cara, Vd. está acostumbrado a ponerse detrás cuando le dicen las verdades, por eso se encuentra hoy en este Pleno a nuestras espaldas.

Sr. Alcalde no voy a decirle que se vaya ni que no pinta nada, voy a decirle que no intente apropiarse más del amor que seguramente tenemos todos los Concejales/as aquí representados a nuestra ciudad, independientemente del color político. Seguramente los ediles de IU y los del PP, así como los Concejales/as del PSOE nos une el amor por nuestra ciudad, por eso estamos aquí, la diferencia es en qué estamos dispuestos y en qué hacemos cada uno para demostrar ese amor por nuestra ciudad y por su gente, por eso, Sr. Rodríguez, no voy a plantearle hoy lo que le comentaba de que Vd. aquí no pinta nada ni voy a hacer como Vd., a intentar apropiarme como se ha apropiado de un amor a nuestra ciudad, amor que Vd. no es nadie para intentar apropiarse, como no lo es ningún otro onubense. Todos los onubenses tenemos derechos y deberes para con nuestra ciudad, pero también tenemos sentimientos y no por eso, Sr. Alcalde, tiene Vd. que ningunear ni menospreciar el trabajo, la propuesta y todas las aportaciones que continuamente durante

este año y este mandato le hemos hecho desde el PSOE, precisamente porque han venido del PSOE es la única explicación que siempre las ha rechazado.

El Portavoz de IU también se refería a que no entendía la actitud del Alcalde en este sentido y le puedo asegurar a Portavoz de IU que yo tengo una explicación, la única explicación que le encuentro a toda esta sinrazón política, a todos los bloqueos y a todo lo malo que hace nuestro Alcalde respecto a la deslealtad institucional hacia las Administraciones Socialistas y hacia el PSOE, sólo es porque esta obsesionado y porque ahora ya, en estos momentos, ve más cerca el fin de su ciclo como Alcalde en esta ciudad. Tiene miedo, está confuso y sobretodo está ya cansado y ve como, por ejemplo, este sí que será su último Debate del Estado de la Ciudad. Por eso en este sentido el Grupo Municipal Socialista después de haber escuchado la magnífica actuación del Club de la Comedia llega el momento de presentar una orientación de los votos a las distintas Resoluciones que se han presentado por los diferentes Grupos Políticos.

En primer lugar me gustaría agradecer las Resoluciones de los Concejales/as de IU y vamos a votarlas de una forma favorable, en positivo porque consideramos que son iniciativas que vienen a enriquecer, que compartimos en el modelo de ciudad que tiene el PSOE, por ello vamos a votar a favor de todas y cada una de las iniciativas y resoluciones del Grupo de IU.

Respecto a las tres Resoluciones del PP tengo que decirle que el PSOE no va a consentir ni un segundo más que se siga mintiendo a los onubenses, que se siga proponiendo Resoluciones populistas y que sólo se van a quedar en lo que se quedaron los 161 compromisos del Programa Electoral de las anteriores Elecciones Municipales y por eso le anuncio que referente a la congelación de impuestos nos parece que haber anunciado este asunto en este momento, cuando ya venía incluido en sus 161 compromisos, hacerlo en estos momentos cuando sabemos que tenemos el IBI más caro de toda España, cuando los onubenses somos los españoles que más contribución pagamos y nos parece que no es el momento de presentar una Resolución que no viene sobretodo con una adecuación y con un informe de cómo se van a basar esa congelación de Tasas e Impuestos, sobre todo porque sería una incoherencia para el PSOE votar a favor de una congelación de impuestos cuando estamos pidiendo a gritos que se elimine una Tasa y que se baje el 40% que se ha subido en la Tasa de Saneamiento con un canon por un préstamo ficticio que se está cobrando a través de la factura del agua. Si el PSOE votara a favor de esta congelación de impuestos estaríamos votando a favor de la congelación de esa Tasa y el PSOE pide que esa Tasa baje y que se elimine.

Igualmente sólo decir que referente a la Resolución en la que se solicita a la Junta de Andalucía que se pague la deuda que se mantiene, ya hemos exigido desde el PSOE en varios ocasiones que en estos momentos existe una Comisión de Técnicos, entre el Ayuntamiento y la Junta de Andalucía, que se encuentra depurando la deuda. En este mismo debate hemos escuchado como el Portavoz del PP alude a esta deuda, a 9 millones y hace un momento el Sr. Alcalde eludía a esa deuda en 8 millones. En estos momentos les puedo asegurar que la deuda va por 5 millones y hasta que la deuda no sea depurada el PSOE votará en contra.

Igualmente nos pasa con la Resolución del PP de Astilleros. Nos parece que otra vez vuelve el tema de Astilleros a este Pleno para manosearlo políticamente, otra vez para no hacer lo que tiene que hacer este Equipo de Gobierno con este Alcalde a la cabeza, que es liderar las soluciones y ponerse al lado de la Junta de Andalucía, que es la única que al día de hoy las está buscando. Por eso el PSOE va a seguir trabajando por los trabajadores/as de Astilleros, pero no vamos a consentir que ningún Grupo Político saque rédito político y sobre todo que lo utilice como un ataque frontal al PSOE que al día de hoy es el único que está trabajando y buscando la solución.

Los Socialistas convertimos ese amor del que le hablaba antes, que no dudo que tengamos todos y cada uno de los aquí presentes independientemente del color político, ese amor lo convertimos en compromiso y en trabajo. Tenemos el sueño de conseguir hacer más feliz a las personas que habitan en esta ciudad y ese es el sentido último de la política y es la clase de política en la que creemos. Nosotros creemos en la política como instrumento al servicio de los ciudadanos/as de nuestra ciudad. Tenemos el sueño de conseguir una Huelva mejor y sabemos que daremos lo mejor de nosotros mismos para conseguirlo.

Le puedo asegurar que en las próximas Elecciones Municipales, junto con todos los onubenses, los que aquí no están pero sí lo están en su casa, lo conseguiremos.

El Portavoz del Grupo Municipal del PP, Sr. Moro Borrero manifiesta: Sr. Alcalde me gustaría, en primer lugar, voy a intentar quitarle la cara de tristeza y de baja forma a D^a Elena Tobar, como dice el Barrio "aquí somos capaces de hacer de nuestro cariño portada de una noche".

Voy a continuar sabiendo que la responsabilidad lleva a este Equipo de Gobierno a señalar lo que ha dicho hoy aquí el Alcalde. El Pleno del Debate del Estado de la Ciudad se lo dedicaba el Alcalde a los trabajadores de Astilleros.

El grave problema que hoy tiene Huelva es Astilleros, está ardiendo Astilleros por la irresponsabilidad de la Junta de Andalucía, por el engaño de la Junta de Andalucía y del PSOE, ese es el mayor problema que tiene hoy Huelva y eso desde el Ayuntamiento lo tenemos que denunciar, porque Astilleros está ardiendo porque el Sr. Mario Jiménez y el Sr. Griñán han engañado a los trabajadores y a las familias de Astilleros. Astilleros tenía un problema y la Junta de Andalucía y el PSOE los ha agravado engañándolos, ese es el mayor problema que tiene hoy Huelva. Eso es lo que está pasando con los graves problemas que hay en la ciudad.

No hemos hecho nada en este último año, lo ha dicho la Sra. Tobar, pues le voy a decir algo que ya se lo dijeron un día en el periódico, dese una vuelta por la ciudad y compruebe como los barrios se han transformado en este año. Todo lo que depende del Ayuntamiento, ya lo ha dicho el Alcalde, se hace.

El Mercado no se ha hecho este año, se lleva mucho tiempo trabajando en él, se ha inaugurado este año.

Las pistas del Saladillo no se han hecho este año, llevamos mucho tiempo trabajando para que se hagan. El mejor complejo deportivo que hay en Andalucía.

Nosotros desde el Ayuntamiento lo que estamos haciendo es cumpliendo con nuestra obligación.

Los funcionarios del Ayuntamiento de Huelva, los empleados públicos que tiene este Ayuntamiento claro que se pueden fiar del Equipo de Gobierno, ellos son los que nos están ayudando a llevar esta ciudad hacia delante. Lo que ha hecho el Gobierno Socialista y el PSOE es reducirles el sueldo. El Alcalde se ha comprometido con los sindicatos en mantenerles el poder adquisitivo, por eso se pueden fiar las personas que están colaborando y trabajando con nosotros en hacer esta ciudad cada día mejor, haciendo los proyectos que se están haciendo en Huelva, con gran acierto, siempre con la crítica del PSOE y ahora con la reducción del sueldo.

Así trata el PSOE a los trabajadores de esta ciudad. Esos son los problemas que tiene esta ciudad, que tiene paro por la irresponsabilidad de un Gobierno Nacional y porque no administra bien los recursos, que está engañando a los ciudadanos sólo repartiendo miseria, que es lo que ha repartido en los Fondos Estatales. Los impuestos de los españoles y los andaluces y de los onubenses no han invertido en esta ciudad todo lo que se tenía que invertir.

Hace dos años el Gobierno invirtió más en la ciudad de Huelva que en los Planes que se ha hecho este año, sólo a los 44 millones de euros que invirtió HIDROGUADIANA en Huelva es la mayor inversión que se ha hecho en esta ciudad, gracias a que el Alcalde fue capaz de convencer al Gobierno, a HIDROGUADIANA a firmar los planes que se firmó para la creación de riqueza y de empleo en la ciudad de Huelva.

Siguen mintiendo a las once familias que viven en las Metas que son los que, como asusta viejas, han estado maltratando el Grupo Socialista durante dos años. ¿Qué ha cambiado en las Metas de hace dos años hasta ahora para que se puedan empezar las obras?. Iban allí como asusta viejas para lanzarlos de sus casas, para maltratarlos, para crearles inquietud diciéndoles que las obras del AVE no podían empezar porque ellos estaban viviendo allí. Hay que tener mal corazón para hacer eso. Eso es lo que ha hecho el Grupo Municipal Socialista asustar y maltratar a los vecinos de las Metas. Todos pueden comprobar que las obras han empezado, que hay 300.000 metros para empezar las obras y los vecinos siguen viviendo allí. Eso es lo que ha hecho el PSOE, maltratar a esta ciudad. Ahora quiere continuar haciéndolo diciendo que se vayan a las viviendas que les va a dar la Junta de Andalucía. Las viviendas se las va a dar la Junta de Andalucía porque el Ayuntamiento de Huelva ha exigido a EPSA que haga ese programa y a los que no pueden el Ayuntamiento de Huelva es el que va a ayudarles para pagarle a la Junta de Andalucía el alquiler de las viviendas, el Ayuntamiento de Huelva va a ayudar a los vecinos para pagarle a la Junta de Andalucía. Ese es el maltrato y es lo que está pasando con las Metas.

Sr. Jiménez sí le voy a contestar por una razón, porque como es verdad que van a venir las Elecciones y como Vd. dice que probablemente sea el que ayude al PSOE para que nosotros no nos sentemos aquí, eso es lo que ha dicho Vd. ¿no?, entonces es que me he enterado mal, pero de cualquier forma le voy a decir que nosotros sí estamos con los problemas de la ciudad, lo que pasa es que éstos tienen muchos enfoques y para nosotros defender la industria en Huelva es fundamental y el mantenimiento y la creación de puestos de trabajo en la Avda. Francisco Montenegro y en la Punta del Sebo es

fundamental. Huelva hoy no se puede permitir que se pierda ni un puesto de trabajo y eso para nosotros es nuestra razón de estar en este Ayuntamiento y creemos que lo hemos hecho con toda responsabilidad. Nosotros somos los primeros en decir que la recuperación medioambiental, que los problemas medioambientales que tiene Huelva llegan con la visión que tiene el Ayuntamiento, como lo está haciendo el Ayuntamiento en la recuperación de los fosfoyesos, jamá diremos que Huelva tiene los mayores índices de mortalidad por culpa de vivir en Huelva, creo que eso no es responsable. Creo que lo que es responsable es decir que vivimos en una ciudad industrial, que tenemos que seguir manteniendo la actividad industrial y soluciones los problemas medioambientales que existen, claro que existen, como en todas las ciudades industriales, pero también hay técnicas para que eso se pueda solucionar. Eso creo que sí es responsabilidad.

D^a Elena le voy a contar una historia, para quitarle la cara de tristeza, lo hago con buena intención. El día 27 se está anunciando con gran expectación que en la Bda. del Matadero, en la Escuela León Ortega, el vocalista del Grupo del PSOE, Sr. Jiménez, ha dicho con gran expectación que la película del director Sr. Barrero, Manolita la Fantástica 2^a parte, va a dar comienzo. Le digo a Vd. una cosa, no le importe a Vd., esta película la ve poca gente, va a tener poca expectación, ya en la 1^a Manolita la Fantástica tuvo poquita, esta 2^a menos. No se preocupe Vd., siga insistiendo que seguro que la podremos ver ahí otra vez.

El Ilmo. Sr. Alcalde Presidente, D. Pedro Rodríguez González, concluye indicando: Me acaba de entregar la Sra. Elena Tobar esto, no sé para qué, algo que dice lo siguiente: "El mejor Alcalde de la historia de Huelva", no sé si esto será verdad o no pero hay mucha gente que lo dice. Si Vd. viniera a mi lado lo escucharía muchas veces, a lo mejor es mentira pero me lo dice mucha gente. La verdad es que no me lo creo cuando lo escucho. Creo que ayer por la tarde fue la última vez.

"El Alcalde de la entrada a Huelva por la nueva Avda. de Andalucía", ¿es cierto o no?, sí.

- "El Alcalde del Parque Moret", ¿es cierto o no?.
- "El Alcalde de la Plaza de las Monjas".
- "El Alcalde del Parque Huelva Empresarial".
- "El Alcalde del Nuevo Mercado".
- ¿Para qué me ha dado esto?.
- "El Alcalde del AVE".
- "El Alcalde del empleo, el Parque Huelva Empresarial", ahí regular pero ¿sabéis por qué?, por culpa de ellos, porque la Ministra de la Vivienda, que es la señora que duró unos meses, creo que aquel día se la cargaron, dijo en Huelva que el Parque Empresarial iba a tener, iba a producir, a promover, a generar 30.000 empleos y yo la copié, lo creí. Así que la bronca que hoy me llevo es por culpa de su Ministra.

"El Alcalde de las viviendas sociales con el nuevo PGOU", en el año 2007. Vds. saben que la burbuja inmobiliaria la pincharon en primer lugar en Andalucía, con Marbella y compañía. Al Sr. Chávez no sé si lo echaron por eso, dijo que iba a construir 70.000 viviendas, sólo hay 16.000 viviendas construidas. Yo me lo creí también. Es que aquí hay

un problema, respecto al empleo, que no sé si le contestaré a Vd. directamente Sr. Jiménez, me dice que si yo dije, es que a nosotros nos han engañado. Cuando me referí antes a que el Sr. Zapatero no quiso reconocer la crisis, detrás nos hemos equivocado todo el mundo, desde el que compró acciones, el que compró un piso, desde el que abrió un negocio,.. todo el mundo nos hemos equivocado porque si nuestro padre político, nuestro líder nos engaña vamos todos mal. Entonces este es nuestro problema.

"El Alcalde de las políticas sociales de los más desfavorecidos", a eso digo rotundamente que sí.

Esto es lo que me ha entregado, Sra. Tobar. Me alegro mucho. Me lo voy a guardar.

Sres. Concejales quiero terminar diciendo que muchísimas gracias a mi Equipo, el año pasado lo dije y hoy lo digo todavía con más sinceridad, si cabe, porque siempre que hablo soy sincero o lo intento ser. Quiero daros las gracias, formáis un equipo. Hoy día los Ayuntamientos o cualquier empresa tiene que funcionar con equipos. Aquí nadie es más que nadie. Yo soy la persona que da la cara, al que alaban y al que critican, al que vituperan y al que premian, para bien y para mal, pero detrás de mí estáis vosotros, sin Vds. yo no soy nadie. Os lo he dicho en privado y en público. Aunque Vds. les gustará más a ellos o a los ciudadanos, unos les gustará más y otros menos, pero lo que sí puedo dar fé, y para mí es lo más importante, es que los que estáis trabajando conmigo defendéis a Huelva por encima de todo y ese es mi principal leitmotiv de esta manera de hacer política. La política no es para los políticos, la política es para los ciudadanos, para los que demandan que les intentemos resolver los problemas. Muchísimas gracias. Pasaréis a la historia por ser los Concejales del Ayuntamiento que cambió esta ciudad en quince años más que en un siglo y es que es verdad, eso no nos lo puede quitar nadie, nos podrán decir que gestionamos mal, peor, regular, pero eso no nos lo puede quitar nadie. Esta ciudad no la conoce ni la madre que la parió y Vds. son los autores, aquí, en el Ayuntamiento gestionando. Vds. con los ciudadanos, con la sociedad y a veces con la colaboración también de la Oposición, hay que decirlo, a la que también le quiero dar las gracias. Parecerá mentira dar las gracias después de escuchar la cantidad de cosas que me han dicho, pues también les doy las gracias, porque a veces nos ensartamos en estas polémicas, en estos debates y decimos cosas que en frío quizás no diríamos.

Personalmente tengo hacia D. Pedro Jiménez un gran respeto, él lo sabe, se lo hecho y lo mantengo. El es un político responsable, serio, trabajador, que habla muy claro, que se le entiende muy bien. Posiblemente lo hace Vd. mucho mejor que yo, pero no le he contestado a Vd. no por falta de respeto sino porque Vd. en su intervención fundamentalmente se ha dedicado todo el tiempo a hablar de la economía, y me parece muy bien, lleva toda la razón, pero tiene menos contestación que en el abanico de temas que ha presentado la Sra. Tobar. Que Vd. sepa que yo no me considero Huelva, ni muchísimo menos. Vd. no ha dicho que yo sea un fascista pero ha dicho que eso es forma del fascismo. No me considera Huelva, simplemente me considero un ciudadano que llegó a esto de la política por casualidad y que soy el mismo que hace quince años. He escrito muchos artículos y tengo un libro que se llama "Compromiso con Huelva", léalo y en él digo las mismas cosas que digo ahora. Por lo tanto no engaño a nadie. A lo mejor puede parecer que yo me quiero atribuir cosas, pero no me atribuyo nada. No digo que Vds. no

quieran a Huelva, ni muchísimo menos. Cuando he puesto el ejemplo de la prueba del nueve para saber si un político defiende a Huelva no he dicho que Vds. defiendan o Huelva o no, Vds. pueden querer a Huelva más que yo, pero la cuestión es defenderla antes que a tu Partido. A eso es a lo que me he referido, no a que no defiendan a Huelva y les guste lo mismo que me gusta a mí. A Vd. le veo en todos sitios, igual que yo, porque le gusta la gente de Huelva. Me refería a defender a Huelva como antes que a su Partido. Si lo he hecho les pido perdón, yo no quiero ser Huelva ni muchísimo menos, ni arrojarme nada. Yo intento pasar lo más desapercibido posible. No me atribuyo nada. No puedo pasar desapercibido porque soy el Alcalde pero sino estaría como uno más e intento ser uno más, porque creo que además que la humildad y la sencillez es una de los valores más importes que debe tener un político, no creerse nada, por eso no me creo nada. Simplemente estoy aquí y dejaré de estar aquí, pero mientras estoy lo estoy veinticuatro horas al servicio de los onubenses. Eso es lo que soy, un currante que está veinticuatro horas, que me he llevado cuatro días para preparar este Pleno, que anoche me fui a la cama mareado. ¿De acuerdo?. Soy un currante como lo he sido toda mi vida.

Sra. Tobar ha empleado palabras que suele emplear que luego cuando hablo con Vd., la conozco, mi impresión es un poco incongruente porque me ha dicho traidor, estorbo, mentiroso, cosas que Vd. en su talante después personal no coincide.

Habla de la televisión. Mire no es verdad que la televisión le cueste a la ciudad lo que dice. Canal Sur tiene 200 millones de euros. A mí no me entrevista Canal Sur nunca y Vd. sale en la televisión municipal todos los días. Tenga en cuenta eso. Ponga Canal Sur a ver cuantas notas de prensa mía saca, alguna, pero entrevistarme jamás, ni cuando es el Festival de Cine del que soy el Presidente de la Fundación, jamás, una o dos veces al año. No me diga Vd. que la televisión local es lo que es. La televisión local me parece que está jugando un papel muy importante.

A lo de las Metas ya le ha contestado el Sr. Moro. Me parece que han hecho una cruzada con los vecinos de las Metas, Vd. personalmente, y resulta que los vecinos de las Metas han cobrado las expropiaciones y todo eso lo está haciendo este Ayuntamiento. Que Vd. sepa que quien de verdad ha puesto dinero hasta ahora en el AVE somos nosotros, el Ayuntamiento, que ha dado 80.000 m2, lo que ha hecho hasta ahora el Ministerio es alquilar una máquina para que quite arena y hacerse una foto, que además fui yo a hacérmela. Esa es la realidad. No hable con ese desdén de nosotros respecto a la Estación. Yo no bloqueo nada, no puedo bloquear nada. Vds. utilizan unas palabras, los insultadores, todos los días de tal forma que al final parece que son verdad. ¿Qué vamos a bloquear nosotros Sra. Tobar?. Hace un año le decíamos que podíamos firmar el Convenio. Sra. Tobar he firmado un Convenio, para que sepa que lo de las metas es un rollo de Vd., hace un año le dijimos que estaban registrados los terrenos bueno pues antes de eso, del Registro, ya se podía haber firmado el Convenio. No quiso, porque el Convenio se trajo firmado hace seis años. ¿Sabe Vd. lo que pasa?, que en el Convenio hay un Mapa donde van los raíles del ferrocarril, la obra que van a hacer y la Estación. ¿Sabe qué pasa?, que los terrenos de las Metas están fuera, no lo necesitan para las obras, por eso han empezado. No han firmado el Convenio porque no les ha dado la gana. Le voy a dar una fotocopia para que vea que los terrenos de las Metas quedan fueran, Vd. verá un gran

tramo amarillo y otro verde y ¿dónde están las Metas?, en el verde, donde no pasa el ferrocarril. ¿Para qué quieren esos terrenos?, pues para que las máquinas estén allí, pero no tienen ninguna prisa, lo que le viene diciendo el Sr. Moro hace un año. Que Vds. sepan que las Metas está así.

El paro. Mire lo que dice el PSOE "Será el año del empleo", año 2010, "Pretenden crear 45.000 empleos". Por lo tanto no me acusen a mí de una cosa que Vds. están diciendo.

Termino diciéndoles que no crispen. Sé que lo que estoy diciendo estoy crispando la vida política, a lo mejor, pero a ver si no crispamos la vida política tanto. Que abandonemos la idea de conmigo o contra mí, eso es muy propio de todos, especialmente del PSOE.

No desprecien la voluntad y la inteligencia de los ciudadanos.

No mientan sin darle importancia.

No prometan cosas sin saberlo.

No se froten las manos si la crisis económica ralentiza el Ensanche.

No se alegren si en Isla Chica a los comerciantes les cuesta trabajo obtener la financiación.

No voten en la grada si el Recreativo pierde algún partido.

No disculpen a ADIF, a la RENFE sin incumplen con el AVE. Exijan que construyan rápidos los 96 km de raíles.

No disfruten cuando el Ayuntamiento tenga dificultades económicas, que les exijan a Zapatero la nueva financiación.

Les pido a Vds., Sra. Tobar y al PSOE, que no mareen a los trabajadores de Astilleros, que fíjense lo que ha pasado esta mañana.

Que Zapatero y Griñán ponga medidas de recuperación económica, que no me las pidan a mí, que nosotros no somos nadie.

Que los políticos insultadores y mentirosos los castiguen a leer lo que les he enseñado esta mañana. Que el Secretario General del PSOE decía que la candidata era una persona que iba por los barrios y a Vd. no la ha elegido. Que hace dos meses decía que la candidata estaba trabajando y que había una gran expectación ha dicho esta semana, una gran expectación por Huelva para ver quién era, en este momento la preocupación de Huelva es otra. Pensé que podría haber sido Vd.. Ayer Jiménez decía que Huelva estaba deprimida, ¿Vd. cree Sra. Tobar que Huelva está deprimida?, ¿no cree que más bien los deprimido pueden ser Vds. que llevan quince años en la Oposición y que no ganan ninguna votación?, eso lo conozco yo del Parlamento, es muy duro estar en la Oposición y no ganar ninguna votación, el problema es que pueden estar mucho más deprimido dentro de veinte años.

Seguidamente se someten a votación las siguientes Propuestas presentadas por Grupo Municipal de IULV-CA.

"1. Proponemos que el Ayuntamiento diseñe un Plan para una ciudad accesible, cómoda y saludable culminando el trabajo de consolidación de los espacios urbanos

vinculados a la creación de infraestructuras, viviendas y servicios públicos como las del antiguo Hospital Manuel Lois, Cabezo de San Pedro, Marismas del Odiel, Isla Chica, Ensanche, Parque Moret, Laderas del Conquero, Parque de la Esperanza, Muelle de Levante, recuperación de la Avda. Francisco Montenegro, etc... Y que los Presupuestos Municipales próximos, así como los distintos planes de inversiones del Estado que pudiesen llegar, se pongan a disposición de esta estrategia de largo alcance para conseguir construir esta ciudad que tiene que ser pactada con todos los agentes sociales, económicos, vecinales y políticos".

El Ayuntamiento Pleno por unanimidad de todos los asistentes, que son veintisiete, **ACUERDA** aprobar la Propuesta presentada por el Grupo Municipal de IULV-CA, anteriormente transcrita.

"2. Tras el importante dictamen de la Comisión de Peticiones del Parlamento Europeo y otros acontecimientos relacionados con la recuperación medio ambiental de Huelva, se impone crear foros que sirvan como herramientas para hacer realidad estas recomendaciones de carácter histórico de manera participativa y que contribuyan al seguimiento y control del cumplimiento de las mismas por parte de las Administraciones y agentes privados y públicos implicados. Por otra parte, se trata de diseñar una estrategia nueva de desarrollo y creación de empleo desde un enfoque más sostenible. Proponemos que el Ayuntamiento ejerza el liderazgo que le pertenece en este proceso proponiendo la creación de un Foro por la Recuperación Ambiental y el Empleo en Huelva donde estén representados los movimientos vecinales y medioambientales peticionarios, Partidos Políticos, organizaciones sindicales, empresariales y Administraciones implicadas".

Votan a favor los diez Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE y los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de IULV-CA y votan en contra los quince Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría de quince votos en contra y doce a favor, **ACUERDA** no aprobar la Propuesta del Grupo Municipal de IULV-CA, anteriormente transcrita.

"3. La falta de financiación adecuada de las Corporaciones Locales, entre ellas el Ayuntamiento de Huelva, hacen imprescindible que de manera responsable se planifique la economía municipal. Planificación que debe ir más allá del Presupuesto Municipal. Proponemos que el Ayuntamiento de Huelva elabore un Plan Económico y Financiero que garantice la sostenibilidad económica municipal, empleo y prestaciones públicas. Dando prioridad al gasto social como fórmula de compensación, promoción y equilibrio social. Por lo que proponemos que el CES, que garantiza la participación social y económica, asuma un importante papel en la elaboración de este Plan".

Votan a favor los diez Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE y los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de IULV-CA y votan en contra los quince Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría de quince votos en contra y doce a favor, **ACUERDA** no aprobar la Propuesta del Grupo Municipal de IULV-CA, anteriormente transcrita.

Seguidamente e someten a votación las siguientes Propuestas presentadas por el Grupo Municipal del PSOE:

1. "La situación de abandono que vive nuestra ciudad es ya uno de los principales problemas a los que los ciudadanos tienen que hacer frente. El abandono en algunos barrios de Huelva es tal, que la situación cobra especial relevancia y gravedad en la mayoría de las zonas de Huelva.

En los últimos dos años en nuestra ciudad no se ha invertido ni un solo euro del dinero que el Ayuntamiento tenía presupuestado como inversión en los dos últimos ejercicios presupuestarios. Sin embargo, a su vez, hemos visto como por parte de otras administraciones han venido inversiones con un montante total de 50 millones de euros, lo que ha significado la mayor inversión en la historia de Huelva. Esta inversión ha sido posible gracias a los Planes E del Gobierno Central y los Planes PROTEJA de la Junta de Andalucía que han apostado por la creación de empleo y la mejora de la calidad de vida de los onubenses.

No obstante, este escenario de abandono no ha sido solucionado y vemos como desde el Equipo de Gobierno se sigue sin poner en marcha ninguna iniciativa que vaya dirigida a paliar esta situación.

Es por ello que desde el Grupo Municipal Socialista proponemos la puesta en marcha inmediata de **Planes Integrales y Específicos para cada barrio de nuestra ciudad** que contemplen la mejora y el mantenimiento de las infraestructuras del barrio y medidas destinadas al apoyo social que garanticen la atención y la inclusión social".

Votan a favor los diez Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE y los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de IULV-CA y votan en contra los quince Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría de quince votos en contra y doce a favor, **ACUERDA** no aprobar la Propuesta del Grupo Municipal del PSOE, anteriormente transcrita.

2. "El sector público ha sido y es actualmente, sin duda, garantía de calidad en los servicios y en el empleo. En el momento actual de crisis cobra aún más sentido que desde las administraciones públicas luchemos por el mantenimiento y la potenciación de estos servicios públicos. En nuestra ciudad empresas públicas como Aguas de Huelva son un ejemplo en calidad y gestión pública.

Sin embargo hemos asistido en el último año a un intento de privatización de este servicio por parte del Equipo de Gobierno del PP, intento que se ha visto frustrado en un primer momento, pero que sigue amenazando aún el carácter público de esta empresa. Nuestro Ayuntamiento debe ser una institución que garantice la permanencia pública de este servicio como garantía de la calidad y el mantenimiento de los puestos de trabajo en esta empresa.

Además en este último mes hemos visto como el impago de las nóminas a trabajadores municipales de otras empresas públicas, así como la difícil situación económica que también atraviesan algunas de estas empresas, han provocado que estemos actualmente ante una situación preocupante en algunas de estas empresas

municipales. Ejemplos de esta situación son EMTUSA, o Patronatos Municipales como el de Cultura, Deportes y Desarrollo Local.

Es por ello que desde el Grupo Municipal Socialista veamos con preocupación la situación que se nos presenta en nuestra ciudad ante el futuro de algunas de estas empresas, por lo que proponemos que se garantice por parte del Equipo de Gobierno el mantenimiento del carácter público de estas empresas municipales como garantía de calidad en el servicio y el mantenimiento de los puestos de trabajo".

Votan a favor los diez Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE y los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de IULV-CA y votan en contra los quince Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría de quince votos en contra y doce a favor, **ACUERDA** no aprobar la Propuesta del Grupo Municipal del PSOE, anteriormente transcrita.

3. "La difícil situación económica actual que padecemos los onubenses se ve acrecentada por la propia situación económica de nuestro Ayuntamiento. Estos 15 años de gestión de Pedro Rodríguez ha provocado que en estos momentos estemos inmersos en la mayor crisis económica de la historia de nuestra ciudad. Esta gestión económica ha dado lugar a una deuda de más de 300 millones de euros, con una deuda bancaria de 120 millones de euros y un remanente negativo de Tesorería, que sin tener aún los datos de la liquidación de 2009, mucho nos tememos que supere ya los 100 millones de euros.

Esta situación de bancarrota está provocando nefastas consecuencias en nuestra economía y en el empleo de la ciudad. Desde el principio de esta legislatura los impagos a colectivos sociales y vecinales, pequeñas y medianas empresas y a los propios trabajadores del Ayuntamiento vienen desencadenando el aumento de los índices de desempleo en Huelva por la destrucción de los puestos de trabajo que han provocado estos impagos.

Es por ello que desde el Grupo Municipal Socialista solicitamos en primer lugar, que se garanticen, de aquí al final de la legislatura, el pago de todas las retribuciones de los empleados municipales sin retraso, así como proponemos a su vez, la presentación de un Plan de Pago a todos los acreedores de este Ayuntamiento, que garantice la sostenibilidad económica y paralice la destrucción de empleo en Huelva".

Votan a favor los diez Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE y los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de IULV-CA y votan en contra los quince Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría de quince votos en contra y doce a favor, **ACUERDA** no aprobar la Propuesta del Grupo Municipal del PSOE, anteriormente transcrita.

Por último se someten a votación las siguientes Propuestas presentadas por el Grupo Municipal del PP:

"1. Las actuales circunstancias de crisis económica afectan directa y especialmente a la situación financiera y social de las familias y a las empresas onubenses. Desde el Ayuntamiento de Huelva, es necesario poner en marcha medidas

para conseguir el menor impacto posible de la crisis en la economía de Huelva. El Equipo de Gobierno del Ayuntamiento, consciente de ello, pensando en el interés general y tomando como principio el de la necesidad de una mayor protección social, propone a los Grupos Políticos Municipales: Acordar la congelación de los impuestos municipales, tasas y precios públicos para el ejercicio 2011, de forma que esta medida se recoja en los Presupuestos Municipales para el citado ejercicio".

Votan a favor los quince Concejales presentes del Grupo Municipal del PP, votan en contra los diez Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE y se abstienen los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de IULV-CA, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría de quince votos a favor, diez en contra y dos abstenciones, **ACUERDA** aprobar la Propuesta del Grupo Municipal del PP, anteriormente transcrita.

"2. El Ayuntamiento de Huelva, como todos los Ayuntamientos españoles, sufre la falta de una adecuada financiación local, al mismo tiempo que asume diariamente competencias en materia alegal y sin recursos. Es urgente la reforma del sistema de financiación municipal. Al mismo tiempo y junto a esta situación de asfixia de todos los Consistorios, la situación de Huelva se agrava porque la Administración Autonómica, la Junta de Andalucía, mantiene una importante deuda con el Ayuntamiento de Huelva proveniente, fundamentalmente, del impago de los impuestos municipales que les corresponde, esencialmente el IBI. La deuda se cifra actualmented en 8,9 millones de euros. En Base a ello, el Equipo de Gobierno propone al Pleno: Exigir a la Junta de Andalucía el pago íntegro y urgente de la deuda que tiene contraida con el Ayuntamiento de Huelva, dando traslado de este acuerdo al Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía".

Votan a favor los quince Concejales presentes del Grupo Municipal del PP y los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de IULV-CA y votan en contra los diez Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría de diecisiete votos a favor y diez en contra, **ACUERDA** aprobar la Propuesta del Grupo Municipal del PP, anteriormente transcrita.

"3. El Equipo de Gobierno, consciente de la importancia que Astilleros tiene para la economía y el futuro de Huelva, cree necesario que esta seña de identidad dela ciudad y la Provincia tenga siempre el compromiso firme y decidido de este Ayuntamiento. Un compromiso que abogue por mantener los puestos de trabajo y que exija permanentemente la necesidad de la intervención de la Administración competente, la Junta de Andalucía, con ayudas públicas y suficientes y con la búsqueda de inversores reales que tengan como objetivo prioritario el mantenimiento y el fortalecimiento de la actividad naval en Huelva. En este sentido, urgen el pago a los trabajadores de todas las nóminas atrasadas y continuar con la actividad a través de la construcción de los dos buques actualmente parada. Para ello, consideramos que PYMAR, entidad que agrupa a los astilleros españoles y que cuenta con la ayuda directa de la Junta de Andalucía, tiene en este asunto una importante responsabilidad y la obligación de actuar por el interés de

TERR

Huelva. En base a lo expuesto, el Equipo de Gobierno eleva al Pleno: Solicitar a la Junta de Andalucía el abono inmediato, en un plazo urgente no superior a 15 días, de las nóminas atrasadas a los trabajadores de Astilleros de Huelva, y exigir igualmente que la Junta de Andalucía avale la construcción de los dos buques pendientes a través de PYMAR, para que se mantenga la actividad naval en Huelva, dando traslado de este acuerdo al Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía".

Votan a favor los quince Concejales presentes del Grupo Municipal del PP y los dos Concejales presentes del Grupo Municipal de IULV-CA y votan en contra los diez Concejales presentes del Grupo Municipal del PSOE, por lo que el Ayuntamiento Pleno, por mayoría de diecisiete votos a favor y diez en contra, **ACUERDA** aprobar la Propuesta del Grupo Municipal del PP, anteriormente transcrita.

No habiendo más asuntos a tratar se levantó la sesión siendo las quince horas y cuarenta minutos, de la que se extiende la presente Acta, que firma el Ilmo. Sr. Alcalde Presidente conmigo el Secretario General que certifico.